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IU, sobre la plaza v la capilla: 
"El obispado peca de 

avaricia v de soberbia" 

Este año habrá tres días de Mercado del Quiiote con 190 puestos licenciados, parados. 
amas de casa. estudiantes_ la Se1ana Cenanuna cuesta 110.000 euros 1.200 personas oposnaron 
para 45 plazas de peones 

En homenaJe a las víctimas 
Pñmero, cierre del teatro por las uñetas_ Este año se ofrecen dos vacunas del terrorismo 
Y ahora se cae nane del compleio Comenzó la campaña de vacunación El ministro de Justicia 

de la universidad cisneñana contra la gripe v conua la neumonía plantó un abedul en Alcalá 

~GENERACION 
DENTAL 

¡¡Tus clínicas dentales!! 
Te realizan GRATIS: , , , 
• Revisión inicial • Revisiones periódicas 
• Rx Periapical • Extracción de dientes temporarios 

Grupo Clfnico Dental • Limpieza bucal para nuestros pacientes 

ODOITOlOGIA GEllERll • ORTODOllCll lllÑOS Y ADUlTOS • PERIODOllCll • CIRUGIA E IMPlAllTES • PROTESIS • ESTÉTICA 
e/ Era Honda, 27 
Teléf.: 91 280 46 03 

e/ Pedro Sarmiento de Gamboa, 1 
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La Fundación Colegio del Rey 
~~~ INFORMA COLEGIO 

DEL REY 

Por motivos técnicos y de seguridad 
el Teatro Salón Cervantes ha sido cerrado; 

todos los actos que en él estaban programados 
se celebrarán en otros locales de los que se irá informando. 

Disculpen las molestias 

Casa de la Entrevista. C/ San Juan 
DISPARATES DE FUENDETODOS 

Obras galardonadas con el Premio Nacional de Grabado 
(entre 1993 y 2000) 
Del 2 al 26 de octubre 

Mañanas de 12'00 a 14'00 horas 
Tardes de 18'00 a 21 '00 horas (lunes cerrado) 

Capilla del Oidor (Plaza de Cervantes) 
MAURIZIO LANZILLOTTA 
"Itinerario de un paisaje" 

De la abstracción a la encina. 
PINTURAS 

Del 25 de septiembre al 26 de octubre 
Mañanas de 12'00 a 14'00 horas 

Tardes de 18'00 a 21'00 horas (lunes cerrado) 



Plaza v capilla 
Los ciudadanos cuya capacidad 

de asombro no haya sido embota
da por el aluvión de noticias cho
cantes que reciben habrán sentido 
curiosidad por los motivos que 
llevan al obispado a reclamar la 
propiedad de la plaza de los San
tos Niños y a recordar que al 
menos gran parte de la Capilla del 
Oidor es suya y el ayuntamiento, 
que lleva usándola a su arbitrio 
desde hace décadas, deberá acor
dar en el futuro con el obispado el 
uso de ella. Como la Iglesia Cató
lica es una sociedad perfecta que 
dispone de grandes expertos para 
cualquier cosa, es de suponer que 
el obispo y su plana mayor ten
drán importantes asideros legales 
-por ejemplo, escrituras e inscrip
ciones en registros públicos y 
cosas así- para sostener sus recla
maciones. Después de que 
PUERTA DE MADRID publicara 
esas reclamaciones la semana 
pasada, los grupos de concejales 
de JU y del PSOE se han pronun
ciado de modo políticamente con
tundente rechazando las reclama
ciones del obispado sobre plaza y 
capilla. Como detalle anecdótico, 
recalquemos aquí que el portavoz 
de JU, Francisco Calles, ha mon
tado su rechazo sobre una percha 
técnicamente religiosa al acusar 
al obispado de "pecar de avaricia 
y de soberbia", nada menos que 
dos pecados capitales de los siete 
que la Iglesia Católica recoge en 
su catecismo. Aquí será oportuno 
recordar que, al fin y al cabo, el 
hoy "pecero" Francisco Calles 
estudió en el seminario y algo 
recordará de aquellas enseñanzas. 

Al margen de anécdotas, cabe 
tratar de adivinar cuál puede ser 
el propósito del obispado para 
sostener estas reivindicaciones, 
toda vez que no es concebible que 
pueda cercar la plaza de los San
tos Niños y quedársela ni parece 
fácil suspender las funciones 
habituales de la Capilla del Oidor, 
sea de quien sea la propiedad de 
ésta. Tal vez el obispado prefiera 
mantener cierta tensión estratégi
ca en sus relaciones con el ayun
tamiento, al estilo de esos grandes 
jugadores de ajedrez convencidos 
de que la amenaza es más fuerte 
que el golpe. 

PUERTA de Madrid 

Soluciones del siglo DI para Alcalá 
Por fortuna, el derrumbamiento 

sufrido en el edificio del antiguo 
colegio de San Pedro y San 
Pablo, que forma parte del com
plejo universitario que tiene por 
patrimonio principal al colegio de 
San Ildefonso, no ha causado 
daños personales. Los daños en el 
edificio serán reparados y todo el 
problema quedará resuelto. Todo 
el problema menos su parte más 
importante, la que requiere enten
der de una vez que la universidad 
no puede ni debe dedicarse a ser 
una empresa rescatadora de edifi
cios que en rigor no necesita y, 
con mayor rigor todavía, estorban 
a su verdadero propósito, que no 
tiene nada que ver con comprar 
edificios viejos, rehabilitarlos a 
costa de esfuerzos que estarían 
mejor dedicados sin más a la 
docencia y a la investigación y a 
los edificios modernos que éstas 
necesitaran. Es decir: la universi
dad debe construir edificios para 
sus funciones, no inventar funcio
nes para sus edificios. 

A estas alturas, casi veinte años 
después de que se firmara el 
famoso convenio multideparta
mental con pretensiones rehabili
tadoras, todavía queda algún edi
ficio de los incluidos en aquel 
convenio que no ha sido rehabili
tado ni lleva camino de serlo en 
tiempo conocido. Vtrgilio Zapate
ro se encuentra ante la necesidad 
ineludible de atender a la debida 
conservación del inmenso -y carí
simo de mantener- patrimonio 
inmobiliario de la Universidad de 
Alcalá y seguramente se encuen
tra también ante la conveniencia 
de no adquirir ni un solo edificio 
viejo más. Y no sólo por conve
niencia de las finanzas de la uni-

versidad y la mejor adjudicación 
de sus recursos económicos, sino 
también en beneficio de una ciu
dad cuyo centro se ve progresiva
mente aletargado por la profusión 
de establecimientos oficiales que 
funcionan sólo durante unas 
horas al día cinco días a la sema
na y ocho o nueve meses al año. 

Los organismos oficiales -con 
su inevitable acompañamiento de 
privilegios para sus dirigentes y 
muchos de sus otros empleados
utilizan con preferencia oficial 
sobre el resto de ciudadanos con
tribuyentes los recursos urbanos 
que son de todos y, a cambio, pro
porcionan una actividad muy 
inferior a la que aporta el conjun
to de la iniciativa privada que es 
progresivamente expulsada de 
ella. Si se extrapola la tendencia, 
puede imaginarse una ciudad
escenario propicia para propor
cionar exteriores a la gente de 
películas más o menos lúgubres 
en su intención y en su estética. 

Los gobernantes de esta ciudad, 
el alcalde y los concejales -que 
ellos y no el rector de la universi
dad ni el obispo de la diócesis son 
los responsables de toda la ciu
dad, también de su centro urbano
han de recordar que están al ser
vicio de casi 200.000 habitantes 
de este municipio, no de las doce
nas que querrían ver convertidas 
algunas de sus calles en típicos 
decorados, aunque hubiera que 
hacerlos de cartón piedra. El cen
tro urbano complutense tiene 
soluciones físicamente posibles y 
quizá fácilmente financiables. Si 
alcalde y concejales recuerdan 
que estamos en el siglo XXI con 
necesidades del siglo XXI, una 
Alcalá del siglo XXI será factible. 

PUERTA 
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AMA MONTERO: 
OFERTA ~E HASTA 7 .ooo EUROS 
DESCU~~uestos incluidos) 

MMC MADRID: 

220.000.000.000 euros 
Doscientos veinte mil millones 

de euros -más de 36 billones de 
pesetas- es la cantidad que los 
jerarcas de la política económica 
europea consideran que es nece
sario invertir de modo extraordi
nario desde los presupuestos 
públicos para que la Unión Euro
pea se despabile de su modorra. 
Tal cantidad de inversión pública 
extra no pasa por el fielato del 
déficit cero que las mismas auto
ridades económicas -tal vez en 
otras encamaciones mortales, 
pero con frescura intelectual 
equivalente- decretaron hace 
años, por imposición de Alemania 
y Francia principalmente, como 
parte del euro que iba a venir con 
todas las bendiciones. Ahora las 
imponentes Francia y Alemania -
de Italia no hace falta hablar por
que siempre va a su aire, que para 
eso es Italia, ¡nada menos!- han 
sido incapaces de cumplir los 
compromisos que forzaron a 
admitir a todos y que España, al 
menos oficialmente, sí cumple. Y 
ahora, para una vez que España 
consigue estar a la altura de las 
circunstancias, van los poderosos 
y modifican esas circunstancias, 
lo que no dejará de provocar com
plicaciones a los españoles, por 
mucho que Aznar, Rato, sus téc
nicos y sus palmeros, pretendan 
hacemos crer que, si Alemania y 
Francia no cumplen, peor para 
ellos. No, si Alemania, Francia, 
Italia y otros no cumplen y ejecu
tan ejercicios presupuestarios con 
déficit, todos los que usamos 
euros corremos el riesgo de ver 
devaluado más rápidamente el 
poder adquisitvo de ese euro que 
muchos acogimos precisamente 
como una forma de asegurar en lo 
posible la estabilidad del valor de 
la moneda en nuestro mercado. 

Pedro Solbes exigió que Ale
mania y Francia se atuvieran a Ja 
disciplina que ellas mismas habí
an inventado y hasta sugirió Ja 
posibilidad de expedientar a Ale
mania. Se pasó de audaz. Durante 
las últimas semanas lo hemos 
visto sometido a ataques a su 
prestigio, que ya han remitido, 
justo cuando Prodi y su comisión 
dicen que a lo mejor eso del défi
cit es cosa buena, al fin y al cabo. 

Avda. Complutense, 11 7. ALCALÁ DE HENARES. Tel: 91 878 7 4 97 • Avda. Castilla, 12-A. 
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Raúl González, presidente del Consejo de Estudiantes, y María del Mar Blanco, 
hermana del asesinado por ETA Miguel Ángel Blanco, contemplan cómo 

José María Michavila, Ministro de Justicia, y el rector de la UA, Virgilio Zapatero, plantan un abedul 

José María Michavila, ministro de JusUcia, las inauguró el miércoles 

Jornadas en la Universidad de Alcalá en 
homenaie a las víctimas del terrorismo 
La Unive:rsidad de Alcalá y el Foro de Ermua celebraron las jornadas 'Democracia y libertad', los 
días 1 y 2 de octubre, en el paraninfo de la UAll para homenajear a las víctimas del terrorismo. 
La conferencia inaugural corrió a cargo de José Maria Michavila, ministro de Justic;ia, junto a él 
estuvieron, entre otros, Maria del Mar Blanco, presidenta de la fundación Miguel Angel Blanco, 
Bartolomé González, alcalde de Alcalá de Henares, y Virgilio Zapatero, rector de la universidad. 

El objetivo de las primeras 
jornadas sobre 'Democracia y 
libertad', organizadas por la 
Universidad de Alcalá y el Foro 
de Ermua, es rendir un home
naje a las víctimas del terroris
mo. Se celebraron los · días 1 y 
2 de octubre y fueron inaugu
radas por el ministro de Justi
cia, José Maria Michavila, la 
hermana de Miguel Blanco, 
Maria del Mar Blanco, el alcal
de de la ciudad complutense, 
Bartolomé González, el rector 
de la UAH, Virgilio Zapatero, 
Pablo Setién, del Foro de Er
mua, y Raúl González, presi
dente del Consejo de Estu
diantes. Si bien, antes de la 
inauguración plantaron un 
abedul en el patio de Filósofos, 
ya que su corteza es de color 
blanco, que simboliza la paz y 
la tólerancia, y de una gran 
dureza, con lo que se pretende 
evocar la fuerza y la resisten
cia de las víctimas del terroris
mo. 

Además, estaba previsto co-
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Residencia geriátrica 
Reyes Católicos 

Habitaciones individuales, dobles y triples, 
todas con baño geriátrico 

Salones de TV., rehabilitación 

1 

y terapia ocupacional 

AMPLIOS JARDINES 

Atención médica y religiosa 
VÁLIDOS Y ASISTIDOS 

el Gustavo Adolfo Bécquer, 27 (Espartales Sur) 
ALCALÁ DE HENARES (Madrid) 
Teléf.: 902 252 255 - 91 416 83 81 

.................. 
locar una placa como recuerdo 
y homenaje de la comunidad 
universitaria a las personas 
asesinadas por la banda terro
rista ETA, pero no fue posible 
debido a la intensa lluvia del 
día anterior, ya que no permi
tió que el cemento estuviera 
adecuadamente preparado 
para el acto. 

A lo largo de las distintas se
siones se debatieron aspectos 
como la victimologia, las rela
ciones entre las víctimas y la 
sociedad civil, el caso del Foro 
de Ermua y 'Basta ya' como 
iniciativas ciudadanas en res
puesta a la amenaza terroris
ta, y sobre la unidad política 
en la lucha contra el terroris
mo. 

Además, las jornadas conta
ron con ponentes de excepción 
como Jaime Mayor Oreja, líder 
del PP en el País Vasco, Enri
que Múgica, defensor del pue
blo, Jon Juaristi, director del 
Instituto Cervantes, Maria del 
Mar Blanco, presidencia de la 
Fundación Miguel Ángel Blan
co y Carlos Iturgaiz, presiden
te del Partido Popular del País 
Vasco, entre otros. 

Y, aparte de las conferen
cias, se realizó una lectura 
dramatizada del texto 'Euskal
cala Terror y miseria en Eus
kadi', y se proyectó el docu
mental 'Sin libertad' de lñaki 
Arte ta. 

Seis años de la muerte 
de Miguel Ángel Blanco 
Desde el 25 de septiembre se 

está celebrando en Madrid, en 
la Audiencia Nacional, el juicio 
contra Ibón Muñoa por coope
i:ar en el secuestro de Miguel 
Angel Blanco, secuestrado y 
asesinado por la banda terro
rista ETA en 1997. La fiscal 
pide para él 24 años de prisión 
por los delitos de secuestro y 
encubrimiento. 

El padre del joven asesina
do, Miguel Blanco, había testi
ficado ante el tribunal como 
testigo protegido. Pero hace 
tan sólo unos días no pudo so
portar el dolor, y muy afecta
do, se levantó de la última fila 
de la sala, desde donde pre
senciaba el juicio, y gritó al 
acusado: "Hijo de puta, ca
brón, asesino, has matado a 
mi hijo". 

PUERTA de Madrid 
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La hermana de Miguel Ángel 
Blanco, María del Mar Blanco, 
se encuentra en Madrid con 
motivo del juicio, por lo que 
pudo asistir a las jornadas de 
la Universidad de Alcalá. 

Allí señaló que todos los ac
tos en homenaje a las victi
mas del terrorismo suponen 
un gran apoyo para todos los 
familiares: "Nos muestra el 
apoyo que tenemos de la so
ciedad, nos ayuda a seguir con 
esta lucha tan dura y demues
tran que nuestros familiares 
siguen en la memoria de to
dos. Estas es la primera vez 
que se organiza un acto de 
este tipo en la Universidad de 
Alcalá y espero que continúe 
otros años". 

José Maria Michavila 
El mínistro de Justicia seña

ló la importancia de estas jor
nadas y afirmó: "la fuerza de 
las manos blancas de Miguel 
Ángel Blanco, es mucho ma
yor que las pistolas de los co
bardes asesínos, que hoy se 
sientan en el banquillo frente 
a la justicia y también frente a 
la serenidad de la familia de 
Miguel Ángel Blanco. La digni
dad de las victimas ha hecho 
que nuestro estado de derecho 
impulse con toda la ley medi
das para acabar con el terro
rismo, para que no financie
mos a ETA con nuestros im
puestos, para que los terroris
tas sepan que van a cumplir 
íntegramente las condenas y 
para que sepan que van a ser 
perseguidos en cualquier rin
cón del mundo en que se en
cuentren". 

Con respecto a Arnaldo Ote
gui, José María Michavila se
ñalo: "Sobre Otegui tiene que 
caer el peso de la ley. Lo pri
mero es que el Parlamento 
Vasco cumpla la sentencias 
del Tribunal Supremo. A mi 
nadie me va a convencer de 
que Josu Ternera, Arnaldo 
Otegui y Batasuna no son un 
ínstrumento de ETA y de los 
terroristas, y en consecuencia 
la querella del fiscal contra 
Otegui está fundada en el de
recho y yo deseo que prospe
re". 

También tuvo palabras para 
Javier Arzallus, presidente del 
PNV, y el nuevo plan lbarreche 

PUERTA de Madrid 

Virgilio Zapatero, José María Michavila y Bartolomé González 

Teo Uriarte, Jaime Mayor Oreja, Virgilio Zapatero, Enrique Múgica, 
Joan Juaristi y Pablo Setién 

que quiere llevar a cabo: "El 
señor Arzalluz está siendo el 
protagonista de un gran fraca
so. El PNV ha fracasado en la 
misión que tiene un demócra
ta que es defender la libertad, 
el derecho a la vida y el dere
cho de libertad para los ciuda-

danos del País Vasco, y ante 
eso quieren impulsar otro plan 
que también es un fracaso . 
Por ello, el estado de derecho 
parará ese plan lbarreche, que 
es un plan contra la conviven
cia, contra la libertad y contra 
la Constitución". 

PARA RODAJE DE PELÍCULA 

SE NECESITAN 
PERSONAS DE TODAS LIS EDADES 

Inf'orm.ación: Bar Sun&Flies 
e/ Divino Figueroa, 4 - Alcalá de Henares 

(A partir de las 20 horas) 

AZULEJOS 
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• MUEBLES DE COCINA 
• MUEBLES DE BAÑO 
• SANITARIOS 

El IMIA obtendrá . 
una patente 
de levaduras 

El Instituto Madrileño de 
Investigación Agraria y Ali
mentaria ha creado, a tra
vés de la microbiología eno
lógica, una de sus líneas de 
ínvestigación, el Banco de 
Biodiversidad de Levaduras 
Vínicas autóctonas de la 
denominación de origen de 
vínos de Madrid. Como ob
jetivos principales de este 
Banco están el aislamiento, 
estudio, identificación, ca
racterización y utilización 
de cepas autóctonas. 

Y es que, algunas de es
tas cepas son conocidas 
tradicionalmente por su 
usa en la producción de vi
nos, pero también toman 
parte en los procesos fer
mentativos de otros mu
chos alimentos como son el 
pan o la cerveza. 

En mayo de 2003, se soli
citó la patente a la Oficína 
Española de Patentes y 
Marcas para dos cepas 
Saccharomyces cerevisiae 
obtenidas en el IMIA para 
su empleo en la elaboración 
por fermentación alcohóli
ca, de bebidas alcohólicas y 
otros productos alimenti
cios. 

La importancia de estas 
cepas radica en que pre
sentan una excelente y efi
caz tasa de implantación en 
el medio fermentativo fren
te a la microbiota índígena, 
pudiendo ser utilizadas en 
la índustria agroalimenta
ria, por ejemplo en la elabo
ración de productos como 
pan, kéfir, víno, cerveza, si
dra ... , así como en la pro
ducción de biomasa. Ade
más, los vínos obtenidos 
con estas cepas son de ma -
yor calidad que los elabora
dos mediante fermentación 
espontánea y poseen carac
terísticas físico- quimicas y 
organolépticas reproduci
bles. 

: ~'::~'!1:.s REFORMA INTEGRAl DE lA VIVIENDA 
• HIDROMASAJE 

EXPOSICION Y VENTA: ALMACEN: 
Gil de Andrade, 12 - Tif.: 91 889 85 42 -ALCALA- Pol. El Caballo, nave 15 - LOECHES-
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Salimos el día 8 de Alcalá a las 6 
de la mañana, llegando al hotel La 
Encina sobre las 13'00 horas. Ya 
que nos llevaron por dirección Bil
bao, nada más dejar Burgos el pai
saje cambió totalmente, siendo de 
montes, valles y praderas, todo ver
de, arbolado y lleno de vegetación. 
Si el paisaje cambió en Vizcaya, al 
llegar a Cantabria no te quiero ni 
contar, el cambio fue superado ya 
que sus montes, valles y praderas 
son muchísimo más bellos que los 
de Vizcaya. 

La excursión programada era la 
de visitar los pueblos cántabros de: 

Día 8: Quedamos en Noja, visi
t~dola y así lo hicimos, aunque el 
uempo no nos acompañó ya que 
llovia, pero la temperatura era agra
dable, así que nos dimos un paseo 
por el boruto pueblo anfitrion, lo 
recorrimos andando y en el tren tu
rístico con el cachondeo del típico 
carácter alcalaíno. Ese día no nos 
pudimos bañar, pero hicimos la 
promesa de no irnos sin hacerlo, 
como así lo hicimos los días 12 y 
13, ya que el tiempo nos dejó. 

Día 9: Visita a Santander y a 
Castro Urdiales. Si mucho nos gus
tó Santander, no menos nos ~stó 
Castro Urdiales. Los dos tienen 
monumentos maravillosos, como el 
Palacio de la Magdalena, que resal
ta ante todos. 

Día 10: Visita al parque nacional 
de Cabárceno, que dista 15 kilóme
tros de Santander y es el parque 
más maravilloso que uno puede 
imaginar, con una cantidad de más 
de cien especies de animales dife
rentes viviendo en semilibertad; 
desde la más exótica hasta las re
presentativas faunas ibérica y cán
tabra: el oso pardo, el lobo, el águi
la real. .. (en el resumen técnico ya 
daré más detalles). Después de la 
visita al parque de Cabarceno, nos 
fuimos a comer a Noja y a las 16 
horas salimos con dirección a Lare
do y Santoña donde compramos las 
exquisitas, pero caras, anchoas del 
Cantábrico. (Aquí también visita
mos sus monumentos). 

Día 11: Este día hicimos la eta_pa 
reina (ya que la comida del medio
día la hicimos en Potes y no en el 
sitio habitual Hotel La Encina, en 
Noja), pues la visita o programa de 
este día era visitar el parque nacio
nal de Los Picos de Europa en 
Fuende De, donde pasarnos por los 
desfiladeros hasta llegar a Fuente 
De, donde los más valientes subi
mos en el teleférico a los Picos de 
Europa, desde donde se ven unas 
maravillosas vistas. De allí sale un 
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Organizada por el Club CemllleS de Pensionistas y Jubilados 

Excursión a Cantabria 
Organizado por el Club Cervantes de Pensionistas y Jubilados, el día 
8 de septiembre de 2003 hicimos una excursión-tourné por la maravi
llosa región de Cantabria, 53 excursionistas. La estancia fue en el ho
tel La Encina, de Noja, situado en la Ada de Ris, un hotel pequeñito de 
tres plantas con 47 habitaciones a unos 75 metros de la playa de Ris. 

camino (atención senderistas) que 
llega hasta el Naranco de Bulnes. 
En este sitio había un rebaño de va
cas lecheras donde nos hicimos fo
tografías con ellas, pero llegó la 
vaca peligrosa encarando a uno de 
nosotros que tuvo que hacer de to
rero, ya que la embestida era peli
grosa (esta fue la anécdota del día). 

De los Picos de Europa, Fuente 
De, nos fuimos a Potes a comer el 
pote montañés (cocido) que, por 
cierto, a mí me gusta más que el 
que hace Caridá, en Alcalá. 

Día 12: Visita a Comillas y San
tillana del Mar. Pasamos toda la 
mañana viendo Comillas (su pala
cio de Sobrellano y el Capricho de 
Gaudf) y comprando sus famosos 
embutidos de ciervo, venado y 
avestruz; también comprarnos los 
Pasiegos, las quesadas, las corbatas 
y los sobaos, terminando sentados 
en una terraza tomándonos unas ca
ñas después de haber visto sus mo
numentos como por ejemplo el pa
lacio del Conde de Comillas (Anto
nio López LóP.ez 1 Conde de Comi
llas). En Santillana dimos un paseo 
viendo sus típicas calles hasta las 
13'30 horas, que nos vinimos a 

nuestro hotel en Noja. 
Esta tarde nos la dieron libre. 

Unos nos echarnos la siesta, otros 
se fueron a la playa y los demás hi
cieron lo que les dio la gana. (Está
bamos cansados de ver tanto monu
mento). 

Estas visitas son las que estaban 
programadas por la organización, 
pero también visitamos el pueblo 
de Bustallorante (como le dice mi 
nieto a Bustamante), San Vicente 
de la Barquera). 

Día 13: Y último. Este día por ser 
el último lo dedicamos a nuestro 
pueblo anfitrión, Noja. Unos, como 
siempre, tiraron por donde quisie
ron, otros se fueron a comer rabas a 
S_antillll?ª· nosotros, un grupillo de 
siete, dimos un paseo por todo el 
pueblo donde compramos algunos 
obsequios a nuestros nietos, termi
nando en la playa, donde algunos 
de nosotros se bañaron. 

A las 13' 30 comenzamos la co
mida (paella). Terminada ésta nos 
dio tiempo para echar unas manos 
al dominó, y a las 15'30 horas sali
mos de regreso para Alcalá llegan
do a las 22 horas. 

Los pueblos que visitamos fue-

En la playa de Ris (Noja) 

ron: Noja, Santander, Castro Urdia
les, Fuente de, Potes, Laredo, San
tillana del Mar, Santoña, Comillas, 
Cabárceno y San Vicente de la Bar
quera. (Bueno, algo que no he 
puesto ha sido que echaron de me
nos el baile). 

Ahora daré algunas impresiones 
de los participantes de esta excur
sión. Creo que la opinión generali
zada ha sido buena, se han diverti
do mucho y han visto cosas de las 
que nunca habían soñado que hu
biera en la tierra. También se han 
cansado porque visitar diez o doce 
ciudades en tan poco tiempo es casi 
un récord, pero volverían a hacerlo, 
y sobre todo con el guía y su chófer 
Enrique (un chaval que, a pesar de 
su juventud, tiene una habilidad 
como un gran conductor). Resu
mie_n~o, la excursión ha sido muy 
pos1uva en cuanto a compañerismo 
y buena armonía. Y no digamos de 
monumentos y paisajes. Cantabria 
es uno de los sitios más bonitos del 
mundo, con sus valles, montañas, 
prados, pueblos, su mar con sus 
playas maravillosas y sus monu
mentos. 

En esta crónica sé que me dejaré 
muchas cosas sin poner, pero es 
tanto lo que hemos visto que se ne
cesitaría un libro completo para re
flejar todo lo visto y vivido en esta 
excursión. 

Para terminar, dar las gracias a la 
junta directiva del Club Cervantes, 
y sobre todo a su presidente, Juan 
Antonio, animándoles a hacer más 
excursiones de este tipo. 

PICHI 
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El Horóscopo 
de Rosa del Sol 

ARIES 
(Del 21 de Marzo 

al 20 de Abril) 

SALUD.- Esta semana, querido Aries, pue
des coger algún resfriado, pero te recuperarás 
enseguida. 

DINERO.- Si esperas recibir un dinero por 
una venta, se retrasará. Y no gastes tanto en re
galos de Jos amigos porque luego no se acuer
dan de ti. 

AMOR.- Podrías aclarar algunas cosas con 
tu pareja, ya que podría tener celos irresisten
tes. Si estás solo, tendrás que esperar un poqui
to más. 

Número de la suerte: 13 

CÁNCER 
(Del 22 de Junio al 22 de Julio) 

SALUD.- Recupera tu ánimo 
y no dejes que te influya la gente / 
negativa. Ten cuidado con las pi- ' 
caduras de insectos. 

DINERO.- Pueden hacerte un regalo que te 
emocione dentro del entorno laboral o puede 
ser una noticia de un ascenso. Suerte en el tra
bajo y negocios. 

AMOR.- En un viaje puedes conocer a una 
persona especial. Si tienes pareja, pueden venir 
al mundo nuevos bebés en un futuro. 

Número de la suerte: 3 

LIBRA 
(Del 24 d.e Septiembre al 23 de Octubre) 

SALUD.- Si no duermes bien y 
los nervios te provocan pesadi
llas, podrías padecer una pequeña 
infección en la boca. Visitarás a un familiar o 
conocido en una clínica. 

DINERO.- Tu economía puede estar atrave
sando una pequeña crisis, porque tú trabajarás 
de día y de noche para cubrir gastos. 

AMOR.- Algunos disgustos en relación a la 
familia. Puede ser con los hijos. No dejes que te 
saquen el dinero pues tú lo necesitas más que 
ellos y no colaboran con. la pareja. Es peligroso 
intentar aclarar el tema, espera unos días que se 
calme la situación. 

Número de la suerte: 11 

CAPRICORNIO 
(Del 22 de Diciembre 

al 20 de Enero) 

SALUD.- En este momento te 
encuentras muy comunicativo y 
bien de salud. Debes cuidarte las cervicales. 

DINERO.- Algún amigo puede ofrecerte un 
nuevo trabajo y será una ayuda económica. Pue
des tener en mente cambiar de coche pronto. 

AMOR.- Si estás soltero, esta semana te veo 
coqueteando con mucha gente de tu edad. Cui
dado si tienes pareja porque puede surgir una 
pelea en público o un sitio que sea grande. 

Número de la suerte: 19 

4 de octubre de 2003 

Semana 
Tarotista Espiritual 
Móvil: 652 819 555 del 4 al 10 de octubre 

Consulta privada 

TAURO 
(Del 21 de Abril al 20 de Mayo) 

SALUD.- Riesgo de pequeños 
accidentes caseros que puedes evi
tar si vas más en calma. 

DINERO.- Buen ro.omento para renovar la 
decoración de alguna habitación de la casa o 
hacer alguna reforma, y recuerda que las plan
tas naturales te traerán suerte en la economía. 

AMOR.- Como buen tauro necesitas que te 
demuestren el cariño día a día. Pero ten pacien
cia si tu pareja es un poco fría. Tendrás que en
señarle lo que a ti te gusta. 

Número de la suerte: 4 

LEO 
(Del 23 de Julio 
al 23 de Agosto) 

SALUD.- Necesitas el contac
to con la naturaleza para dejar 
atrás el estrés. Revisa tu tensión. 

DINERO.- Si juegas a la lotería intenta no 
compartir el número con nadie, pues podría 
malograr tu suerte. Economía paráda. 

AMOR.- Tu facilidad para caer bien te ayu
dará a tener relaciones cuando quieras y si es
tás solo es porque quieres. Buena actividad se
xual con gran imaginación. 

Número de la suerte: 8 

(Del!~~b?!!!o?embre) ~ 
SALUD.- Si has sufrido una 

pequeña intervención, te recupe
rarás rápidamente. Si puedes pa-
sea por Ja orilla del mar, te cargarás de energía 
positiva. 

DINERO.- Estás en un momento de decisión 
en el trabajo. Si tienes una oferta laboral ten
drás que estudiarla. Los animales vivos te darán 
buena suerte, pero si tienes animales disecados 
tendrás que deshacerte de ellos, no es bueno. 

AMOR.- Tu pareja te demostrará cariño, 
pero debes ser más tierno/a. Si no tienes pareja 
puede declararse alguien te que gusta desde 
hace tiempo. 

Número de la suerte: 7 

ACUARIO 
(Del 21 de Enero 
al 19 de Febrero) 

SALUD.- Riesgo de orzuelo o infecciones en 
ojos o párpados. Debes cuidar tus ojos en gene
ral. 

DINERO.- En este momento está la presen
cia de Saturno en tu signo y esto te indica que 
puedes perder dinero en juegos, apuestas o en 
alguna inversión mal hecha. Cuidado. 

AMOR.- Esta semana puedes sentirte aburri
da o sin motivación alguna. Personas que tienes 
lejos podrían hacerte sufrir. Tu pareja te dará la 
razón y te apoyará. 

Número de la suerte: 5 

GÉMINIS 
(Del 21 de Mayo 3121 de Junio) 

SALUD.- Esta semana 
puedes tener molestias en · · 
las piernas, cansancio, etc. Evita estar mucho 
tiempo de pie y no tomes muchos dulces y,sobre 
todo, lleva calzado cómodo 

DINERO.- Puedes tener en tus manos reno
vaciones de contratos, negocios o inversiones. 
Reparte y valora a la gente que te ayuda. No 
seas egoísta. 

AMOR.- Añoras un amor que no supiste re
tener, y pasas por una etapa de apatía sentimen
tal. 

Número de la suerte: 2 

VIRGO 
(Del 24 de Agosto 

al 23 de §eptiembre) 
SALUD.- En este momen

to, querido Virgo, tienes que cuidarte. Puedes 
tener algún cólico o dolores de vientre. 

DINERO.- Pueden subir tus ingresos un po
quito, pero no te lances a pedir créditos que lue
go te agobien. 

AMOR.- Algunos familiares políticos po
drían decepcionarte pero no pienses que tú eres 
el bueno o el que lleva la razón, el tiempo lo 
pondrá todo en su sitio. Con tu pareja también 
tendrás que aclarar lo raro que estás de un tiem
po a esta parte. Relájate. 

Número de la suerte: 7 

SAGITARIO 

DINERO.- Algunos gastos en casa te lleva
rán a gastar esos ahorrillos, pero te sentirás fe
liz. Si tienes cenas o salidas nocturnas por una 
fiesta, utiliza un color rosa fuerte, deslumbra
rás. 

AMOR.- Puedes estar viviendo una relación 
sosa que no te motiva aunque te demuestre que 
te quiere, pero tú eres más apasionado. 

Número de la suerte: 6 

PISCIS 
(Del 20 de Febrero 

al 20 de Marzo) 

SALUD.- Las caderas y rodi
llas pueden darte molestias en estos días. 

DINERO.- Si piensas cambiar de casa y co
che lo conseguirás. No tengas miedo a los pa
gos, pues saldrás airosa de todo. 

AMOR.- Estás en un momento apático en las 
relaciones de pareja. Tienes que mejorarlas 
pues tu pareja te ama hasta los huesos. Si no 
tienes pareja, tendrás que ponerte un cuarto o 
un jade, pues estás estancado en este aspecto. 

Número de la suerte: 4 
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Con motivo de la incorpora
ción de los h ombres españo
les a la Brigada "Plus Ultra" 
en tierras de Iraq o Irak, don
de tratarán de mantener al
gún orden, h emos leído que 
se han incorporado 1.300 
efectivos. Ojalá que el térmi
n o efectivos se corresponda 
con la primera acepción del 
DRAE: real y verdadero en 
oposición a quimérico, du
doso y nominal. 

Por si esta salida de lugar 
no fuera suficiente, cada do
mingo, lunes o martes oímos 
y vemos partidos de fútbol en 
los que el equipo A ataca con 
pocos efectivos o el B se de
fienda con pocos efectivos. 

En estos días de septiembre 
se ha corrido la Vuelta Ciclis
ta a España y se nos retrans
mitía por todos los medios de 
comunicación. Nadie puede 
dudar de los denodados y efi
caces esfuerzos de los ciclis
tas que suelen darles el re
sultado que deseaban 
(DRAE). Mas esos mismos 
medios nos atosigaban di
ciendo que se han escapado 
del pelotón seis efectivos. 

¿Por qué no se usa para los 
soldados, los futbolistas o los 
ciclistas el término hombres, 
incluso individuos en la acep
ción de persona pertene
ciente a una clase o corpo
ración? 

Invito a los lectores a repa
sar conmigo las acepciones 
6 ª , 7ª y 8ª que nos da el 
DRAE para la palabra efecti 
vos: totalidad de las fuerzas 
militares o similares que se 
hallan bajo un solo mando o 
reciben una misión conjun
ta. Según esto hemos man-

Jimmy Forrester trabajaba 
de agente comercial para la 
Eagle Union 's Assurance y 
cada vez que lograba la firma 
de una nueva póliza se iba a 
comer a Dinos's, donde le re
cibían como si se alegraran 
de que continuara vivo, de 
tanto como tardaba entre co
mida y comida. Pero ni si
quiera los camareros del Di
no's verterían una sola lágri
ma por él si un día leyeran en 
el periódico que Jimmy había 
muerto apuñalado por un par 
de atracadores de poca mon
ta, cabreados al descubrir 
cómo su cartera también pa
decía anorexia. Jimmy care
cía de familia y en la oficina 
de la Eagle Union pasaba to
talmente desapercibido. Una 
vez, una secretaria novata in
tentó archivar unos docu
mentos en el bolsillo superior 
de la chaqueta que él llevaba 
puesta porque ésta era de co-
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Claros v oscuros 

Efectivos y cubiertos 
da do un efectivo a lrak, 
puesto que aquellas tropas 
encajan de lleno en esta defi
nición. 

Veamos la octava: conjun
to de personas que integran 
la plantilla de un taller, de 
una oficina, de una empre
sa, etc. También me vale 
para todas las tropas, para 
todo el equipo de fútbol y to
dos los componentes de "la 
cursi serpiente multicolor", 
pero no para cada uno de los 
individuos, hombres o perso
nas. 

Retrocedamos a la sexta 
acepción: Número de hom
bres que tiene una unidad 
militar, en contraposición 
con la plantilla que le co
rresponde. 

Según se ve siempre es 
concepto globalizador y no 
individualizan te. 

Para saber estas cosas tan 
sencillas y otras que no lo 
son tanto o lo son más, no 
hay que ir a ninguna parte, 
ni ser académico: solamente 
hay que cultivarse y leer, leer 
y leer. 

Conozco y he conocido a 
brillantísimos universitarios 
cultos y otros no tanto. He 
conocido y conozco a cultísi
mas y brillantes personas 
que por fas o por nefas (y 
tomo al primero de los térmi
nos en su significado de jus
to y al segundo en el de in
justo, aplicables a algunas de 

estas últimas personas) no 
han ido a la universidad, no 
han cursado estudios eleva -
dos y es un placer oírlas y le
erlas. Han leído, leen. Sim
plemente. A caso como Mi
guel de Cervantes de quien 
se dice que leía hasta los pa
peles que encontraba por la 
calle. ¡Qué no habria leído si 
llega a vivir en nuestros tiem
pos en que las calles están 
llenas de papeles! ¿O son ba
sura la mayoría? 

Nadie, creo, dudará de la 
capacidad, densidad, calidad 
y belleza de los mensajes cer
vantinos. 

Me ocurre con este bárbaro 
uso de efectivos lo mismo 
que me ocurre con el término 
corredor referido a nuestro 
Valle del Henares, que en 
ninguna de sus trece acep
ciones tiene nada que ver con 
lo que se quiere decir. Ya lo 
escribí hace tiempo. Tendré 
que reiterarlo. 

También me sucede y me 
sucedía hace muchos años, 
cuando estuve en el Ejército 
y nos contábamos para decir 
el último, por ejemplo: trein
ta y tres sin cubrir por dos, 
lo que quiere decir, para los 
que no han hecho la "mili", 
que el último que se numera
ba hacía el número treinta y 
tres, pero en las filas anejas 
faltaba un hombre en cada 
una. Y digo fila con inten
ción, porque equivale a decir 

Solos de saxo 

El apartamento 
lor gris nada. Le vio tan in
móvil, tan atornillado a su 
mesa de trabajo y tan poqui
ta cosa, que en lugar de con
fundirle con la pirámide de 
Keops le confundió con una 
archivador metálico. En los 
últimos cinco años, Jimmy 
sólo había logrado suscribir 
cuatro pólizas de seguFo de 
vida -una de ellas a favor de 
un condenado a muerte-, 
pero a él no le importaba por
que tenia asegurado su pues
to de trabajo gracias a que al
quilaba su apartamento los 
lunes, miércoles y viernes a 
unos cuantos ejecutivos de 
su empresa que lo usaban 
como nido de amor clandesti
no. Por turnos, según un es-

crupuloso orden rotatorio , 
naturalmente. Desde el mira
dor del apartamento de 
Jimmy, el ocupante ocasio
nal podía hacer muchas co
sas además de la fundamen
tal, se entiende. Podía, por 
ejemplo, contemplar la linea 
quebrada y luminosa del sky 
line de la isla de Manhattan 
recortándose contra el cielo 
azul neoyorkino mientras 
movía los cubitos de hielo 
contra el cristal del vaso me
diado de bourbon de Tenesse 
para que tintinearan. O res
pirar hondo aquel aire helado 
del estuario del Hudson que 
siempre llevaba partículas de 
soledad en suspensión. Tam
bién podía escuchar en esté-

que los hombres estaban co
locados de frente todos a un 
lugar y por tanto hombro con 
hombro. Cuando se colocan 
unos tras otros están en hile
ra. 

Así se dijo siempre: ¡a cu
brirse! ¡tantos o cuantos cu
biertos o sin cubrir por X! 

Si el término lo aplicamos a 
esa vida militar encontramos 
la 9 ª acepción de cubrir en el 
DRAE: "defender un puesto 
militar, impedir que sea ata
cado impunemente por el 
enemigo". La 10ª : "Proteger la 
acción ofensiva o defensiva de 
otra y otras personas". 

Veamos más adelante y en
contramos la 11 ª que se apli
ca a la tropa de marinería y 
equivale a "marchar a colo
carse en sus puestos de com
bate, ejercicio o saludo". Has
ta la 13ª supone "disponer de 
personal para desempeñar 
un servicio". 

No me extraña nada en ab
soluto que siempre produjera 
sonrisas socarronas el uso de 
cubiertos o sin cubrir, por
que, sin duda, los chicos jó
venes y los mayores conocen 
la 5 ª acepción de cubrir: "di
cho del macho: fecundar a la 
hembra". 

A lo mejor deberíamos cui
dar un poco más nuestro 
idioma para que no se pro
duzcan equívocos. Algunos 
hilarantes, sobre todo entre 
aquellos que somos mal pen
sados. 

Lo peor es que, además de 
mal pensados, solemos que
darnos cortos. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista oficial de Alcalá 

reo el ruido y la música. Con 
un oído, por ejemplo, el ruido 
que hacía el agua de esa du
cha que ellas siempre se dan 
después y con el otro la músi
ca de Cole Porter, procedente 
del mágico tubo de metal que 
soplaba Louis Armstrong 
dentro del disco compacto. El 
eventual inquilino podía, in
cluso, echar un vistazo al ex
terior a través de la ventana. 
Y así hubiera visto al pobre 
Jimmy que permanecía en la 
calle, entre escalofríos, junto 
a una esquina cercana. Espe
rando a que le dejaran libre 
su apartamento para subir a 
dormir un par de horas al 
menos. Claro que, eso sí, ha
bría tenido que forzar un 
poco la vista porque la farola 
que había al lado de Jimmy 
tiritaba mucho mejor que él. 

Sergio COELW 
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Por que Alcalá sea Patrimonio .. REAL" de todos 

Civismo, limpieza, 
seguridad y vigilancia (1) 
El título lo indica todo. Todo lo 

que una ciudad debería poseer. Si 
mirarnos en un diccionario lo q_ue 
es CIVISMO, veremos que qme
re decir la forma de comportarse 
en una ciudad. La palabra Civis
mo vienen del latín CIVIS que 
significa ciudad y de ahí, Cívico, 
Civismo, Civilización... Pala
bras que oímos permanentemen
te. 

Estos cuatro conceptos, a poco 
que profundicemos van a estar 
saliendo constantemente. A prin
cipios de 1960 no había en nues
tros parques nada más que árbo
les y bancos y los niños se traían 
sus propios juguetes, aparte de 
balones, la cuerda, chaJ?aS ... aros 
o escondite. A principios de los 
años 70 empezaron a colocarse 
en los parques aparatos para que 
los niños Jugaran, como colum
pios, toboganes, ruedas, cuerda 
para trepar ... Bancos por todas 
partes, papeleras ... En algunos 
sitios se rompían del uso, pero 
empezaron a aparecer los gambe
rretes y a destrozar cosas, digo yo 
que sería para protestar de algo. 

Hoy la falta de Civismo se ma
nifiesta, no sólo en destrozar los 
aparatos de los parques, quemar
los, pintarlos, sino que los bancos 
también se rompen sean del ma
terial.que sean. Las papeleras asi
mismo se queman y el ayunta
miento no da abasto para repo
nerlas. 

Un amigo mío me decía que 
Alcalá es una ciudad que aún es
tando limpia, parece sucia. Yo 
pienso que si lo parece es que no 
está lo suficientemente limpia. Y 
es que si pasearnos por otras ciu
dades Patrimonio de la Humani
dad como Córdoba, Granada o 
Salamanca, podremos observar 
la limpieza exquisita de ellas. 

Limpieza y Civismo van uni
das. ¿Por qué? Porque aparecen 
los que dicen que hay personas 
que trabajan recogiendo papeles. 
Si alguna vez recordáramos a los 
energúmenos, que los que reco
gen papeles o los juegos de los 
niños, bancos, etc. , lo pagarnos 
todos, incluido su papá, a lo me
jor cambiaban de opinión. 

Cuando una persona viene a 
nuestra ciudad no puede ir vien
do artefactos rotos o quemados, 
papeleras dadas la vuelta o conte
nedores de la basura sin tapa. Sí 
hay muchos destrozadores. O se 
les pone un correctivo, y aquí 
aparece la vigilancia o habrá que 
buscar otra solución. 

Es necesaria una vigilancia 
constante y un arreglo conti
nuo por parte del Ayuntamien
to. Puede haber fallos, pero no 
puede estar una basura meses y 
meses en un rincón sin que nadie 
se ocupe de ello. 

¿Somos cívicos? ¿Cuidamos 
nuestra ciudad? ¿O por el contra-
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rio, cuando nadie nos ve, tirarnos 
los papeles al suelo? O por aque
llo que el contenedor de basura 
verde está tan lejos, que lo tira
mos en otro. Decía la Biblia, que 
el que esté libre de pecado que 
tire la primera piedra. 

Claro, una persona es cívica 
cuando cuida su ciudad y todo lo 
que hay en la calle, le vean o no 
le vean. Porque sale de sus im
puestos y lo debe hacer. 

¿Y la limpieza? Se ha aumen
tado muchísimo, pero no es sufi
ciente. En el barrio de Los Go
rriones, donde da la vuelta el 
aire, según un hermano mío, por
que dado que los cerros hacen 
una curva y parece que recondu
cen el viento y de hecho es una 
zona muy ventilada, en cuanto 
hace aire, salen papeles. 

Me decía un amigo que hace 
días le comentaba un inmigrante 
rumano que le habían dicho que 
en Madrid había que tirar los pa
peles a la papeleras, y que el 
hombre se dio cuenta que la ma
yoría de los madrileños los tiraba 
fuera. En los colegios se insiste 
mucho en el tema de la limpieza 
y siempre hay una voz de fami
liar discordante que dice eso de 
"para eso están las de la limpie
za". 

Eso no es ser cívicos. 
Ser cívico es, gue haya o no ba

rrenderos, no tlfar papeles, no 
echar objetos inadecuados en los 
contenedores, respetar semáfo
ros, no cruzar por cualquier sitio, 
señales pintadas, no destrozar los 
bancos, árboles, plantas, juegos 
de los niños, no pintar los asien
tos del autobús o tren, respetar el 
descanso de los demás, no hablar 
a voces a partir de las 11 de la no
che cerca de un edificio, no poder 
el taladro a las 3 de la tarde o más 
de las 10 de la noche ... No apar
car en doble fila, cortando la sali
da de otros coches mientras me 
voy al bar ... 

Civismo, es respeto; respeto 
por las cosas de la ciudad y res
peto a los demás ciudadanos. Los 
mayores echan de menos aque
llas costumbres de sus años, en 
las que te cedían el paso en la 
acera, o al entrar en la casa o en 
el ascensor, o te dejaban el asien
to en el autobús. Hoy todas estas 
cosas se han perdido por una u 
otra razón, que yo no voy a pro
fundizar, porque mi artículo trata 
de otra cosa. 

Si damos la vuelta al tema, ¿no 
les ha pasado nunca que cuando 
han ido a visitar tal o cual ciudad 
han venido diciendo: ¡Qué lim
pieza! Y seguro que les ha sido 
agradable ver todo en orden, cui
dado, ... 

Vamos a intentar ser cívicos. 

, Juan Antonio 
GONZALEZ HEREDIA 

Viva Kazan 
Ha muerto el director de 

cine Elia Kazan y, como es 
natural, el mundo seguirá an
dando como si nada. Sin duda, 
quedan todavía muchas perso
nas vivas que, posiblemente, 
han crecido por dentro viendo 
algunas de sus películas: des
de "Mar de Hierba" a "Páni
co en las calles", de "Un 
tranvía llamado deseo" a "Al 
este del Edén". O con "Río 
Salvaje", "Esplendor en la 
hierba", "América, Améri
ca" o "El compromiso". 

En todo caso, Kazan fue 
-además de un emigrante de 
origen griego que ayudó a ha
cer grande América- uno de 
esos pocos directores capaces 
de rozar el alma de los gran
des públicos. Como David 
Lean o Richard Brooks, hizo 
películas que fascinaron a mi
llones de personas a las que 
no les preocupaba en absoluto 
quién las había dirigido y ha
cían muy bien. Kazan, espe
cialmente, supo hablarles, 
desde la pantalla, de asuntos, 
sensaciones y sentimientos a 
través de unos personajes que 
caminaban por la misma calle 
que los propios espectadores. 
Esa calle que va desde los 
sueños hasta la realidad y que 
tantas veces resulta ser una 
cuesta abajo sin música de 
tango siquiera. 

La actuación de Elia Kazan 
ante el Comité de Actividades 
Antiamericanas, dirigido por 
el tristemente célebre senador 
Me Carthy -que llamó a de
clarar a casi todos los intelec
tuales de izquierdas que traba
jaban en Hollywood con la in
tención de que delataran a sus 
compañeros comunistas-, no 
fue ejemplar. Otros testigos 
como el actor Humphrey Bo
gart, el dramaturgo Arthur 
Miller o el guionista Dalton 
Trombo se negaron a declarar 
acogiéndose a la famosa Se
gunda Enmienda de la Consti
tución Americana pero Kazan 
-que ya había abandonado el 
Partido Comunista por discre
pancias personales- denunció 
algunos nombres y eso le con
virtió durante años en un "co
barde oficial"; un apestado 
para la ilustre progresía de la 
época. A veces, la progresía 
ignora cosas tan elementales 
como que el miedo es libre y 
que nadie está obligado a ser 
un héroe. Que las gestas intré
pidas, en fin, son dignas de 
general admiración pero de 
ninguna manera forzosas y 
exigibles a los demás. En rea
lidad, a todos aquellos que en 
su día condenaron al ostracis
mo a Elia Kazan les sucedía lo 

mismo que a estos contempo
ráneos nuestros de la civiliza
da derecha española que se 
empeñan hoy en que los acto
res que asisten al Festival de 
Cine de San Sebastián conde
nen la situación del País Vas
co. Como si fuera lo mismo 
salir al escenario en Madrid a 
recoger un premio Goya y 
aprovechar la ocasión para 
maldecir a los señores Bush y 
Azoar por su guerra en Iraq 
que levantar la Concha de Oro 
en el Kursal mientras se clama 
allí contra el hecho de que la 
mitad de los ciudadanos vivan 
amenazados por las condicio
nes de vida que ha creado la 
otra mitad. Lo primero sale 
gratis y no supone el menor 
riesgo -salvo, en el peor de 
los casos, la pérdida de alguna 
subvencioncilla- pero lo se
gundo tiene muchas probabi
lidades de que se pague carísi
mo y de un tirón. 

Si he escrito estas líneas a la 
memoria del director Elia Ka
zan no es por echar un poco 
de incienso sobre su tumba 
para compensarle (con este 
par de miligramos de recono
cimiento) de tanto desprecio. 
No me gustan las necrológicas 
-la prueba es que no sé si ha
bré escrito cinco de ellas en 
veinte años, a pesar de que ha 
muerto muchísima gente a la 
que admiro- pero me parece 
éticamente necesario traer 
aquí el caso de dos películas 
suyas absolutamente "premo
nitorias": La ley del silencio y 
Viva Zapata . Títulos que 
arrastran la mala fama de ha
ber sido rodados por su autor 
para hacerse perdonar un pa
sado más o menos bolchevi
que pero que parecen haber 
sido escritas por un guionista 
llamado futuro. 

No hay forma humana de 
explicarse cómo pudo prede
cir Elia Kazan con tanta exac
titud lo que, con el paso del 
tiempo, acabaría sucediendo 
con todas las izquierdas del 
mundo: que las vigas maestras 
del movimiento obrero y la re
volución serían finalmente 
carcomidas por un insecto di
minuto -casi invisible- que ya 
estaba dentro y que tarde o 
temprano conseguiría agaza
parse en sus entrañas de ma
dera. 

Hay ocasiones en que no 
produce la menor alegría 
comprobar cómo la vida siem
pre acaba imitando al arte. En 
ésta, a uno casi le entran ga
nas de decir que ojalá esas dos 
películas no se hubieran roda
do jamás. 

Sergio COELLO 
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El espectáculo PSOE - Izquierda Unida 
Asis timos perplejos al es

pectáculo que están propor
cionando PSOE e Izquierda 
Unida en los medios de co
municación. 

En la Comunidad de Ma
drid sólo falta que nos digan 
que sus tránsfugas eran afi
liados del PP en vez de mili
tantes socialistas y aquí, en 
Alcalá, no parece haber más 
problema político que la de
signación de unos cargos de 
confianza. 

Se dice que ya no hay ideo
logías, que la diferencia entre 
los partidos es cada vez más 
estrecha ... 

No sé si será cierto, pero lo 
que podemos comprobar es 
que donde no hay ideas, de
bate ni alternativas es en la 
izquierda, ya que basa su 
oposición en la descalifica
ción personal de los adversa
rios en vez de criticar su ges
tión. 

Nada de argumentaciones 
abstractas ni conceptos que 
confunden a la gente, hay 
que encarnar todos los males 
en algún pelele y empezar el 
Pin Pan Pum, salpicar de ba
sura hacia todos los lados y 

hacer mucho ruido para que 
no se noten las vergüenzas 
propias: ese es el puro estilo 
de la izquierda. 

Y es que todavía no com
prenden que a la larga el ciu -
dadano valora la eficacia y el 
talante y decide con su voto. 
Es duro asumir las derrotas 
electorales y reconocer que 
no se han hecho bien las co
sas. Lo fácil es discutir el de
recho a gobernar de los con
trarios e intentar derrocar el 
poder mediante técnicas de 
agitación y propaganda en 
las que todo vale para conse
guir el fin perseguido, inclu
so la difamación y la calum
nia. 

No nos hagamos ilusiones 
de que los partidos actúan 
conforme a las mismas re
glas, porque por mucho que 
nos empeñemos la gente de 
centro y liberal en atribuir 
tolerancia y talante democrá
tico a la izquierda, al final en 
ellos siempre aflora, como si 
de un poderoso influjo sub
consciente se tratase, el ori
gen totalitario de su ideolo
gía. 

Y puestos a realizar un psi-

coanálisis colectivo es sinto
mático el relieve que PSOE e 
IU han dado a los sueldos de 
los cargos de confianza. Nor
mal que sea así, ya que ellos 
entienden los cargos como 
premios y los sueldos como 
prebendas, en vez de consi
derarlos la justa compensa
ción por un esfuerzo en be
neficio de la colectividad. 

Las personas en las que ha 
depositado su confianza el 
Alcalde han sido escogidas 
por su aptitud y capacidad y 
no han venido a enriquecerse 
ni a hacer negocio. 

En psicología se denomina 
transferencia al mecanismo 
de defensa por el cual atri
buimos a otro nuestros de
fectos , pero es muy fácil de 
detectar porque el subcons
ciente siempre le termina 
traicionando a uno, sobre 
todo cuando tiene un hemis
ferio del cerebro haciendo 
demagogia sobre vivienda so
cial y el otro ocupado en ad
ministrar un patrimonio in
mobiliario de mil millones. 

Mª Inés FIAÑO 
ESPIÑEIRA 

Rechazo esa torma de ºhacer política" 
S r. Director: 
Después d e asistir atónita 

al espectáculo lamentable y 
bochornoso ofrecido durante 
este verano por la izquierda 
local, con su campaña de 
descrédito personal y acoso y 
derribo político al nuevo 
equipo de gobierno y a los 
nuevos responsables munici
pales, quiero mostrarle mi 
total rechazo e indignación a 
esa forma de "hacer política". 
Me resulta repugnante que 
no habiendo transcurrido los 
primeros cien días, empiecen 
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con su "campaña política" 
quienes perdieron las elec
ciones; pero más me repugna 
ver cómo unos supuestos de
mócratas centran su crítica 
"política" en descalificacio
nes personales. Dedíquense 
señores de la izquierda en 
preguntarse y averiguar por 
qué ya no rigen los destinos 
de nuestra ciudad y dejen de 
llevar a cabo "cazas de bru
jas", que recuerdan a otras 
épocas y otros estilos inqui
sitoriales que en teoría no les 
corresponden. Y digo en teo
ría porque no quiero creer 

que compartan el totalitaris
mo stalinista-castrista. 

Tampoco quiero llegarme a 
imaginar que la lamentable y 
triste actitud que hasta el 
momento han adoptado res
ponda a que no han acepta
do democráticamente el re
sultado electoral. Céntrense 
en hacer una seria oposición, 
si son capaces, que falta le 
hace a Alcalá y al nuevo go
bierno local y critiquen la 
gestión del PP y hagan pro
puestas alternativas, que la 
ciudad se lo agradecerá. 

Angelina DOMINGO 
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En respuesta al anículd 
ºcPor qué no ilusiona 

la izquierda?" 
Está en lo cierto, don José. 

Pero de esta desilusión de la 
gente, no es culpable nadie 
más que la propia izquierda. 
O mejor dicho, sus gobernan
tes. Desde el año 1917 tene
mos ejemplos innumerables, 
como las ansias de poder y 
ganas de enriquecerse en 
poco tiempo y a toda costa, 
llevaban a estos países a la ti
ranía, miseria y muerte inhu
mana. 

Mientras los primeros se
cretarios del P.C. o P.S.O.E. O 
B.A.A.S. habitaban palacios 
de mármol y oro, los que les 
auparon a aquel puesto, no 
recibían ni siquiera una se
pultura cristiana, u otra, se
gún su religión. Basta con 
mencionar a Stalin, Polpot, 
Mao Tse Tung, Perón, Castro, 
Mandela, Marcos, Chauches
cu, Milosevic, Chávez etc. Lo 
curioso de Mandela fue que al 
llegar al poder mató más de 
los suyos que el Apartheid. 
Manda .. . ! 

Pero estos tipos no fueron , 
ni son los peores. Los peores 
son los que estando en la 
sombra de un asesino, mien
tras el pueblo se moría de 
hambre, amasaban sus fortu
nas inmensas. Los ministros, 
generales , banqueros, etc . 
Bueno, no nos olvidemos de 
los abogados, que también se 
llevan lo suyo, venga de don
de venga. En una cosa está 
usted equivocado, don José, 
diciendo que hoy en día ya no 
se distingue la derecha de la 
izquierda. 

Suponiendo que el pueblo 
es una gallina de los Huevos 
de Oro, la derecha siempre la 
exprimía. Pero la izquierda en 
su afán de beneficio a corto 
plazo, ¡la mata! ¿Dónde se 
han perdido estos valores , 
igualdad, fraternidad, y soli
daridad? Aunque yo no com
parto con usted su ideología, 
le admiro por la manera de 
afrontar el problema, (mejor 
dicho, la crisis) y su sentido 
común, que no es poco. A lo 
mejor está usted en lo cierto. 
Nunca es tarde. 

Pablo E . DAÑCO 
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D espués de las de
claraciones del 
señor vicario en 

nuestro entrañable PUER
TA DE MADRID hemos en
trado en un estado de des
asosiego tal que se nos 
acumulan las preguntas en 
nuestra mente y vamos a 
tratar de ordenarlas de la 
mejor forma posible. 
¿Cuando se declara "Patri
monio de la Humanidad" a 
un conjunto arquitectónico 
o a una ciudad, existe un 
acta notarial de firmas con 
escrituras correspondien
tes, donde figure qué edifi
cios o espacios urbanos 
componen este conjunto? 
¿Puede un propietario par
ticular negarse a que sus 
propiedades sean incluidas 
dentro del "Patrimonio de 
la Humanidad"? ¿ La deno
minación "Patrimonio de la 
Humanidad" es algo simbó
lico o nos podemos ajustar 
al significado de la palabra 
patrimonio? Y miren uste
des, no me digan que pare
cemos tontos, aunque a 
estas alturas poco nos im
porta que nos tomen "solo o 
con leche", pero si nos 
ajustamos a la denomina
ción del diccionario de la 
palabra patrimonio, es "Ha
cienda que una persona ha 
heredado de sus ascen
dientes". "Bienes propios 
adquiridos por cualquier tí
tulo", "Conjunto de bienes 
pertenecientes a una per
sona natural o juridica" ... 

Por lo tanto, la denomi
nación "Patrimonio de la 
Humanidad'' puede incu
rrir en míilos entendidos de 
gente muy retorcida, como 
es nuestro caso. Nos parece 
más acertada la denomina
ción "Ciudad o conjunto ar
quitectónico de interés his
tórico y turistico para la 
Humanidad". Porque, por 
alusiones, podíamos por 
nuestra parte , reclamar 
como propiedad privada la 
plaza de Atilano, ya que de
beria denominarse "plaza 
en memoria de Atilano Ca
sado". La primera denomi
nación de la preposición 
"de", siguiendo con el dic
cionario, es de posesión de 
algo, y por lo tanto tenemos 
al japonés que nos reclama 
la "Plaza en memoria de 
Cervantes" por estar inclui
da en la denominación "Pa
trimonio de la Humani
dad". Una vez introducidos 
en este "berenjenal", del 
que podria sacarnos, dán
donos nuevas lecciones, 
nuestro profesor Francisco 
Javier García Gutiérrez, 
nos centramos en la recla
mación por la Institución 
Eclesiástica de dos espa
cios urbanos tan significa
tivos como son la Plaza de 
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El obispado no cederá su propiedad de la Capilla del Oidor. 

Con la Iglesia hemos tonado ... 

¿De quién decimos que es 
patrimonio Alcalá? 

los Santos Niños y la Capilla del 
Oidor -no sabemos si está inclui
do todo el conjunto denominado 
"ruinas de Santa María"-. Aquí si 
que les ha caído a nuestros go
bernantes municipales "un ma
rrón" de mucho cuidado. Lo sien
to por nuestro amigo Bartolomé, 
ya que ¡mira que han pasado por 
nuestra ciudad representantes de 
Cristo, y han gobernado políticos 
de todos los colores, y ha tenido 
que tocarle a él "comerse el pas
tel"! Teniendo en cuenta que para 

político valemos cualquiera, aun
que no tengamos preparación al
guna, y sin embargo para formar 
parte de la la Iglesia como repre
sentante de Cristo, hay que for
marse en muchas materias y "de
vorarse" muchos libros. Por lo 
tanto, si ellos reclaman como 
suyos estos espacios, es seguro 
que tienen bases en que funda
mentarse y no podemos augurar 
que lo han tomado por esa deno
minación, para nosotros inco
rrecta, de "Patrimonio de la Hu-

¿La plaza de los Santos Niños es propiedad del obispado? 

manidad". ¿En qué podria 
cambiar la vida ciudadana 
si SU:puestamente la Iglesia 
se hiciera cargo de la plaza 
de los Santos Niños y de la 
Capilla del Oidor con los 
espacios en ruinas? Pues 
creemos que en casi nada 
o en muy poco, ya que tam
bién la Iglesia somos todos, 
como el Ayuntamiento, Ha
cienda, o la Humanidad. 
Aqui no se libra nadie. Esto 
no viene de antes de ayer, 
ha sido toda una genera
ción la que ha usado unos 
espacios, supuestamente 
sagrados, para usos y dis
frutes pecaminosos. 
¿Quién no se ha comido 
unos churros, ha bailado 
con "instinto carnal", ha 
escuchado mítines políticos 
con promesas incumpli
das? ¿Quién no ha visto co
merciar con toda clase de 
productos y hasta ha com
prado copias piratas del 
"Loca, loca .. . " de Malena 
Gracia en la plaza de Los 
Santos Niños? Tratándose 
de las ruinas de Santa 
María, otro tanto de lo 
mismo: nos hemos jugado 
el dinero a la "tanga", se 
han instalado en su entor
no toda clase de cacharros 
de ferias, se ha usado este 
espacio para hacer toda 
clase de necesidades fisio
lógicas ... y en tiempos mo
dernos igualmente se han 
instalado mercadillos arte
sanales con precios del 
Corte Inglés. En el interior 
de la capilla hemos presen
ciado actos y exposiciones 
que la diócesis no hubiera 
autorizado por lo aburridos 
y malos que eran. Los polí
ticos gobernantes, por su 
parte, han realizado toda 
clase de obras sin permiso, 
han destruido arbolado, 
han instalado monumentos 
"sacrilegos" o, si no llegan a 
tanto, por lo menos raros. 
¡Pues mira, la reclamación 
nos parece correcta! Algu
na vez tenía que volver 
Jesús a expulsar a los mer
caderes y pecadores de los 
lugares sagrados del tem
plo. La única duda que nos 
sigue martirizando es si no 
seguirán "tirando de la 
manta" y nos desharán "el 
patrimonio" reclamando las 
plazas de Palacio, del Padre 
Lecanda, de las Bernardas, 
de Santa Maria la Rica 
(donde vivió el padre abad 
durante años) . Nuestra úl
tima duda, y perdonen si 
seguimos in albis y peca
mos de indiscreción, es: 
¿Esta doctrina . que predi
can ustedes es la misma 
que la del padre Vicente Fe
rrer?. ¿Aquí qué interesan 
más "los rediles" o " las 
ovejas"? 

ATILA-NO 

PUERTA de Madrid 
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En la Quinta de Cervantes, 

C/ Navarro y Ledesma, 1 
De lunes a viernes de 10'00 a 14'00 h . 

y de 17'00 a 20'00 h . 
y sábados de 10'00 a 14'00 h. 

La Escuela Taller de Medio 
Ambiente Albardín tras la 

publicación del libro 
"Las Cigüeñas de Alcalá" 

muestra una exposición dedicada 
a este ave tan emblemática. 
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El tercer aniversario se celebró con un triduo 

La cofradía de la Soledad 
conmemoró la coronación 
canónica de la Virgen 
La cofradía de la Virgen de la Soledad celebró los días 26, 27 
y 28 de septiembre el tercer aniversario de la coronación ca
nónica de la imagen. Para ello organizó un triduo en la igle
sia parroquial de Santa Maria la Mayor, sede de culto de la 
hermandad puesto que allí se venera desde la Semana San
ta de este año la imagen de la Virgen coronada. 

El hermano mayor de la 
hermandad, Manuel Ruiz 
Bolívar, recordó que "para 
nosotros el aníversario de co
ronación de la Virgen es uno 
de los momentos más impor
tantes. Ya cuando se celebró 
este momento tan funda
mental en la historia de 
nuestra cofradía decidimos 
que cada año lo conmemora
ríamos, y así está siendo. Pa~ 
ra nosotros es una de las fe
chas más importantes con 
nuestro quinario en honor de 
la Virgen y la celebración de 
la Semana Santa". 

Manuel Ruiz Bolívar expli
có que "al hacer las nuevas 
reglas de la hermandad se 
incluyó esta fecha como un 
día memorable a celebrar to
dos los años. Con ello pone
mos de relieve la importancia 
que tiene la coronación de la 
Virgen por parte del señor 
obispo". 

Por otra parte la cofradía 
está contenta con su nueva 
sede para el culto y con su 
casa de hermandad: "Poco a 
poco nos vamos integrando 
en la vida de la parroquia de 
Santa María. Viene mucha 
gente a ver la imagen de 
Nuestra Señora. También 

viene mucha gente a nuestra 
casa de hermandad, lugar 
donde se recogen donativos, 
se puede comprar la lotería 
de Navidad y se realizan acti
vidades además de recogerse 
sugerencias y comunicacio
nes. La parroquia de Santa 
María es nuestro lugar de 
culto. El resto de actividades 
se realizan en la casa de her
mandad" . 

4 de octubre de 200! 



Es necesario llamar la atención sobre los pocos espacios 
naturales que aún nos quedan 

El cuidado de nuestros ríos v su legado ecológico 
Es necesario llamar la atención sobre los pocos espacios naturales que aún nos quedan, y sobre 
los que aún estando degradados podrían, con la debida atención, recuperarse. En este apartado se 
encuentran la mayoria de ellos y depende de nosotros que en unos años hayan desaparecido por 
completo o bien podamos dejar a las futuras generaciones una muestra de nuestro buen hacer. 

Es importante que cada pe- para evitar incendios en verano del rio de papeleras para evitar 
queña población, c~da grupo con la consecuente degrada- posibles "descuidos". 
de vecinos se ocupe dentro de ción, de recogida de basuras y 3 . Vigilancia o bien por parte 
sus responsabilidades del me- escombros que ponen en peli- de la policía o bien por parte de 
dio que tiene a su alcance y del gro la salud de los paseantes la Guardia Civil de las márge
que se sirve en la medida en (cristales de botellas rotas , la- nes del rio, para lo cual propo
que ese medio le sirve a él. Este tas, plásticos, pilas) o anegan nemas una "policía montada" 
es el caso de nuestros rios, el cauce (carros de la compra, en bicicleta que dé ejemplo de 
nuestros parques, o lo que plásticos, latas y los vertidos civismo y sostenibilidad. 
pueda quedar de ellos, por po- de las industrias y los residuos 4 . Creación de una ruta te
ner un ejemplo. urbanos mal gestionados, a és- mática con carteles indicativos 

La responsabilidad es algo tos últimos les dedicaremos en de las diferentes especies arbó
innato, no es algo que nos otar- una próxima revista otro capí- reas, zonas de observación de 
guen o de lo que tengamos que tulo) . aves, paneles explicativos don
deshacernos, es una deuda Todo esto seria muy fácil con de aparezcan detalladas fauna, 
contraída en el mismo mamen- una conveniente gestión y flora y rutas. Para esto hay ya 
to en el que necesitamos del nuestras propuestas urgentes precedente y no seria nada 
medio para subsistir. Cada pe- son las siguientes, que con la costoso pues existen talleres 
queño trozo de territorio nece- colaboración de todos los ciu- que han estado realizando tra
sita de la atención responsable dadanos es fácil que podamos bajos muy completos de todo el 
de sus vecinos y habitantes. cumplir: ecosistema como es la La Casa 

Pasando ya a la realidad 1. Dotación para un equipo de Oficios Medioambientales 
práctica, nuestro rio es un ser de vigilancia y limpieza del rio del Parque de los Cerros y a 
vivo, necesita de cuidados y y su entorno. los que ya es hora de que se les 
atención, de siegas periódicas 2. Colocación en toda la ruta dé la debida importancia y se 

4 de octubre de 200J 

considere su capacidad. 
5 . Cierre del paso a vehículos 

y señalización de esta prohibi
ción. 

6. Prohibición de contamina
ción acústica. 

7 . Prohibición de hacer fue
go. 

8. Prohibición de aprovecha
miento indiscriminado del ra -
maje de los árboles para uso en 
hogueras. 

9. Debido acondicionamiento 
de la zona del Kiosko. 

10. Control del la pesca y li
cencias. 

11 . Más adelante, y cuando 
el acondicionamiento del rio 
fuese el óptimo se podria plan
tear el aprovechamiento turis
tico con iniciativas como un 
pequeño embarcadero. 

Todo ello ateniéndose a la 
Ley 4/1989, de 27 de marzo, 
de conservación de los espa
cios naturales y de la flora y 
fauna silvestres. Del cual 
transcribimos aquí textual
mente varios puntos de su Tl
TUW 11 (Del planeamiento de 
los recursos naturales) 

"4. 1.Con la.finalidad de ade
cuar la gestión de los recursos 
naturales, y en especial de los 
espacios naturales y de las es
pecies a proteger, a los princi
pios inspiradores señalados en 
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el artículo 2 de la presente ley, 
las Administraciones Públicas 
competentes plWlificarán los re
cursos naturales. Las determi
naciones de esa plWlljtcación 
tendrán los efectos previstos en 
la presente ley. 

2. Como instrumento de esa 
plWlificación se configuran los 
Planes de Ordenación de los 
Recursos Naturales que, con in
dependencia de su denomina
ción, tendrán los objetivos y 
contenidos establecidos en los 
apartados siguientes. 

3. Son objetivos de los PlWles 
de Ordenación de los Recursos 
Naturales los siguientes: 

a) Definir y señalar el estado 
de conservación de los recursos 
y ecosistemas en el ámbito te
rritorial de que se trate. 

b) Determinar las limitaciones 
que deban establecerse a la vis
ta del estado de conservación. 

c) Señalar los regímenes de 
protección que procedWl. 

d) Promover la aplicación de 
medidas de conservación, res
tauración y mejora de los recur
sos naturales que lo precisen. 

e) Formular los criterios orien
tadores de las políticas secto
riales y ordenadores de las ac
tividades económicas y socia
les, públicas y privadas, para 
que seWl compatibles con las 
exigencias señaladas. " 

Y en fin, todas las medidas 
necesarias para la adaptación 

Pruébalo en: 

de nuestro río a la categoría de 
espacio de especial interés me
dioambiental, que es la catego
ría que merece. Al fm y al cabo 
un río es fuente de vida, fue el 
origen de nuestra población y, 
sin ir más lejos y ateniéndonos 
a los postulados sobre "Des
arrollo Sostenible" y a los com-

promisos adquiridos en la 
Cumbre de la Tierra, El Agua 
es un recurso escaso y los ríos 
y sus márgenes deben ser con
siderados como objeto de pro
tección prioritaria. 

Esperamos que con la par
ticipación de todos esto sea 
posible. 

Pd. El citado estudio realiza
do por Yolanda Martín Miguel 
está a disposición para su con
sulta en la Asociación de Veci
nos "El Val". 

Asociación de Vecinos 
"El Val" de Alcalá de Henares 

Comisión de Urbanismo 

Nuevo Fiat Panda desde 6.886 € 
PVP Fiat Panda Active. Peninsula y Baleares. Promoción y Plan Prever incluidos. 

Concesionario Oficial: 
Abierto 

sábados tarde. LIDERCAR DOS MIL, S.A., 
Vía Complutense, 107. Tel. 91 881 40 62. ALCALA DE HENARES. 

México, 21-22 (Poi. El Balconcillo}. Tel. 949 20 16 92. GUADALAJARA. 
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José Albeno Gómez es también vicepresidente de la iunta de cofradías 

Se casó el presidente de la 
cofradía del Cristo de Medinaceli 
El presidente de la cofradía de Jesús de Medinaceli, José Alberto Gómez López, contrajo matri
monio en la ermita del Val con Silvia Jiménez Rodrlguez en una ceremonia que se celebró el sá
bado 27 de septiembre. José Alberto Gómez López, que hasta hace unos meses fue presidente de 
la junta de cofradías penitenciales y ahora ocupa la vicepresidencia, es delineante y tiene el car
go de gerente jefe de ventas de la empresa Electrolux. José Alberto Gómez tiene 30 años de edad. 
Silvia Jiménez Rodrlguez, de 20 años, es administrativo en una sociedad de ·gestorias. 

La pareja llevaba tres años 
de noviazgo aunque siendo 
muy niños ya jugaban juntos 
en la plaza de las Bernardas; 
José Alberto entró a formar 
parte de la cofradía al nacer 
mientras que Silvia tenía dos 
años cuando sus padres la 
inscribieron en la esclavitud 
de Jesús de Medinaceli: "Ellos 
se conocen prácticamente des
de que nacieron", explicó el 
padre de la novia, José María 
Jiménez, vocal de la junta di
rectiva de la cofradía. 

El novio vistió traje negro 
con chaleco gris estampado. 
La novia llevaba un vestido en 
raso color crudo con bordado 
y pedrería, con elegante escote 
barco. También lució diadema 
de plata con pedrería y velo en 
organdí bordado. 

Además de presidir la misa 
la Virgen del Val, también lo 
hizo una imagen del Cristo de 
Medinaceli y otra de la Virgen 
del Belén, patrona de la locali
dad de Cabeza de Buey (Bada-

joz). de la que José Alberto Gó
mez es muy devoto. 

La pareja invitó a familiares 
y amigos a un banquete nup
cial que tuvo lugar en un res
taurante alcalaíno. En total 

Enlace Juárez Perellón · 
Hernández Corpa 

El alcalde de Alcalá, Bartolomé 
González, presidió el sábado 27 de 
septiembre en el ayuntamiento la 
ceremonia que unió en matrimonio 
civil a la pareja formada por Josué 
Juárez Perellón y Sonia Hernández 
Corpa. El novio, de 28 años de edad, 
es litógrafo de profesión. Por su par
te, la novia, de 26 años, es depen
dienta. 

En la ceremonia intervinieron 
como testigos Ana Belén Hernández 
Corpa, hermana de la novia, quien 
acompañó al novio hasta el salón 
noble de la casa consistorial, y Da
vid Gallardo Vargas, primo también 
de la novia, quien acompañó a la 
novia hasta el lugar donde se cele
bró la ceremonia. 

asistieron 180 personas entre 
las que se encontraban todos 
los miembros de la junta di
rectiva de la cofradía, inclui
dos el que fue presidente an
tes que José Alberto Gómez, 
Carlos Pinilla, y el presidente 
de honor y uno de los funda
dores de la cofradía, Felipe Ro
pero. También asistió el imagi
nero y autor de la talla actual 
del Cristo de Medinaceli que 
se venera en Alcalá, Javier Tu
danca. Entre los invitados 
también estuvieron directivos 
de la empresa Electrolux. _ 

Después de la ceremonia la 
pareja partió en viaje de luna 
de miel a Tenerife. A su regre
so se instalarán en el que va a 
ser su domicilio, situado en 
Meco. 

La ceremonia religiosa en la 
ermita del Val fue presidida por 
el capellán de la esclavitud de 
Nuestro Padre Jesús de Medi
naceli, Luis García Gutiérrez. 
En la ceremonia intervino como 
madrina la madre del novio, 
María del Carmen López, mien
tras que el padrino fue el padre 
de la novia, José María Jimé
nez. Con ellos estuvieron sus 
respectivos cónyuges, Maribel 
Rodríguez, madre de la novia, y 
Manuel Gómez, padre del novio 
y capataz de la cofradía. 

La pareja llevaba ocho años de noviazgo has
ta celebrar la ceremonia e inscribirse en el re
gistro civil abriendo su nuevo libro de familia . 

unos 150 invitados que disfrutaron de una 
magnífica fiesta deseando a los novios una vida 
en común llena de felicidad. 

4 de octubre de 2003 

Después de la ceremonia civil el nuevo matri
monio invitó a familiares y amigos a un ban
quete nupcial que tuvo lugar en un restauran
te de San Femando de Henares. Asistieron 

A continuación los novios partieron en viaje 
de luna de miel a Santo Domingo, en la Repú
blica Dominicana. La pareja residirá en la ciu
dad complutense. 

PUERTA de Madrid 
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Hombre 

• TRAJE CEREMONIA • CHAQUÉ 

• SMOKING • CAMISERÍA • COMPLEMENTOS 

( SASTRERÍA A MEDIDA ) 

e/ Teniente Ruiz, 2 -Tlfs.: 91 880 27 55 - Fax: 91 882 79 66 -Alcalá 

HOMBRES 

e/ Diego de Torres, 2 
Tlf.: 91 880 97 22 

e/ Atienza, 2 
Tlf.: 91 889 40 07 

1 i1J it11W:111:11¡¡1fii1111 :1 ~ :11a1 
Lr Jueg~s iM "T} 
~ ysuenos -~ 

CUNAS -COCHECITOS • TRONAS • TEITll • PIPElES DECOUTIVOS 
-TODOS lOS COMPlEMENTOS-

Avda. de la Alcarria, 19 -Tlf. 91 883 15 38 - Alcalá de Henares 

INVITACIONES, RECORDATORIOS Y 
RECALOS DE 

COMUNIÓN Y BODA 
RELOJES - CALCULADORAS 

RADIO- ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
LOCAL 114 (planta baja) ALCALÁ DE HENARES 

RESTAURANTE - CAFETERIA 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf.: 91 879 26 98 

Personalizamos 
tu Ramo de Novia Ubreros.3B 

(frente iglesia 

Decoración de Coches Sta. ~aría) 

d 1 
. Telef.: 

y e lg es1as 91883 33 46 

d 1 1 
. A~A~ 

To o en Arte F ora DE HENARES 
: .·. . \/:.':• 'SffiVICIO 

•-==c=SElllCl~!!!!ll~M~.=lel=ut~)l..;.,' ·~-· ---AD-MIT-IMO-S-TA-RJ-E1-AS-DE-C-RÉ-DIT-O 

ALIANZAS [Oro 18 Kts.J, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 91880 16 85 

TODO EN REPARACIONES HOGAR 
' • Fontaneros 

• Electricistas 
•Pintores novadom • carpinteros 

e/ Cruz de Guadalajara, 18 • Desatrancas 
e/ Clavel, 1 (Esq. Era Honda) • Etc. 

1 Teléfs.: 91 881 12 58 - 91 883 22 04 I 

mUEBlEI y DECORACIOn 

31 AÑOS CRWDO HOGAR EN AlCAlA 
el Miguel de Moneada, 4 
Uunto Galerías Juan de Austria) 
Telf. y Fax: 91 880 26 67 

el Miguel de Unamuno, sin 
EL ENSANCHE 

TELF.: 91 802 72 21 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ...................................•..•............ 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 91 888 15 21 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ..............................•.....•.................................... 91 889 23 58 
Urgencias Se9uridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ......•................................................. 91 888 54 91 
Policía Nacional .......................................................................•.................. 091 
Policía Municipal ........................................................................................ 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos (Urgencias) .............................................................. 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) .................................... 91 888 39 62 
Agentes Forestales ..................................................................... 91 888 00 83 
Protección Civil... .................................................•..... 91 87712 50 Ext. 3241 
Ayuntamiento .......................•..................................................... 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE .......................................................................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ..........................................................••............ 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ......•.............................•................................. 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ....................................•............................ 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer .•...................................................... 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 6612 
Ciudad Deportiva Municipal .........................................•.........•. 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ............................................•.................... 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ................................................. 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .......................................................•...... 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ....................................•.............. 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer ..................•....................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 4119 
ASAYAR (Asociacion de Ayuda Antialcohólica Rehabilitadora} ........ 91 881 12 45 y 686 71 42 55 
Asociacion de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey .............•..........•...•.............•...•........ 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ........................•...••...........•...........•.......• 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo .........................•............................ 91 280 06 55 
OMIC ............................................................................................. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ..................................................•............. 91 880 65 36 
Obispado .....•..•........................•.................•........................ 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ......................................•.............................. 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 8813461 
Archivo Municipal •........................................•......•...................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................•..........•..............•........ 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ..........•...............•................•..•.•..................................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juz9ado Decano ..............•.......................................................... 91 888 56 18 
Oficma ·de Empleo de la CAM (e/Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 · 21 planta) ...•....•....... 91 879 65 02 / 03 I 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 I 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO.(AVERIAS) .......................................... 9188366 09 
Tienda TELYCO-TELEFONICA ........•...•.............•..........•............ 9188238 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ...................•.............. 91 888 36 47 
TOGAR, Obsequios para Bodas y Celebraciones ................... 918831858 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElF.: 19491 26 26 02 - 26 2138 - e/ Vlrulllo Navarro, 5v1 

Azuqueca de Henares IGUADAlAJARAI 
km. 44 cua. MADRID-BARCELONA 
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Habían sido incautados por la Policía local 
de Alcalá en los úlUmos tres meses 

o Más de 23.000 compactos 
piratas fueron destruidos én el 
Parque Municipal de Servicios 
El Parque Municipal de Servicios fue escenario de la destruc
ción de 23.547 discos compactos. Es el resultado de una opera
ción para perseguir este delito en nuestra ciudad, llevada a 
cabo por efectivos de la Policía Local de Alcalá. Asistieron al 
acto el alcalde Bartolomé González, Pedro Farré, responsable 
de la Oficina del Departamento Intelectual de la Sociedad Ge
neral de Autores y Escritores y José Luis Pérez Quintero, Di
rector de la Oficina Investigación contra el fraude. 

El pasado jueves, día 25, fue
ron destruidos en el Parque Mu
nicipal de Servicios unos 
23.500 CD, DVD y películas en 
formato vhs. Asistieron al acto 
el alcalde Bartolomé González 
y Pedro Parré, responsable de la 
Oficina del Departamento de 
Propiedad Intelectual. Todos 
los cedés han sido incautados 
por agentes de la polícia local, a 
quienes Bartolomé González 
quiso felicitar de forma muy es
pecial: "Quiero destacar la la
bor realizada por los agentes, 
que han hecho posible captar 
este material, las mafias causan 
un gran perjuicio a las empresas 
y a la industria cultural españo
la. Entendemos que cuando un 
vecino está comprando un Cd 
no está haciendo un favor al que 
se lo compra, sino que está fo
mentando las grandes mafias, 
que por hacer un favor o dar 
una limosna se está consiguien
do que a esa persona se la utili
ce y que sea una pieza dentro de 
las mafias" 

González explicó su compro
miso con la persecución de este 
delito desde el Ayuntamiento 
con la Policía Local. En Alcalá 
de Henares se han incautado a 
lo largo de los últimos tres o 
cuatro meses, estos 23.547 ce
dés y dvd, y hay unos 3000 más 
sujetos a deliberaciones judicia
les, pero la intención de Gonzá
lez es continuar persiguiendo y 
destruyendo estas copias ilega
les. 

CHIMENEAS 
MOLINA 

• CHIMENEAS 
CLÁSICAS, MODERNAS 
RúSTICAS Y METALICAS 

• CASSETIES 
• ESTVFAS 
• RECUPERADORES 

DE CALOR 
EXPOSICIÓN: TALLER Y EXPOSICIÓN: 

el Gira. Torrelaguna, 13 Poi. Industrial Jumapi 
Tlf . 949 26 75 26 CI Finlandia, 23 

.. TH.: 91 882 44 97 
AZUOUECA DE HENARES ALCALÁ DE HENARES 
(GUADALAJARA) (MADRID 

PUERTA de Madrid 

Pedro Parré, Jefe de la Ofici
na del Departamento de Propie
dad Intelectual, de la SGAE, 
quiso felicitar al Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares, por esta 
iniciativa que para la SGAE es 
muy importante: "A través de 
ella se refleja a la opinión pú
blica que el dvd pirata y el cd 
pirata es un producto ilegal, que 
debe ser destruido. Que la acti
vidad de fabricación y venta es 
un acto delictivo tipificado por 
el código penal. Para nosotros 
es absolutamente necesario que 
este delito se persiga con toda la 
energía posible, porque es mu
cho lo que nos jugamos, porque 
se está poniendo en riesgo el 
sector cultural y en particular el 
sector de la música y el audio
visual." 

Farré explicó: "Todos debe
mos ser conscientes de que hay 
que ser responsables y no com
prar, no tolerar, no permitir que 
en las calles de las ciudades de 
España se venda impunemente 
este producto. Quiero hacer 
hincapié en una cuestión y es el 
perjuicio tan grande a través de 
las redes digitales y en particu
lar de Internet. Los sistemas de 
intercambio de archivos o las 
páginas web que de forma ilíci
ta están distribuyendo ficheros 
de música o de cine que están 
siendo una fuente de perjuicios 
y de daños para el sector muy 
importante. Hay que hacer un 
llamamiento, no sólo a las auto
ridades, sino al consumidor 
para que seamos conscientes de 
que no podemos destruir un 
sector tan importante para la so
ciedad. España no es famosa 
por fabricar coches ni teléfonos 
móviles, es famosa por nuestra 
cultura, por lo que no debemos 
destruir un sector tan importan
te." 

La Comunidad de Madrid es 
la que mayor índice de piratería 
tiene puesto que en ella se dis
tribuye el 40 por cien del total 
en España. "Madrid, por cir
cunstancias sociológicas, está 
siendo un foco claro para la 
venta y fabricación de este pro-

Una retroexcavadora destruyó los CD y DVD piratas 

dueto, pero la Polícia Local de 
Alcalá de Henares está traba
jando muy bien para erradicar 
este fenómeno . Aunque se frene 
la piratería física, sigue aumen
tando la piratería de internet, 
por ello no podemos estar satis
ft:<chos por que se frene sólo la 
física" . 

José Luis Pérez Quintero, di
rector de la Oficina de Investi
gación contra el Fraude, expli
có: "En un Cd participan mu
chos colectivos, los trabajado
res de los estudios de graba
ción, de las compañías disco
gráficas, de las editoriales de 
derechos de autor, trabajadores 
de las tiendas de discos, pro
ductoras de vídeos, almacenes, 
empresas de distribución, estu
dios de diseño gráfico, medios 
de comunicación especializa
dos en música, imprentas de ca
rátulas y fábricas de discos y 
portales musicales. La industria 
discográfica juega, como todas 
las industrias, con los precios 
dependiendo de la demanda y 
de las circunstancias económi
cas y del coste del producto." 
Para Pérez Quintero, la piratería 
no se debería convertir en el ár
bitro del precio "porque no se 
puede justificar un delito claro, 
que es un robo a la sociedad y a 
las personas que participan en 
el Cd. Hablar del precio alto no 
es un justificante para poder de
linquir, evidentemente, con el 
problema de la pitatería, la in
dustria está reflexionando y se 
ve una remodelación del siste
ma de distribución desde el cos
te del producto." 

Datos en la 
Comunidad de Madrid 
La piratería discográfica es un 

fraude a la creación intelectual 
y una vulneración de los dere
chos de autor. La creación está 
protegida de manera clara y ex.
presa a través del código penal, 

en el artículo 270 y está castiga
do con pena de prisión de seis 
meses a dos años o de multa de 
seis a veinticuatro meses tanto a 
los que reproduzcan, plagien, 
distribuyan o comuniquen pú
blicamente, en todo o en parte 
una obra literaria, artística o 
científica o importen, exporten 
o almacenen ejemplares de di
chas obras o producciones o 
ejecuciones sin autorización. 
En la Comunidad de Madrid, en 
el 2002 se han incautado cerca 
de un millón de cedés y más de 
dos millones de carátulas, con 
casi quinientos detenidos. 

Los motivos de los compra
dores de cedés piratas, según 
una investigación de mercados 
del Entretenimiento y la Cultu
ra, los compradores de cedés pi
ratas lo hacen, en un 88% por 
ser más económicos y baratos. 
Las siguientes razones serían 
por cercanía de compra y por
que las discográficas ganan mu
cho. Los "Top Manta" que re
saltaron en esta encuesta fueron 
el disco editado por la revista 
"El Jueves" sobre versiones de 
canciones, los discos de David 
Bisbal y los de Niña Pastori, en 
el mercado nacional. En el in
ternacional, los recopilatorios 
de la legendaria banda "Led 
Zeppelin", Police y Elvis, ocu
parían los primeros puestos. 

TODO EN VESTUARIO 
Y EQUlPOS DE 

PROTECCION LABORAL 

• 1V<sn""''1f1-.i.siJ 
ESPECIALIZADOS EN: 

HOSTELERIA, SANITARIO E INDUSTRIA 
Camino de los Afligidos, 5 (Pal. lnd. Esgaravita) 

Tlf.: 91 889 97 51 - Fax: 91 883 51 91 
ALCALÁ DE HENARES 

4 de octubre de 2oo:s 



Concurrieron licenciados, parados, amas de casa v estudiantes 

1.200 personas opositaron para 45 
plazas de peones del avuntamiento 
Los nervios estaban a flor de piel. Un total de 1.200 personas participaron en la oposi
ción convocada por el ayuntamiento de Alcalá para cubrir 45 plazas de peones dentro 
de la oferta pública de empleo correspondiente al año 2002. El primer examen se reali
zó el sábado 27 de septiembre en un aula del instituto Antonio Machado, la antigua uni
versidad laboral, un espacio lo suficientemente grande para acoger los tres turnos en 
que fueron divididos, según estricto orden alfabético, los opositores. 

El alcalde, Bartolomé puesto de trabajo en la ad- madarnente 400 personas 
González, supervisó el de- ministración municipal y cada uno de ellos. Se han 
sarrollo de los exámenes, desempleados. puesto por tanto tres exá
que fueron distintos para Bartolomé González expli- menes distintos para que 
cada uno de los tres turnos. có que "han acudido unas no hubiera ningún proble
El tribunal de la oposición, 1.200 personas a esta con- ma. También se decidió po
formado por funcionarios vocatoria. Han sido todos ner las preguntas de cada 
municipales y representan- los que se han inscrito para uno de los exámenes en la 
tes sindicales, presidió los cubrir 45 plazas de peones misma mañana del sábado 
exámenes y vigilaron para para la limpieza, para el 27 de septiembre para que 
que éstos se desarrollaran parque municipal de serví- nadie pudiera decir que al
ean todas las garantías de cios. Se trata de cubrir una guien ha tenido acceso a las 
limpieza. demanda de falta de persa- preguntas". 

Entre los opositores había nal que teníamos". Un miembro del tribunal 
desde licenciados a arnas El alcalde explicó a PUER- nombrado por la Comuni
de casa, pasando por estu- TA DE MADRID que "al ser dad de Madrid fue el encar
diantes, empleados en la un número tan elevado de gado de poner las pregun
empresa privada con el de- opositores hemos decidido tas: "De esta forma también 
seo de garantizarse un hacer tres turnos de aproxi- garantizarnos mayor trans-

Cinca de las 
plazas san 

para 
minusválidas 

parencia. Con ello nadie 
puede decir que alguien de 
Alcalá pudo comunicar a 
algún opositor las pregun -
tas para que se las prepara -
ra específicamente. El pro
ceso ha sido lo más trans
parente y claro posible". 

Una vez corregidos los 
exámenes y hechos públi
cos los listados con los re
sultados de los ejercicios 
realizados, preguntas reali
zadas sobre la materia en la 
que los 45 peones elegidos 
tendrán que trabajar, los 
opositores aprobados en la 
primera fase deberán hacer 
una segunda fase de la que 
saldrán las 45 personas 
que consigan la plaza. Cin
co de ellos serán minusváli
dos. 

RESIDENCIA GERIATRICA "lAS PAlMERAS" 

PUERTA de Madrid 

<válidos y asistidos> 
A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
•Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 1 7 áños de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
"'V' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Don Juan Bautista Ciudad Solana 
en la época en la que estuvo varios años 

en la iglesia de la embajada belga 
de la calle Claudio Coello en Madrid 

Llevamos cuatro meses sin él... Se nos 
fue un día de junío, a mediados, sin po
der felicitarlo por su santo; aunque, se
guro que más de uno lo hizo. Su insepa
rable hermana Gloria, sus queridas 
monjitas de la calle de la Imagen de 
quienes decía que "con ellas he pasado 
los años más felices de mi vida", sus in
numerables amigos, algunos hasta dedi
cándole poesías "sigue, sigue, sacerdote 
bueno celebrando las misas en los alta
res del Cielo". También le habrá llegado 
el sonido de las campanas de todas las 
iglesias de Alcalá, según nos cuenta Glo-

En su pueblo, Aldea del Rev, también hav una Virgen del Val 

Recordando a Don Juan Bautista Ciudad 
Solana con Gloria, su hermana 

ria que acaba de llegar -solita por pri
mera vez- de su pueblo allá en La Man
cha donde igualmente han sentido la 
pérdida de don Juan Bautista Ciudad, 
aquel chico que un buen día se marchó 
al seminario de Ciudad Real. Le hemos 
referido a ella la cantidad de veces que 
pasamos ante su fachada ... Y otras a su 
legendario campo de fútbol donde casi 
siempre salíamos goleados los que íba
mos de colegios de pueblo. ¡Cómo juga
ban los curas! A lo mejor don Juan, en
tonces hermano Juanito, era el entrena
dor. Allí sigue el colegio y alguna vez vol
vió a saludar a antiguos amigos, cuando 
se dirigía a esa villa del Campo de Cala -
trava llamada Aldea de don Juan, per
dón, del Rey y de la que tanto nos solía 
hablar a menudo. Elogiaba y con razón 
una de las más importantes fortalezas 

medievales de la provincia, el Castillo
Convento de Calatrava la Nueva declara
do monumento histórico-artistico por el 
año 1930 o así. Otra vez comentando so
bre un interesante articulo que escribió 
-y fueron bastantes- en PUERTA DE 
MADRID sobre la Virgen del Val , nos 
contó y muy emocionado que su amor a 
nuestra Patrona era doble ... Que en su 
pueblo, dentro del casco urbano , se en
cuentra la ermita de Nuestra Señora del 
Valle, mandada construir por la orden 
de Calatrava hace seis siglos, pero que 
la imagen de la virgen se perdió. Ahora 
la habrá encontrado. 

Era muy amante de lo manchego don 
Juan y sabía mucho sobre pueblos y lu
gares con historia. Pero Alcalá, la prime
ra ... 

LUMIGARMO 

Pasión por el baño 

PUERTA de Madrid 

• Cabinas y saunas • Platos y sanitarios • Grifería 

• Hidromasajes • Accesorios • Mamparas 

• Columnas de ducha • Muebles de baño (rf;j 1111 r¡j 

Jtgustín Sáncliez 

SANEAMl_ENTO Y 
CONSTRUCCION, S.A. 

San José, s/n. - 28806 ALCALÁ DE HENARES 
Tlf .: 91 882 69 58 

Pº de los Curas, 25-29 - 28803 ALCALÁ DE HENARES 
Tels.: 91 888 0515 / 91 888 45 11 - Fax: 91 888 00 90 
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luis de Bias, entusiasmado pregonero de la semana de la Tercera Edad: 

"Nuestra generación de mavores 
posee una extraordinaria vitalidad" 
Luis de Bias ofreció un pregón muy emotivo dedicado a nuestros queridos mayores 
el pasado lunes 29. Para Luis de Bias, el término 'tercera Edad es despectivo, "y sin 
embargo ofrecemos ejemplo de vida, experiencia y sabiduría". Asistieron al acto Ra
món Alonso Masero. concejal de Participación Ciudadana. y Jesús Dominguez Pica
zo. concejal de Medio Ambiente. Después del pregón hubo un certamen de ronda
llas entre los grupos de coro y rondalla "Manuel Azaña" y "Gil de Andrade". 

El lunes 29 por la mañana se dedicado a nosotros, los mayo- mentas de la sociedad para ha
abrió la Semana de la Tercera res, y estamos convocados a cer referencia a las personas 
Edad con el pregón a cargo de participar en unas hermosas mayores, a los viejos, a los an
Luis de Bias, conocido poeta al- jornadas de convivencia diseña- cianos, muchas veces con tono 
calaíno. Al acto asistieron el das para nuestra diversión, en- despectivo. " Luis de Bias co
concejal de Participación Ciuda- tretenimiento y goce espitirual". mentó una curiosidad: "Existe 
dana y de Tercera Edad, Ramón Sin embargo, a Luis de Bias, una costumbre muy generaliza
Alonso Masera, y el concejal de no lo convence el término de da de comparar la existencia 
Medio Ambiente, Jesús Domin- Tercera Edad: "Como cuando se humana con el transcurrir del 
guez Picaza. dice ciudadano de tercera, gen- día, equivaliendo aurora, cenit y 

De Bias se mostró muy feliz de te del tercer mundo, viajar en atardecer a infancia, madurez y 
poder ser pregonero de esta se- tercera o estar en tercera divi- ancianidad. Pero curiosamente 
mana dedicada a los ·mayores sión. El enunciado de Tercera los persas, que tenían al sol co
porque para él, "es un tiempo Edad abunda por todos los esta- mo objeto de adoración, a esa 

PUERTA de Madrid 

El pregonero, Luis de Bias, 
recibió un presente de manos 

de los concejales 
Jesús Domínguez Picazo 
y Ramón Alonso Masero 

última hora del dia que es el 
atardecer la llaman cuando el 
sol se vuelve amarillo, momento 
especial del día y de grato valor, 
ya que es cuando el sol puede 
verse, porque cuando está en lo 
más alto no se puede mirar." 

La semana de la Tercera 
Edad, que trae en su 19ª edi
ción conferencias, exposiciones, 
encuentro de rondallas, bailes, 
conciertos, recital de poesía, 
festivales de teatro, zarzuela y 
canción española, significa para 
de Bias que "al ver estas cele
braciones condensadas en unas 
cuantas fechas, uno piensa en 
que la sociedad alcalaína viene 
a rendirnos un cariñoso home
naje, a expresarnos un perma
nente sentimiento de gratitud, 
para testimoniamos su más en
cendida muestra de admiración 
y cariño." 

De Bias añadió: "Se oyen vo
ces que reconocen que todo se
rá poco para premiar nuestros 
afanes, nuestra laboriosidad y 
nuestros sacrificios. Que todo 
será insuficiente para compen
sarnos por el ejemplo de vida 
que ofrecemos y por la experien
cia y sabiduría que transmiti
mos sencilla y generosamente a 
las nuevas generaciones." 

Al finalizar el pregón los con
cejales Ramón Alonso Masera y 
Jesús Dominguez Picaza entre
garon a Luis de Bias un presen
te como pregonero de esta edi
ción de la semana dedicada a 
los mayores. 

A continuación tuvo lugar un 
encuentro de rondallas a cargo 
de los grupos de rondalla "Ma
nuel Azaña" y "Gil de Andrade". 
La primera ofreció a los asisten
tes una recolección de obras 
adaptadas a rondalla de piezas 
tradicionales españolas. La ron
dalla "Gil de Andrade" interpre
tó desde el pasodoble "España" 
hasta la habanera 'Yo te diré". 
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Se ha trenado el envejecimiento de la población 

El 10% de las alcalaínas es mavar de 65 añas 
Uno de cada diez alcalaínos tiene más de 65 años y se le puede incluir en la categoría de personas mayores. 
En Alcalá hay empadronados un total de 19.397 hombres y mujeres que superan los 65 años, que represen
tan casi un diez por ciento de la población total, que en estos momentos es ya de 196.313 personas. 

Pero lo más llamativo del caso 
es que la llegada de inmigración 
extranjera por un lado, y los ma
yores indices de natalidad que se 
registran en el hospital de Alca
lá, han frenado el envejecimiento 
de la población complutense. 
Los distritos Centro y VII son los 
que mayor número de personas 
mayores tienen entre sus resi
dentes. En el otro extremo están 
los distritos IV, y sobre todo, el 
VIII, que son los distritos más jó
venes. 

Es evidente que la masiva lle
gada de inmigrantes extranjeros 
ha sido fundamental para que. se 
haya producido un rejuveneci
miento global de la población 
complutense. El porcentaje de 
personas mayores de 65 se ha 
reducido en los últimos años 
precisamente por la llegada de 
inmigrantes y el consiguiente 
crecimiento de la población de 
Alcalá. Los extranjeros que lle
gan a la ciudad complutense son 
todos personas jóvenes en edad 
de trabajar, que incluso vienen 
con niños. Por otra parte, la tasa 
de nacimientos de personas de 
otras nacionalidades en el hospi
tal 'Príncipe de Asturias' se ha 
disparado en los últimos años. 

Todo esto ha contribuido de 
forma decisiva en el freno al en
vejecimiento de la población 
complutense, y por tanto, en tér
minos relativos, en su rejuvene
cimiento. 

En cuanto a las personas que 
superan los 65 años de edad, 

PUERTA de Madrid 

....... 

M E C O 
gMWDIA@M 

"Pensando en Ellos" 
CARE !.fECO, edificio dt> nutva eon&ttucciÓrt-1 abtc tut pue-1t:1i en 
Maczo de 2003. 

CARE MECO ocogerá a 140 persona• en su Centro de Mayoces y 30 
personos en !U Centro de Dfo , en un edificio con babiucion('::; 
individuales y dobles con todos los s ervicios rcsld(ncialcs . 

• 
SER\>lCIOS DE CEl'.'l"RO DE MAYORES SERVICIOS DE CENTRO DE DÍA 

• Ba.rlo~.riá tóco 
• Tel<Cooo 
• F"1'ioter.ipia. '! rehabilitación 
• Girruu.._~ 
• Teripi> O<'U!"c:ioru>I 
• Amplioo y <"ÓmOdOO .. loo .. 

•Peluqueo ria 
•Podolofi• 
• Servicios religiosos 
• J.ardioe-s 
• Enfiecm('Óa 
• Aire acoodiciooado 

• Trau~porte 

• St>n'i<"io de comedor 
í!)es.>yuno, comida y 
ni.nenda. C<m opcioru>I) 

• E~ta.n~ diunia 

• Cuidado penon.tl 
• MédiC'O y tnfeauella 
• Ttr'llpia ocupacional 
• .Pt.tmci011 vriátD('¡¡ 
• Fisiote-n.pia. 

CARE MECO E 
o 
(.) 

~ 
<ll 
(.) 

e/ Roble, '' • 28880 MECO <Madrid) 8. 
2 __ , __ ,_ o il Cl 

Tell.: 91 886 16 66 CARE ~ ~ ¡ 

En total 
hay 19.400 
personas 
mayares 

empadronadas 
en Alcalá 

El distrito 
centra y el 
distrito VI 1 
san las más 

mayares 

que precisamente ahora cele
bran la semana dedicada por el 
ayuntamiento a las personas 
mayores, hay datos m;.ty llamati
vos. Uno de ellos es el de su par
ticipación en la vida social com
plutense. El de los mayores seria 
el colectivo más participativo 
puesto que de 19.397 personas 
empadronadas que superan esa 
edad, casi 16.000 son socios de 
los clubes de mayores. 

Por distritos, cabe destacar 
que el distrito Centro es el que 
mayor número de personas tiene 
con estas características. Casi el 
19 por ciento de la población es
tá en la edad de la jubilación. De 
7.087 vecinos, 1.389 son mayo
res de 65 años. También el dis
trito VII tiene un número de per
sonas mayores muy por encima 
de la media (16'64 por ciento), 
puesto que de 14.586 vecinos 
hay 2.995 mayores de 65 años. 

El distrito VIII , el de mayor po
blación de la ciudad con 40.201 
antes de la división realizada pa
ra formar el nuevo distrito IX con 
Espartales y El Ensanche, seria 
el distrito más joven, pues tiene 
2.955 personas mayores de 65 
años, lo que representa un 7'35 
por ciento de la población. 

También el distrito IV, formado 
por Nueva Alcalá y el barrio Ve
necia, puede considerarse como 
un distrito joven puesto que el 
porcentaje de personas mayores 
es del 8'17 por ciento. De 17.390 
personas, 1.421 son mayores de 
65 años. 

En cuanto a los otros distritos 
está el VI , otro de los mayores de 
Alcalá. Con 36.160 vecinos, 
4 .616 están por encima de los 65 
años, es decir, el 12'76 por cien
to de su población. 

El distrito V, con 25.890 veci
nos, un total de 2.769 personas 
son mayores de 65 años, es de
cir, el 10'69 por ciento. El distri
to III, con 25.239 vecinos, tiene 
2.228 personas con más de 65 
años, es decir, el 8'82 por ciento, 
mientras que el distrito 11 , con 
25.323 vecinos, alcanza los 
2.641 mayores de 65 años, por 
tanto, el 10'43 por ciento. 
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El discurso del rector defraudó a muchos 

Solemne acto de inauguración del nuevo 
curso académico de la Universidad de Alcalá 
La Universidad de Alcalá inauguró el día 25 de septiembre el curso académico 2003-2004. 
El acto se celebró en el paraninfo de la universidad. El hecho de que ésta fuera la primera 
apertura de curso del actual rector, Virgilio Zapatero, hizo crecer la expectación ante el 
mensaje de un discurso que acabó defraudando a muchos. 

El acto de apertura del curso 
2003-2004 de la Universidad de 
Alcalá tuvo, a juicio de muchos 
asistentes, la solemnidad que esta 
institución se merece, aunque 
hubo muchas quejas porque los 
responsables del acto avisaron 
muy tarde de la celebración de la 
tradicional misa en la capilla de 
San Ildefonso: "Ha asistido muy 
poca gente porque no nos han avi
sado", afirmaban muchos. 

A pesar de eso, la ceremonia re
ligiosa gozó de un gran esplendor 
gracias a la actuación del coro de 
la universidad. 

Más tarde tuvo lugar el acto de 
apertura en el paraninfo, que se 
inició con la lectura de la memo
ria del curso académico 2002-
2003, a cargo de Nazareth Pérez 
de Castro, secretaria general de la 
UAH. A continuación, Diego M. 
Luzón, decano de la facultad de 
derecho, pronunció una lección 
magistral sobre el derecho penal. 
Después los nuevos profesores 
tomaron posesión, junto a sus pa
drinos, del cargo. Y, para con
cluir, Virgilio Zapatero clausuró 
el acto con su esperado discurso. 

Tras la ceremonia de inaugura
ción se ofreció un cóctel a todos 
los asistentes. Y por la tarde, la 

PUERTA de Madrid 

'Schola Camerata de Madrid' 
ofreció un concierto en el patio de 
Santo Tomás de Villanueva de la 

universidad, que fue precedido de 
la entrega a los profesores y al 
personal de administración y ser-

la Uninrsidlll 
de Alcalá cuenta 

can 1.560 prafesores, 
11 facultades, 
&escuelas 

unlversitañas, 
&escuelas 

palhécnicas, 
3 centros adscñtas, 
19.093 alumnas v 
38 titulacianes 

vicios jubilados en el curso 2002-
2003 de la insignia de oro de la 
Universidad de Alcalá. 

"Somos la 
Universidad de Alcalá" 
Era la primera vez que Virgilio 

Zapatero inauguraba el curso en 
la Universidad de Alcalá, por lo 
que todos estaban expectantes por 
conocer cuáles serían las palabras 
de su discurso. Virgilio Zapatero 
sorprendió, a unos para bien y a 
otros para mal, con un discurso 
donde daba la bienvenida a los 
nuevos profesores y con .el que 
animó a todos los miembros de 
dicha institución a sentirse parte 
de ella. 

Así, Virgilio Zapatero se dirigió 
a los nuevos profesores: "Si lim
piáramos de polvo esta ceremo
nia, veríamos que tiene un signifi
cado muy profundo y que no es 
otro sino el de crear, a través del 
juramento que habéis prestado, 
todo un entramado de derechos y 

4 de octubre de 2003 



obligaciones entre vosotros y la 
universidad. Por eso para la uni
versidad este acto no es una cere
monia protocolaria, sino un acto 
con contenido". Y continuó: "El 
significado de lo que aquí hemos 
hecho está, pues, claro: vosotros 
habéis prometido solemnemente 
cumplir con los deberes de los 
profesores tal y como figuran en 
nuestros estatutos y la universi
dad". 

Virgilio Zapatero siguió expli
cando lo importante que es para 
una institución tan antigua como 
es la Universidad de Alcalá, que 
todos sus miembros se sientan 
parte de ella: "La estabilidad de 
cualquier institución depende en 
muy buena parte de que sus 
miembros se identifiquen con la 
misma, crean en su necesidad y 
estén diSJ)~estos a respetar y a ha
cer respetar sus reglas y·procedi
mientos. Una institución no se 
mantiene, y mucho menos puede 
progresar, si no hay un número 
suficiente de personas que crean 
en ella, que se identifiquen con 
sus fines y sus objetivos". Y con
cluyó: "Tenemos que recordar 
cada día que no somos profesores 
que enseñamos en la Universidad 
de Alcalá, ni personal empleado 
en la Universidad de Alcalá, ni 
estudiantes de la Universidad de 
Alcalá. Sencillamente, somos la 
Universidad de Alcalá". 

Para Virgilio Zapatero fue un 
verdadero placer inaugurar, por 
primera vez, el curso académico: 
"Ha sido emocionante inaugurar 
el curso de una universidad que 
tiene más de quinientos años, y 
pensar que esto se ha hecho du
rante cinco siglos. Ha sido un ho
nor. Para preparar el discurso es-
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Bartolomé González, alcalde de Alcalá, 
y Virgilio Zapatero, rector de la Universidad de Alcalá 

tuve pensando que, si yo fuera 
profesor, qué es lo que me gusta
ría oír de mi rector, y se me ocu
rrió que lo que más me gustaría es 
que me dijera que yo también soy 
universidad, que soy tan respon
sable como él del futuro de esta 
institución". 

El discurso defraudó a quienes 
esperaban que hablase de proyec
tos concretos para el futuro. Juan 
Ramón Cuadrado Roura, director 
de Servilab, afirma: "El acto ha 
sido de una gran dignidad y muy 
satisfactorio porque han tomado 
posesión un gran número de pro
fesores. Y el discurso del rector 
me ha parecido muy elegante, 
aunque yo esperaba que planteara 
retos de futuro y objetivos para 
este curso. Pero parece que se ha 

dedicado más a hablar de lo re
ciente y de lo que está en marcha. 
Creo que hay asuntos importantes 
de esta universidad que el rector 
tendría que haber comentado, y 
tendría que haber aprovechado la 
oportunidad para decir cómo 
piensa el equipo rectoral, pero no 
lo ha hecho". 

Memoria del 
curso académico 2003- 2004 
Nazareth Pérez de Castro, se-

cretaria general de la U AH, fue la 
encargada de leer la memoria aca
démica del curso pasado. Hizo, 
por supuesto, un resumen de di
cha memoria que nos da una idea 
aproximada de en qué situación 
se encuentra la Universidad de 

Juan Ramón Cuadrado Roura, 
director de Servilab 

Alcalá en estos momentos. Así, 
Nazareth Pérez de Castro explicó 
los numerosos asuntos y activida
des que desde los vicerrectorados, 
la secretaría general, gerencia, 
gabinete del rector y desde los 
distintos servicios de la universi
dad se han gestionado: "El vice
rrectorado de asuntos económicos 
y la gerencia de la universidad 
han gestionado un presupuesto 
inicial para el ejercicio del 2002 
de 90 millones de euros, y el pre
supuesto definitivo ascendió a 
casi 111 millones de euros. Desde 
el vicerrectorado de departamen
tos y de servicio de recursos hu
manos se gestiona una plantilla 
de profesorado formada por 1.560 
profesores, de los que 862 son de 
los cuerpos docentes y 698 con
tratados. Hay un total de 42 de
partamentos y se han convocado 
más de 70 plazas de profesorado 
de los cuerpos docentes y 118 
plazas para profesorado contrata
do. 

Actualmente existen en la uni
versidad 11 facultades, 6 escuelas 
universitarias, 6 escuelas politéc
nicas, 3 centros adscritos, 12 cen
tros de estudios y un instituto uni
versitario. 

El personal de administración y 
servicios de la universidad está 
compuesto por 313 funcionarios 
y 370 laborales. El total de alum
nos matriculados en primer y se
gundo ciclo el pasado curso as
cendió a 19.093, de los que 
17 .335 fueron de centros propios 
y 1.758 de centros adscritos. Y el 
número total de titulaciones de la 
Universidad de Alcalá es 38. En
tre las distintas actividades em
prendidas por el vicerrectorado 
de docencia, destacó la realiza
ción del estudio de opinión sobre 
la docencia, la evaluación institu
cional de la titulación de licencia
do en derecho y el seminario de 
tutoría formativa en la universi
dad. Además, para el nuevo cur
so, se ha implantado el programa 
de tutorías personalizadas, así 
como los cursos cero. 

El número de alumnos matricu-
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Diego Manuel Luzón, decano de la facultad de Derecho Nazareth Pérez de Castro, secretaria general de la UAH 

lados en los diferentes cursos de 
doctorado ha ascendido a 2526. 
Durante el curso 200- 2003 se han 
leído 64 tesis y están pendientes 
de lectura otras 61. 

Además, hemos ofertado varios 
estudios propios: cuatro de pri
mer ciclo universitarios, con 428 
alumnos matriculados, 22 de ter
cer ciclo con 530 alumnos, 32 
cursos de especialización de pri
mer grado, con 821 alumnos y 25 
de segundo grado con 412 alum
nos. También se han ofrecido 22 
seminarios de formación y cursos 
monográficos con un total de 
1075 alumnos matriculados. 

La sección de títulos de la uni
versidad ha expedido, hasta junio 
de 2003, 4.622 títulos, de los que 
3.470 son oficiales y 1152 pro
pios. Y la universidad ha acogido 
en sus departamentos a 394 beca
rios de investigación". 

Lección magistral 
Diego M. Luzón, decano de la 

facultad de derecho, pronunció 
una lección magistral sobre dere
cho penal. El profesor Luzón ase
guró que le resultó fácil encontrar 
problemas concretos de esta disci
plina que pudieran suscitar el inte
rés general. Y es que, qué duda 
cabe, que a todos nos interesan los 
numerosos casos de delitos pena
les que diariamente se producen. 
Diego M. Luzón afirmó: "Otros 
campos del derecho no despiertan 
tanto interés como éste. De todos 
es conocida la preocupación y las 
discusiones que generan múltiples 
asuntos o cuestiones penales tales 
como los secuestros, agresiones 
sexuales y asesinatos de chicas jó
venes, los robos violentos, incluso 
con muertes, la violencia domésti
ca, los abusos sexuales o la co
rrupción de menores, los atenta
dos terroristas, el aumento de la 
pequeña delincuencia, estafas, 
grandes delitos contra el medio 
ambiente o los casos de corrup
ción y sobornos". 

Si bien, para el profesor Luzón 
el interés del derecho penal radica 
también en otras cuestiones, no 
sólo las puramente curiosas o 
morbosas, como, por ejemplo, si 
son suficientemente graves las 
penas ante el aumento de la delin-
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cuencia, sobre la conveniencia o 
la licitud de la pena de muerte, 
sobre el no cumplimiento efecti
vo de las penas impuestas en la 
sentencia y si tiene o no sentido 

que la reinserción social del con
denado permita permisos de sali
da, reducciones de pena o la li
bertad condicional, o sobre si es 
correcto que a los menores, que 

en muchas ocasiones cometen 
crímenes horribles, se les aplique 
medidas de tratamiento más be
névolas. Fue, pues, una lección 
interesante para todos. 

ALUMINIOS 

CRISTALERÍAS 
Más de 3.000 m2 de instalaciones dotadas con la más moderna tecnología 

para el meior servicio a nuestros clientes. 

• Fabricación de 
carpintería metálica 

y cristalería. 

• Exposición 
y venta de: 

Ventanas, Mamparas 
de Baño o Ducha, 

Cabinas de 
Hidromasaje y 

Frentes de Armario. 

•Gran Parking 
Privado. 

• Plantilla altamente cualificada desde la ejecución del producto hasta su instalación. 
• Flota de 11 vehículos industriales 

r ALUMINIOS CRISTALERÍAS"' 

NO BASTA CON SER BUENOS, HAY QUE SER LOS MEJORES 
~ ~ 

Manuel Merino, 13 y 15 Vía Complutense, 103 
Telf.: 91 889 19 86 - Fax: 91 883 16 26 Tlf.: 902 42 50 50 - Fax: 91 883 68 01 

ALCALÁ DE HENARES 
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Docentes v PIS recibieron el reconocimiento del Conseio de Estudiames v de la UA 

Diplomas v medallas para empezar el curso 
La Universidad de Alcalá empezó oficialmente el curso con un público reconocimiento a los 
docentes y al personal de administración y servicios, acto que tuvo lugar en la tarde del jue
ves día 25 de septiembre en el patio de Santo Tomás. El Consejo de Estudiantes entregó los 
premios a la docencia y la universidad entregó su medalla a los docentes y personal de ad
ministración y servicios que se ha jubilado este año. 

El act9 fue presidido por el 
rector de· la universidad, Virgi
lio Zapatero, quien asistió al 
mismo acompañado por su es
posa. Con Zapatero estuvieron 
los miembros del equipo recto
ral, así como el rector de la 
Universidad Autónoma de Ma
drid, Ángel Gabilondo. 

Fue un acto solemne que por 
primera vez ha organizado la 
universidad para complemen
tar el acto académico de inicio 
del curso. En él se puso de re
lieve y se dio reconocimiento a 
la labor de los docentes, pero 
también del personal de admi
nistración y servicio. La pre
sentación corrió a cargo del 
presentador de televisión y pe
riodista, Luis Mariñas. 

de biología animal, cuyo direc
tor, el profesor Gonzalo Pérez 
Suárez, recogió el premio. 

Posteriormente, el rector de 
la universidad autónoma de 
Madrid, Ángel Gabilondo y la 
vicerrectora de Docencia, Filo-

mena Rodríguez Caabeiro, en
tregaron los diplomas a los de
partamentos más valorados 
por los alumnos, que recibie
ron una nota por encima del 
siete en la media de las en
cuestas. Concretamente les 

fue otorgado diploma al depar
tamento de biología animal, 
recogiendo este segundo diplo
ma el propio Gonzalo Pérez 
Suárez; Serafin Vegas recogió 
el diploma para el departa
mento de Historia y Filosofia; 
Cristina de Armas, el del de
partamento de Microbiología y 
Parasitología; Ángel Beren
guer, el de Filología; Luis Al
berto Lázaro, el del departa
mento de Filología Moderna; 
María Carmen Martinez, el del 
departamento de Nutrición, 
Bromatología y Toxicología; 
Carlos García Valdés, el del 
departamento de Fundamen
tos del Derecho y Derecho 
Penal; Pilar Gómez Sal; el del 
departamento de Química In
orgánica; Natividad Recio, el 
del departamento de Bioquí
mica y Biología Molecular; Al
fonso Martinez García-Moneó, 
el del departamento de Dere
cho Público; Dolores Marín, el 
del departamento de Química 
Física; y por último, Nicolás 
Jouve, el del departamento de 
Biología Celular y Genética. 

En cuanto a los premios a 
las titulaciones, éstos fueron a 
las de Filología Inglesa, Filolo
gía Hispánica, Humanidades e 
Ingeniería Electrónica. 

Por otra parte el rector Virgi
lio Zapatero entregó las insig
nias de oro a los profesores y 
personal de administración y 
servicios jubilados este año: 
Montserrat Pinilla, Manuel 
Lucena Salmoral, José Zabal
beascoa Bilbao, Jesús Bernar
do Pena Trapero, Francisco 
González Pavón, Juan Rojas 
Fernández y Severia Vergés 
Pérez. 

Después de una palabras de 
reconocimiento del rector, se 
celebró un concierto a cargo 
de la Schola Camerata de Ma
drid. 

El Consejo de Estudiantes 
entregó los premios a la do
cencia concedidos según los 
resultados de una encuesta 
realizada entre los alumnos. 
Mediante el análisis de 44.000 
cuestionarios, el Consejo de 
Estudiantes estableció que la 
mejor titulación de la universi
dad de Alcalá es la de Filología 
Inglesa. El diploma fue recogi
do por la decana de la facul
tad, Mercedes Bengoechea. El 
mejor departamento, según el 
criterio de los alumnos, es el La Schola Camerata de Madrid ofreció un concierto en el patio de Santo Tomás 
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Hay lugares a los que nunca llegaremos. 
¿No es fantástico? 

• • • 
Hace más de 30 años, fuimos 

pioneros en la introducción y 

expansión del gas natural en 

España. 

Porque en el Grupo Gas Natural 

sabemos que uno de los mayores 

retos de nuestra sociedad es 

utilizar con sabiduría y respon

sabilidad los recursos que nos 

da la naturaleza. 

Y por eso sabemos que hay 

lugares a los que nunca llega

remos. Porque no olvidamos de 

donde venimos. 

. ·/ , 

gasNatúral 
Siempre en buenas manos 



Jon Juaristi y el alcalde de Alcalá de Henares firmaron el convenio 

Estará situado en el Colegio del Rev, en la calle libreros 

El Instituto Cervantes abrirá un centro 
de formación de profesores de español 
El Instituto Cervantes prepara la creación en España de su primer Centro de Formación de 
Profesores de Español como Lengua Extranjera, que se ubicará en el Colegio del Rey, actual 
sede de este organismo en Alcalá de Henares (Madrid). El Ayuntamiento de la ciudad cede por 
diez años al Instituto el histórico edificio para que acoja dicho Centro, según se contempla en 
el convenio de colaboración que firmaron el viernes 26 de septiembre el director del Instituto 
Cervantes, Jon Juaristi, y el alcalde de Alcalá de Henares, Bartolomé González. 

Uno de los instrumentos para la 
promoción de la lengua española y 
de la cultura en español -misión 
fundamental del Instituto Cervan
tes- es la formación de profesores 
de español para los no hispanoha
blantes. El Cervantes organiza en 
numerosos países cientos de cur
sos y seminarios en los que el pro
fesorado actualiza y aprende nue
vos métodos docentes, incluyendo 
el uso de Internet y las nuevas tec
nologías en las clases de español. 
En el año académico 2002-2003 
participaron en estos cursos más 
de 8.500 profesores. 

En España se celebran 60 cursos 
de profesores al año en una veinte
na de ciudades. El Instituto Cer
vantes organiza los cursos en cola
boración con universidades y di
versos organismos. Esta compleja 
actividad formativa se coordinará 
a partir de ahora desde el nuevo 
Centro de Formación de Profeso
res de Español como Lengua Ex-
tranjera de Alcalá de Henares, que El alcalde de Alcalá y el director del Instituto Cervantes se felicitaron 
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será el lugar de referencia para el 
profesorado de español y atenderá 
sus necesidades docentes. 

El Centro se instalará en el Co
legio del Rey, que alberga la sede 
central del Instituto Cervantes 
desde su creación en 1991. En los 
últimos años, el Cervantes cuenta 
además con otra sede en Madrid 
capital. 

El histórico edificio de la calle 
de Libreros, de Alcalá, fue funda
do por el rey Felipe II como cole
gio universitario para que hijos de 
miembros del servicio de la Casa 
Real pudiesen cursar estudios teo
lógicos, jurídicos y canónicos. La 
institución comenzó a funcionar 
en 1551, y por ella pasaron ilustres 
personajes, entre ellos Francisco 
de Quevedo, que ingresó en 1596. 

El acuerdo firmado por el Insti
tuto Cervantes y el ayuntamiento 
de Alcalá, propietario del inmue
ble, establece la cesión gratuita de 
su uso para acoger el Centro de 
Formación por un plazo de diez 
años, que se prorrogará tácitamen
te por ulteriores periodos de cinco 
años. 

El director del Instituto Cervan
tes, Jon Juaristi, y el alcalde-presi
dente del ayuntamiento de Alcalá 
de Henares, Bartolomé González 
Jiménez, firmaron el convenio en 
la sala de juntas del Colegio del 
Rey, y estuvieron presentes, ade
más, por el ayuntamiento de Alca
lá el segundo teniente de alcalde y 
concejal de Relaciones Institucio
nales, Gustavo Severién; las con
cejales de Turismo, Marta Viñue
las, y de Educación y Cultura, Eli
sa de Francisco, y el secretario ge
neral del Ayuntamiento en funcio
nes, Pedro Antonio Martín. 

Por parte del Instituto Cervantes 
estuvieron el secretario general, 
Teodoro Conde; la directora del 
Gabinete de Dirección, Carmen 
Basauri; el director Académico, 
Jesús Antonio Cid, y el director 
del Centro Virtual Cervantes 
(CVC), Andrés Elhazaz. 

Exposición virtual ''Alcalá, 
ciudad Patrimonio 
de la Humanidad" 
Tras la firma del convenio y 

unas breves palabras de Jon Jua
risti y de Bartolomé González, los 
asistentes vieron la exposición vir
tual "Alcalá, ciudad Patrimonio de 
la Humanidad", que está disponi
ble en el Centro Virtual Cervantes. 

Alcalá de Henares, localidad en 
la que nació Miguel de Cervantes 
en 1547, se incorpora a la sección 
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del Centro Virtual Cervantes sobre 
las ciudades declaradas Patrimo
nio de la Humanidad por la Unes
co. En la dirección electrónica 
cvc.cervantes.es/actcult/ciuda
des/alcala_henares puede encon
trarse amplia información acerca 
de su historia, arquitectura, entor
no o su universidad, fundada por 
el Cardenal Cisneros. También in
cluye un apartado sobre aquellos 
escritores, cronistas, religiosos, 
eruditos y gobernantes que tuvie
ron peso en la ciudad o recibieron 
una influencia decisiva de su paso 
por Alcalá, entre ellos Mateo Ale
mán, Rodrigo Gil de Hontañón, 
Ignacio de Loyola, Antonio de Ne
brija, Manuel Azaña o el propio 
Miguel de Cervantes. 

El Centro Virtual Cervantes, que 
dispone de 75.000 páginas y reci
be más de medio millón de visitas 
al mes, había incluido hasta ahora 
información sobre dos ciudades 
Patrimonio de la Humanidad: Car
tagena de Indias (Colombia) y 
Quito (Ecuador). La relación se irá 
ampliando con localidades como 
Cuenca (España), La Antigua 
(Guatemala), Puebla de Zaragoza 
y Oaxaca (México). 

El histórico edificio de la calle Libreros fue fundado en 1551 por el rey Felipe 11 como colegio universitario 
para que hijos de miembros del servicio de la Casa real pudiesen cursar sus estudios teológicos 

Más de 81.000 alumnos 
El Instituto Cervantes cuenta en 

la actualidad con 40 centros distri
buidos por 25 países, así como con 
ocho Aulas Cervantes (centros de 
apoyo y de recursos instalados en 

universidades). En el recién termi
nado curso académico 2002-2003 
se han registrado un total de 
81.689 matrículas. De éstas, más 
de 73.000 corresponden a alum
nos que han estudiado español , y 
8.500 a profesores que han partici-

TODAS LAS FORMAS DE RELAJACIÓN EN 20 PLAZOS SIN INTERESES 
CON UNA ENTRADA DEL 10%. PRIMER PLAZO EN ENERO DE 2004. 

· Descubre d CDf1furt que estibas buscando. Fbr unos días más. hasta d 19 de Octubre. podrás elegir entre una 

vañedad de modelos de la línea "Relax" de Natuzzí con una ofert! especial: 20 plazos sin intereses* con 

una entrada del 10\U Solamente Nat=i, líder mundial en ~de piel, puede ofT=rte una r"3jación tm rnmpleta 

pado en los cursos de formación. 
Además, los centros han celebrado 
un total de 15 actos culturales al 
día para dar a conocer la cultura de 
España y los demás países de ha
bla española. 

Por otro lado, el Príncipe de As-

·con una entrada del 10Cli sobre ti pr«io dcJ catUogo a abonar a la 
formalización dtl ~ido. TAE ()qb, lntcrtSCS subvencionados por Natuzzi. 

financiación conc:trtada por DB-Credit IZI 
"""""""""""-

Para más información llama al 902 23 23 20 www.natuui.es 

turias inaugurará el próximo 1 O de 
octubre la nueva sede del Instituto 
Cervantes de Nueva York, que 
ocupa un complejo de cinco edifi
cios con un patio-jardín central 
ubicado en la calle 49 del centro 
de Manhattan . 

NATUZZI 
lt's how you live 

Alicante: C.C. 'Plaza Mar 2" • Barcelona: C.C. "Gran Vía 2" • Madrid: C/ lagasca, 91 -C.C. 'Tres Aguas·- C.C. "Moraleja Green' - P.C. ' la Dehesa' · Marbella: C.C. 'la Cañada' • Oviedo: C.C. "Pa rque Principado' 
Próximas aperturas: Bilbao, Elche, Logroño, Majadahonda, San Sebastián de los Reyes y Vitoria. 
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Miguel Ángel Pérez Huysmans, director del Instituto de Gestión Medio Ambiental; presidente y 
vicepresidente de la Asociación de Vecinos Distrito VIII, y la concejal del distrito, Teresa Obiol 

Teresa Obiol v Miguel Ángel Pérez Huvsmans, asistieron 
con los representantes de la Asociación de vecinos del distrito VIII 

Se desratizó la zona sur del campo del Ángel 
Miguel Ángel Pérez Huysmans y Teresa Obiol asistieron a la desratización de la zona exis
tente entre las calles Eduardo Pascual y Cuéllar y Diego Ros y Medrano y comprobaron las 
zonas donde las ratas proliferaban a sus anchas. Asimismo, Huysmans y Obiol comprobaron 
"a pie de calle" la situación de las aceras que se van a cambiar y las basuras y excrementos 
de perro que algunos "cívicos" propietarios de estos animales no tienen inconveniente en que 
se hagan en zonas infantiles. 

El pasado viernes día 26, 
Miguel Ángel Pérez Huysmans, 
director del Instituto de Plani
ficación y Gestión Ambiental, 
y Teresa Obiol, concejala pre
sidenta del distrito VIII , asis
tieron a la desratización de la 
zona comprendida entre Diego 
Ros y Medrano y la calle 
Eduardo Pascual y Cuéllar. 
Asimismo estuvieron acompa
ñados del presidente de la 
asociación de vecinos del dis
trito VIII, Tomás Peña, quien 
les indicó "a pie de calle" la si
tuación que se vive en la zona: 
"Las ratas son un problema 
general de Álcala. Pero el pro
blema es grave porque la gen
te no se da cuenta de que ali
mentando a las palomas, se 
van quedando restos y eso 
hace que se alimenten las ra
tas. Se lo llevarnos diciendo a 
mucha gente desde hace tiem
po, pero no nos hacen caso. Si 
ya de por sí este barrio tiene 
muchos problemas, le añadi
mos el de las ratas y , si ali
mentas a esos animales, pues 
no se termina 'de solucionar." 
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Los restos de comida, de boca
dillos y de migas y trozos de 
pan son, en parte, responsa
bles de que la colonia de ratas 
aumente: "Las ratas conviven 
con nosotros en los parques. 
El problema es que un día va a 
ocurrir algo grave, llegará un 
niño o . alguien y habrá algún 

problema con las ratas y en
tonces, como siempre ocurre 
en este país por desgracia, se 
tomarán medidas." 
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Cabe recordar que la exis
tencia de ratas dentro de las 
comunidades de vecinos es un 
problema que deben gestionar 
las mismas comunidades. 
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Un técnico del servicio de des
ratización procedió a echar ve
neno en los lugares por donde 

podían salir las ratas 

Medio Ambiente 
en el distrito 
Miguel Ángel Pérez Huys

mans, como director del Insti
tuto de Gestión Medio Am
biental, se acercó para obser
var la situación de ratas, ba -
sura, árboles, parques y zonas 
ajardinadas en el Campo del 
Angel. 

El parque existente en 
Eduardo Pascual y Cuéllar 
también fue motivo de aten
ción por parte de Obiol y Pérez 
Huysmans. Se comentó la po
sibilidad de quitar algunos ár
boles que estaban enfermos y 
Pérez Husyrnans explicó que 
ha de haber un informe favo
rable y luego un permiso mu
nicipal. Que la medida se po
dría estudiar, pero insistió en 
que los vecinos de la zona ten
drían que mostrarse de acuer
do. 

Entre las calles Fray Juan 
Gil y Ambite existe una zona 
de ocio infantil que estaba 
muy descuidada. Al pasar por 
allí y ver la situación, Pérez 
Huysmans llamó inmediata
mente a los servicios de lim
pieza, que se personaron al 
poco tiempo para recoger la 
basura acumulada en papele
ras. Pero lo grave es que exis
tían excrementos de perros 
cuyos dueños no tienen nin
gún escrúpulo en llevar a sus 
animales a hacer sus necesi
dades a un parque infantil. 

Al lado del mismo parque 
existe una caseta de obras sin 
licencia que se va a proceder a 
quitar de la zona ajardinada 
donde se encuentra. 
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El alcalde resumió la comisión de gobierno 

.Bartolomé González lelicitó a Marcelo · 1soldi 
por abrir la piscina del Val 
Como cada martes, el día 30 de septiembre se reunió en el ayuntamiento la comisión de go
bierno y aprobó 12 puntos en una breve sesión que sirvió para preparar la Semana Cervan
tina, la Feria de la Discapacidad y la Feria del Libro Antiguo y de Ocasión. También se apro
baron varias obras y el alcalde resumió la comisión en una rueda de prensa. Bartolomé Gon
zález aprovechó para comunicar que la piscina cubierta del Val abrirla al día siguiente, como 
se comprometió el edil de Deportes, Marcelo Isoldi. 

El alcalde dijo: "Además de de excelencia turística para 
aprobar los puntos habituales Alcalá, un asunto aún pen
de gestión, a petición de la diente". 
Fundación Colegio del Rey 
hemos autorizado los actos de 
la Semana Cervantina, que 
serán los días 4, 5 , 9 , 10, 11 y 
12 de octubre. También 
hemos aprobado la instalación 
y montaje en la plaza de los 
Santos Niños de la Feria del 
Libro Antiguo y de Ocasión, 
que será del 29 de septiembre 

Baño al anterior 
gobierno municipal 
Bartolomé González añadió: 

"Aparte de la comisión, maña
na, miércoles día 1 de octubre 

a las 9 de la mañana, abrirá 
sus puertas la piscina del Val 
después de tres años y once 
meses cerrada. Lo que el ante
rior equipo de gobierno fue in
capaz de hacer en tres años y 
ocho meses, el actual equipo 
de gobierno lo ha solucionado 
en apenas tres meses. El PP 
cumple. El concejal de Depor-

hasta el 22 de octubre". 
www.termashippoly+~s.com 

Obras subterráneas 

.. ll 1• 11 anterior 
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tes , Marcelo lsoldi , asumió el 
reto y el riesgo de comprome
terse a abrir la piscina el día 1. 
Mañana comprobarán cómo 
cumple su promesa. Hoy el 
agua ya estaba a 25º y la pis
cina ha pasado la última prue
ba . En este verano hemos 
hecho las obras y la acometida 
de luz para poder abrir maña -
na. Permítanme fe licita r a 
Isoldi por su trabajo para abrir 
la piscina en tiempo récord". 

La comisión también aprobó 
la contratación de varios servi
cios: "En asuntos económicos 
hemos aprobado pliegos de 
condiciones técnicas y econó
mico-administrativas para los 
siguientes proyectos: a pro
puesta del concejal de Urba
nismo, la contratación me
diante procedimiento negocia
do las obras de alumbrado pú
blico del aparcamiento de resi
dentes de la calle Violeta, en el 
precio tipo de 29.986 euros. 
Se ha aprobado el expediente 
de contratación con carácter 
de urgencia y el procedimiento 
de adjudicación con cargo al 
PRISMA. Exactamente igual, 
sólo que con procedimiento 
abierto, hemos hecho con las 
obras de impermeabilización 
del subterráneo de la calle 
Santorcaz, en el precio tipo de 
540.667 euros". 

UN BALNEARJO HECHO PARA SU PJEL 

También aprobaron otros 
pliegos de condiciones: "A pro
puesta del concejal de Medio 
Ambiente, se ha aprobado la 
contratación mediante proce
dimiento abierto de la asisten
cia técnica para el control de 
vertidos líquidos industriales 
al sistema integral de sanea
miento, por un gasto de 
25.500 euros/año por un pe
riodo de dos años. Igualmente, 
se ha aprobado el expediente 
de contratación y el procedi
miento de adjudicación. Por 
último, a propuesta de la con
cejal de Personal, Comercio y 
Turismo, se ha aprobado con
tratar mediante procedimiento 
nego~iado la realización de un 
estudio para el desarrollo de 
un plan estratégico de turismo 
en Alcalá de Henares, que ser
virá como documento base 
para la tramitación y presen
tación de la solicitud del plan 
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Los concejales del equipo de gobierno prometieron a los vecinos que se mantendrán las plantas y repondrá las cortadas 

El avuntamiento repondrá las que se arrancaron 
para hacer la remodelación 

los vecinos defienden sus 
plantas en la plaza del Barro 
Los vecinos defienden las plantas con uñas y dientes en la 
plaza del Barro. Los concejales de Medio Ambiente, Jesús 
Domínguez Picazo, de Obras y Servicios, Javier Fernández 
Abad y la presidenta del distrito, Marta Viñuelas, tuvieron 
que visitar la plaza del Barro y entrevistarse con los vecinos 
para tranquilizarlos después de que éstos vieran cómo se 
arrancaban en los jardines unas plantas que muchos de ellos 
han regado y cuidado con mimo. 

Los vecinos se pusieron in
dignados en contacto con el 
ayuntamiento cuando vieron 
que la empresa encargada de 
realizar las obras arrancab a 
las plantas, tal y como esta
ba previsto por otra parte en 
el proyecto. Pero los vecinos 
no quieren que les arran
quen unas plantas que están 
en suelo público pero que 
ellos mismos han estado cu i
dando. "Si nos quitan lo poco 
que tenemos, qué vamos a 
hacer. Son nuestras plantas 
y no nos las van a ,cortar", 
manifestó una vecina a los 
concejales del PP. "Lo que 
tienen que hacer es mandar 
más vigilancia. Si esto estu
viera vigilado como la plaza 
de Cervantes seguro que no 
habría tanta suciedad", ma
nifestó otro vecino. 

El proyecto contemplaba la 
renovación de plantas para 
la introducción de otras es
pecies y la inclusión del riego 
por goteo. Pero los vecinos no 
quieren que les quiten estas 
plantas: "Han tardado mu
cho tiempo en desarrollarse 
porque entre los niños que 
juegan al balón y los gambe
rros no podían crecer. Ahora 
que ya hemos conseguido a 
fuerza de cuidarlas que estén 
desarrolladas, vienen y nos 
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las cortan. No estamos d e 
acuerdo" . 

La solución aportada por 
los concejales fue la de man
tener las p lantas, reponer las 
que faltan y las que se arran
caron para empezar la obra e 
introducir el riego por goteo. Restos de las plantas cortadas 
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Tienen previsto comenzar antes de lin de año, para facilitar el acceso 
de vehículos de emergencia 

Se derribarán los pasadizos 
del Polígono Puerta de Madrid 
La barriada del polígono Puerta de Madrid va a cambiar su aspecto. Después de 
pasar por varios trámites. la Asociación de Vecinos Cervantes ha conseguido. 
junto a Pablo González. concejal del distrito II. que se vuelva a aprobar la obra 
de colocación de ascensores y derribo de pasadizos de la zona. 

En la anterior legislatura, ICIO y el proyecto. Todo ello se momento el PSOE llevó el te
Pablo González, concejal-pre- interrumpió por las eleccio- ma a una moción al pleno. El 
sidente de la delegación del nes. Pablo González comentó: Partido Popular votó en con
distrito 11, y Juan Bonache, "Cuando viene la nueva corpo- tra. Dice que no está de acuer
presidente de la Asociación de ración vemos que quieren dis- do en asumir los proyectos, y 
Vecinos Cervantes, plantearon cutir el tema de los proyectos que el ICIO, cuando llegue su 
la posibilidad de rehabilitar la y el tema de la adjudicación a momento, lo hará." 
zona conocida como Poligono tr E Anten·ormente a los vecrn· os Puerta de Madrid. Esta ba- una empresa y a o a . n ese 
rriada, situada entre las calles 
Núñez de Guzman, Pablo Co
ronel, Plaza 1 º de Mayo, Alon
so del Toro, Juan de Vergara y 
Pedro de Lerma, posee unos 
soportales como pasadizos 
que son un obstáculo para 
cualquier emergencia que sur
giese en la zona. 

La Asociación de Vecinos 
Cervantes se dirigió al conce
jal de urbanismo de la ante
rior legislatura Javier Ocaña y 
le planteó la alternativa de 
que los pisos de allí son de 
cuatro alturas, que no tienen 
ascensor que hay personas 
mayores allí viviendo y aquello 
es prácticamente una cárcel. 
Ocaña, con la asociación de 
vecinos, programó asimismo 
la rehabilitación integral del 
poligono, para modificar el ur
banismo de la zona eliminan
do los obstáculos de los pasa
dizos. Se llegó a un compromi
so, que una parte cercana al 
15% la pagaba el ayuntamien
to en licencias de obras, el 
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se les dio la opción de elegir la 
empresa que les hiciera la 
obra más barata; ahora, se
gún Pablo González, "el go
bierno de Bartolomé no les 
concedía esa opción. En la 
reunión con Luis Fuentes nos 
comunicó que quería dar al 
casco histórico la misma 
igualdad que al poligono Puer
ta de Madrid. Lo que es sor
prendente porque la condición 
socio-económica no es la mis
ma y tienen muchas diferen
cias. Al frnal van a asumir el 
coste que les corresponde. Es
to es una buena noticia. " 

Juan Bonache, Presidente 
de la Asociación de Vecinos 
Cervantes, comentó a PUER
TA DE MADRID: "Al estar ya 
aprobado se va a proceder a la 
instalación de ascensores 
principalmente, aunque luego 
cada comunidad verá sus pro
pias necesidades como tiros 
de escalera, desagües, teja
dos, etc ... " Asimismo se va a 
proceder a derribar aquellos 
pasadizos que no conducen a 
nada y a desalojar los locales 
bajos que estaban siendo ocu
pados ilegalmente. Así se con
seguirá aumentar la calidad 
de vida de la zona y dejar el 
barrio preparado ante cual
quier posible emergencia. El 
35% del coste será cubierto 
por una subvención directa de 
la CAM para todos igual, y el 
ayuntamiento asume el coste 
de proyectos y licencias (con 
5%), con lo que el coste para 
los vecinos se quedará en un 
60%. Para aquella comunidad 
de vecinos que ponga un as
censor, por ejemplo, supondrá 
un bajo precio. Además existe 
una subvención por viviendas 
que se vayan a rehabilitar. Se 
prevé que estas Navidades ya 
esté comenzada la obra. 
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Estos miembros de Izquierda Unida expresaron en nuestra redacción sus quejas por lo que 
consideran "una persecución" a varios jóvenes afiliados a la organización. 

"cCómo podremos ahora acusar a ouos de anUdemocráUcos?" 

Miembros de IU denuncian 
"persecuciones" de la dirección local 
El miércoles día 1 de octubre varios miembros de Izquierda Unida denunciaron que algunos 
de sus compañeros "están s iendo perseguidos" por la secretarla de Finanzas de IU local, 
Rosa Maria Hernández, y por la secre tarla de Organización, Teresa Galeote. Según estos 
miembros de IU, Hernández y Galeote están invadiendo la intimidad de varios jóvenes afi
liados a IU y les están enviando cartas en las que los amenazan con expulsarlos de esta orga
nización si n o pagan 36 euros anuales de cuota en vez de 9 euros. 

Emilio Martín, miembro de 
IU, afrrmó: "Las prácticas de 
Rosa Hernández, esposa de 
Calles, y Teresa Galeote son 
desconocidas en IU. Son prác
ticas contra la libertad y los 
derechos constitucionales de 
personas recientemente afilia
das a IU y que cotizan como 
estudiantes, jubilados o des
empleados. Estos proporcio
naron su dirección, pero no 
sus teléfonos, que aun así ave
riguaron investigando en sus 
residencias. Alguno vive en 
casa de una amiga y ésta, al 
contestar confiadamente al 
teléfono, les dio el teléfono de 
los padres del afiliado que 
convive con ella. Entonces lla
maron a los padres del afiliado 
preguntando por la situación 
personal y laboral de su hijo. 
¡Pero bueno! ¿Cómo alguien 
puede inmiscuirse en la vida 
personal de las personas?" 

Martín no ve justificación a 
esta conducta: "Dicen que 
investigan a los afiliados por
que, si trabajan, deben pagar 
36 euros al año. Pero sus tra
bajos son temporales y con 
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sueldos de miseria, así que 
cotizan por lo justo. Hasta 
ahora en IU a nadie se.le había 
llamado por teléfono para 
pedirle su número de cuenta 
corriente y amenazarlo por 
carta con la expulsión si no 
pagaba la diferencia de cuota. 
Además usan personal muni
cipal para enviar esas cartas 
amenazantes, es decir, usan 
recursos municipales para 
asuntos particulares de IU 
¿Pero esto qué es? ¿Cómo 
podremos ahora acusar a 
alguien? Otro compañero, 
Jesús García, habló con el 
coordinador local, Fran Pérez, 
quien dijo que no podía con
trolar a las dos secretarias. 
Eso no es una respuesta de un 
coordinador de IU" 

"¿Y Suárez Machota?" 
Emilio Martín pertenece al 

grupo de Ángel Pérez, corrien
te opuesta a la actual direc
ción de IU: "¿Persiguen así a 
todos los afiliados? ¿O sólo a 
los que nosotros presenta
mos? ¡Buena entrada en IU 

van a tener estos jóvenes! En 
vez de hacer esto podían con
vocar una asamblea de afilia
dos para explicar el patrimo
nio de Suárez Machota, los 
dos pisos de protección oficial 
que supuestamente tiene en el 
centro de Alcalá o su cotiza
ción a la Seguridad Social que 
ha pagado el ayuntamiento 
mientras ha estado ahí a 
media dedicación. ¿En qué 
grupo ha cotizado? ¿En qué 
porcentaje ha cotizado? ¿Al 
50% o al 100%? Eso sí es 
importante para IU. para 
poder tener argumentos y dar 
explicaciones coherentes a 
todo el mundo, sin que se 
enteren sólo de lo que pone el 
periódico según la tendencia 
del mismo. También deberían 
informarnos en la asamblea 
de la política que hace IU en la 
oposición y de sus acuerdos 
económicos con el actual 
gobierno, para que no nos ten
gamos que enterar sólo por el 
PUERTA DE MADRID u otras 
fuentes". 

El caso irá a más altas esfe
ras. Martín prosigue: "Algunas 

de estas personas amedrenta
das, a sugerencia mía, han 
recurrido a la Comisión Fede
ral de Garantías de IU en 
Madrid con fecha 30 de sep
tiembre y adjuntando fotoco
pias de las cartas que han 
recibido. En definitiva, perse
guir a los más débiles no es 
una buena práctica en una 
organización de izquierdas. 
Además, los perseguidos son 
en su mayoría jóvenes meno
res de 30 años . Si los ame
drentamos de esta manera, 
¡buen cartel estamos poniendo 
para atraerlos a IU!" 

"Luego acusamos 
a otros 
de antidemocráticos" 
También dudan de la legiti

midad de las dos secretarias: 
"Por otro lado, no sabemos 
dónde se ha elegido a Hernán
dez y Galeote secretarias de 
Finanzas y Organización. Su 
grupo sólo tiene 12 votos de 
27 que tiene el consejo político 
local. Sólo un día nos citaron 
para ratificar los puestos de 
estas dos señoras. ¿Cómo rati
ficar algo en lo que no hemos 
participado los miembros del 
consejo político? ¿Cómo ratifi
car algo que no hemos elegi
do? ¿Pero en qué organización 
estamos? Luego acusamos a 
otros de antidemocráticos" . 

Emilio Martín terminó pro
poniendo una alternativa: "Si 
tanta falta les hacen esos 
recursos económicos, será que 
tienen muchos problemas 
para pagar esa deuda millona
ria en la que se metieron sin 
contar absolutamente con 
nadie de la organización. Pero 
no deberían pedir esos recur
sos a quienes tienen un con
trato temporal basura y unos 
ingresos ridículos. Deberían 
pedírselos a los miembros más 
pudientes, que parece ser que 
en IU los hay. ¡Y muy muy, 
muy pudientes!" 

PUERTA de Madrid 



El martes 7 de octubre, 
INAUOURAMOS 

G8MPLVTVM 

B 
1 
L 
L 
A . .. 
RESTAURANTE 

e/ Mayor, 73 - Alcalá de Henares 
EsperaIDos su sienipre grata visita 

BAJA. Disfrute del Alcalá clásico en nuestro 
ON RESTAURANTE. Menú. Carta. Convenciones y Celebraciones. 

t'IJlftJIA n11111:•~ Cafetería, Gran Sala de Billar Americano 
TY. 

IA. ~ la me¡or Sala de Billar Francés de Europa 
• PrivadaS. 

r , "I 

I'" e/ Mayor, 73 - Tlf.: 91 882 05 98 - ALCALA DE HENARES J 



El avuntamiento otrece en una carpa información, 
degustaciones v espectáculos teatrales 

Alcalá presenta en la Plaza Mayor de Madrid 
su oferta turística y cultural de otoño 
El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, y la concejala de Turismo, Marta Viñuelas, inau
guraron el lunes día 29 de septiembre la carpa promocional del turismo de Alcalá en la plaza 
Mayor de Madrid. La carpa forma parte de la campaña de promoción de Alcalá que el ayun
tamiento va a desarrollar durante las próximas semanas. 

La edil de Turismo ha expli
cado que "el otoño es una tem
porada fundamental en la ac
tividad de la ciudad alrededor, 
principalmente, a la figura de 
Cervantes". El próximo 9 de 
octubre, festivo en la ciudad 
complutense, se conmemora 
el bautismo del autor del Qui
jote. 

La carpa estará hasta el 5 
de octubre, con información 
de interés para el turista que 
quiera conocer Alcalá. Se trata 
de una u bicación inmejorable, 
según explicó Marta Viñuelas 
"puesto que la Plaza Mayor de 
la capital es uno de los puntos 
de la región con mayor tránsi
to de visitantes". 

El tren de Cervantes, una de 
las ofertas turisticas más con
solidadas de Alcalá de Hena
res y la Comunidad de Madrid, 
inició el sábado 27 de septiem
bre una nueva temporada "con 
el objetivo -ha apuntado la 
edil- de seguir aumentando la 
cifra de 19.000 pasajeros que 
ya han utilizado el tren, desde 
su primera campaña en la pri
mavera de 1999". Tanto el 
ayuntamiento complutense 
como el gobierno regional cele
bran el 27 de septiembre el 
Día Internacional del Turismo, 
obsequiando a los pasajeros 
con el vídeo "Viaje del Parnaso 
a Alcalá de Henares". La ciu
dad se encuentra en estos mo
mentos en plena celebración 
de las jornadas gastronómicas 
cervantinas y de la· Semana 
Cervantina, un ciclo de carác
ter cultural en el que destacan 
la colaboración entre las con
cejalías de Turismo y de Cul
tura. 

Promoción 
en la Plaza Mayor 
de Madrid 
La concejalía de Turismo 

complutense ha asumido el 
reto de transmitir y divulgar 
todos aquellos valores que hi
cieron que la UNESCO distin
guiera a Alcalá con el titulo de 
Ciudad Patrimonio de la Hu
manidad. "Con la apertura de 
ese punto de información en 
plena Plaza Mayor madrileña 
-manifestó la edil Marta Vi
ñuelas- buscamos dar a cono-
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Bartolomé González presen
tó la oferta complutense 
acompañado por Marta Vi
ñuelas, concejal de Turismo. 
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cer la extensa oferta de ocio, 
cultural y gastronómica que 
Alcalá ofrece durante el otoño, 
un ámbito turístico que debe 
liderar nuestra ciudad, ya que 
es la única ciudad madrileña 
protegida por la UNESCO" 

El espacio preparado por la 
Concejalía, 25 metros cuadra
dos, está delimitado por una 
carpa de lona en la que desta
ca la imagen institucional del 
ayuntamiento. En el interior, 
además de mostradores de in
formación, se han instalado 

ABRIMOS SABADOS TARDE 

Entre los asistentes estuvo Francisco Calles (IU), anterior concejal de Turismo. 

24 grandes paneles con foto- horas, y de 16:00 a 20:00 mia alcalaína, y disfrutarán de 
grafias de zonas complutenses horas. "Además de la informa- representaciones teatrales", 
emblemáticas. La carpa per- ción que se pueda facilitar, los aseguró Viñuelas. 
manecerá abierta hasta el 5 de visitantes podrán degustar las 
octubre, de 10:00 a 14:00 especialidades de la gastrono- Fotos: alcaladigital.com 

__., __ 

ALK1·~, ............... 
herramienta, s. a. 

~ ............... ~ 
STIHJ.: MARTILLOS 

DESBROZA DORAS 

/Jzakita.. 
~., 

VIKING .. 

HIDROLIMPIADORAS BOMBAS #ESPA 
•Vía Complutense, 111 - Telf. 9] 879 62 97 - Fax: 91 882 31 49 

28805 ALCALA DE HENARES 
E-mail: tienda@alkiherramienta.com 

ALCAU\ GUADAi.AJARA TORREJON 
Via ComplutcnSt:. 95 Francisco Aritlo. 68 - Nave 14 Avda. de Castilla. 12 

• e/ louis Pasteur, 1 (Camino Viejo de Ajalvir) Salida 28 de la N-11, 
Telf. 91 879 62 96 (6 líneas) Fax pedidos: 91 883 24 47 

28806 ALCALÁ DE HENARES 
U unto a Pryconsa) Tifs.: 949 21 25 38 Tif. : 9 1 676 88 1 1 
Tiís.; 918806200 - 918822543/4 9 4 92 1 7612 E-mail: central@alkiherramienta.com www.alkiherramienta.com 
HORARIO ININTERRUMPIDO DE TALLER DE 8 '30 A 19 HORAS 

PUERTA de Madrid 4 de octubre de 200! 



Mientras el público esperaba en las colas para recoger su plato de migas, personajes quijotescos hacían representaciones 

El domingo 28 se inauguró la Semana Cervantina con una conferencia co que acudió a la Capilla del 
Oidor pudo disfrutar con la 

sobre la gastronomía de los Siglos de Oro V con una degustación de migas entretenida conferencia que 
el escritor José Esteban dio 

Avuntamiento v Fomentur esperan 
repetir las 1.000 personas que asistieron 
a la pasada Semana Cervantina 
El pasado domingo 28, David Bermejo, presidente de Fomentur, Marta Viñuelas, con
cejala de Turismo, y Bartolomé González, alcalde de la ciudad, inauguraron la Semana 
Cervantina 2003. En sus intervenciones, los tres se mostraron esperanzados de, por lo 
menos, repetir la asistencia que se dio el año pasado en los restaurantes de Alcalá. En 
el 2002 asistieron a degustar la gastronomía de la ciudad 7 .000 personas, de los cuales 
el 75% t enía entre 25 y 35 años. Después de la presentación, el escritor José Esteban 
dio una conferencia en la Capilla del Oidor sobre la gastronomía de los Siglos de Oro de 
la literatura española. A continuación, una gran multitud de alcalainos acudió a degus
tar un plato de migas y un vaso de vino en las Ruinas de Santa Maria. 

Alcalde, concejala de turis
mo y presidente de Fomentur 
se mostraron optimistas ante 
la nueva Semana Gastronó
mica Cervantina, esperando, 
por lo menos, repetir el éxito 
de afluencia de público a los 
restaurantes de Alcalá. 
David Bermejo se estrena 
este año como presidente de 
Fomentur. Bermejo aseguró 
que "en relación con la Con
cejalía de Turismo se están 
creando nuevos proyectos 
para atraer al público a Alca
lá. Además, con el Patrimo
nio de la Humanidad se am
plía el número de visitantes". 
El Alcalde compartió la linea 
optimista de Bermej o y , tras 
un inciso sobre la Capilla del 
Oidor, sobre la que dijo que 
era "un monumento de los 
más emblemáticos de la ciu
dad, pues fue donde se bau
tizó a Cervantes", habló de 
cómo la semana gastronómi
ca de la Semana Cervantina 
llevaba "creando unas señas 
de identidad para la gastro
nomía de Alcalá, que en un 
principio, s iendo comida tipi-
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David Bermej o, J osé Esteban y Marta Viñuelas. 

camente castellana, no 
posee". Tras dar los números 
exitosos de la Semana Cer
vantina del 2002, Bartolomé 
González deseó que "esta Se
mana sea por lo menos como 
la del año pasado". 

La comida 
de los Siglos de Oro 
Tras las presentaciones y 

discursos de Marta Viñuelas, 
Bartolomé González y David 
Bermejo, el numeroso públi-

acerca de la gastronomía de 
los Siglos de Oro de la litera
tura española. Esteban, ba
sándose en las ventas y me
sones de la época, hizo una 
amena y entretenida descrip
ción de la comida del siglo 
XVII. Esteban contó a los 
asistentes cómo las ventas 
de la época tenian muy mala 
fama, y el ventero peor toda
vía. Don Quijote, sin embar
go, las creía castillos con 
principes y princesas. Que
vedo, siempre con los pies ~ 
el suelo, definió la comida de 
las ventas de la siguiente 
manera: "La comida de la 
venta, puerca y cara, porque 
el ventero es caco y su mujer 
es caca". Esto nos viene a 
transmitir que en las ventas 
se comía muy mal y ni si
quiera se podía fiar uno de lo 
que se comía, ya que muchos 
temían que les pusiesen de 
comer gato. Las ventas, por 
esto, eran más bien poco 
transitadas por los nobles y 
poderosos. 

En Alcalá hubo también 
una de estas ventas y ésta, 
llamada la Venta de Viveros, 
adquirió una fama conside
rable, aunque bastante 
mala. Estaba situada a 4 ki
lómetros de Alcalá, en la ca
rretera que iba hacia Madrid 
y sus clientes principales 
eran los estudiantes complu
tenses, a poder ser los más 
pendencieros. De ella hicie
ron mención, en todos los 
casos para ponerla de vuelta 
y media, ilustres literatos 
como Quevedo, Ruiz de Alar
cón o Tirso de Malina. 

Tras contarnos cómo eran 
las ventas. José Esteban 
pasó a contar a su audiencia 
cómo era el plato principal 
de la Castilla de aquellos 
años. Se trata, ¡cómo no!, del 
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cocido, llamado también olla 
podrida. Esteban hizo la 
aclaración conveniente de 
que lo de "podrida" no se re
fiere a la insalubridad del 
plato, sino que proviene de 
poderosa. Según la tradición 
el cocido es una invención 
judía con el fin de no guisar 
durante el sabat, sagrado 
para ellos. Los cristianos to
marían este plato y le darían 
sus características principa
les echándole cerdo, prohibi
do para los semitas. El 
cerdo, nos contó Esteban, 
era la comida preferida de la 
época. Además, la olla no 
sólo la comían los pobres, 
sino que era un plato consu
mido por todos los estratos 
sociales , eso sí, variando 
sustancialmente sus ingre
dientes. 

Y para regar esa comida del 
siglo XVII, nada mejor que 
un vino moro, que también 
nos explicó José Esteban lo 
que era. El vino cristiano no 
era nada apreciado, y solían 
ponerlo en las ventas, pues 
el término cristiano viene a 
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Marta Viñuelas, concejal de Turismo 

decir que estaba bautizado, 
es decir, que le echaban agua 
al vino. Por lo tanto, el mejor 
vino era el moro, que no 
había recibido agua, bautis
mal o cualquier otra. 

Necesitarás espacio para la silla, la cuna de 

viaje ... Pero todo no tiene por qué cambiar. 

Sigue disfrutando de una conducción 

deportiva con su motor Turbodiésel 

Common Rail. No te olvides de ti. 

Migas con Don Quijote 
y Sancho Panza 
Tanto hablar de comida 

abrió sin duda el apetito de 
los asistentes a la conferen-

cía de José Esteban y para 
saciarlo nada mejor que 
unas sabrosas migas que 
fueron servidas en las ruinas 
de Santa Maria. El éxito de la 
iniciativa quedó patente por
que para coger un plato de 
migas y un vasito de vino se 
formaron enormes colas du -
rante todo el mediodía y, 
mientras se comía o se espe
raba turno, los comensales 
pudieron contemplar una 
versión teatral del Quijote 
muy interactiva, ya que los 
personajes de la obra, en es
pecial Sancho Panza y Don 
Quijote, hablaron e intervi
nieron con el público, siem
pre en un tono humorístico 
muy entretenido. Aunque te
nían su escenario montado, 
con una mesa, como no 
podía ser de otra forma en 
ese día tan gastronómico, los 
actores prefirieron merodear 
por todas las Ruinas de 
Santa Maria y conversar con 
la gente, e incluso hacerse 
fotos con ellos. 
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varias grietas v un socavón amenzan a los 
mavores que usan el centro 

El Centro de día "Damas", 
abandonado por 
la Comunidad de Madrid 
La entrada del Centro de Día de la calle "Damas" sigue es
perando que la Comunidad de Madrid les arregle la entra
da. Una entrada que se ha socavado de tal forma que, ade
más de llenarse de agua, no ofrece ninguna seguridad a 
las personas mayores que diariamente entran y salen 
constantemente. Jaime Blázquez, Presidente del Centro, 
aseguró que avisaron del mal estado a la Comunidad de 
Madrid en Abril y que desde entonces están esperando. 
En esa espera ya ha habido varios accidentes y Blázquez 
asegura que cerrará el centro si no se aplican medidas. La entrada del Centro de Día de la calle Las Damas es lamentable 

La entrada del centro de día 
de la calle Damas tiene un 
gran socavón. El suelo se en
cuentra hundido y ha tenido 
varios accidentes desde que 
está así, en Abril pasado. Co
mo el centro depende de la Co
munidad de Madrid, se los avi
só en su momento, pero en el 
centro siguen esperando una 
contestación. Jaime Blázquez 
asegura que cerrará el centro 
por la seguridad de las perso
nas que lo usan. Ya ha habido 
algún accidente y Blázquez no 
está dispuesto a que ocurran 
más. 

Los muros del jardín 
y de la casa están 
agrietados 

Recordemos que es un cen
tro para personas mayores y 
que se encuentra abierto has
ta las 9 de la noche. El suelo 
de la entrada está muy irregu
lar, pero no sólo se queda en 
eso, ya que el muro del jardín 
que da a la calle se encuentra 
abierto por una gran grieta y 
amenaza con caerse de un mo
mento a otro. Pero además el 
muro de la propia casa tam
bién está agrietado, lo que ha
ce que el mero hecho de entrar 
o salir, sea una aventura. 

Durante una visita de Ra
món Alonso Masero, actual 
Concejal de Tercera Edad, se 
le comentó la situación por 
personal del centro, pero no 
obtuvieron una respuesta con
vincente. 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

I.V.S . 
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El PP sacó adelante las modificacioness de crédito con las abstenciones de PSOE e IU. 

El tutoro túnel en la calle Avila v los nuevos barrios, 
entre los beneticiarios 

Un pleno extraordinario aprobó 
modificaciones de créditos por 
importe de 5 millones 
El jueves dia 25 de septiembre un pleno municipal extraordinario aprobó con los votos del 
PP y la abstención del PSOE e IU varias modificaciones de créditos presupuestarios para rea
lizar distintos proyectos, como el pago de deudas a proveedores, el túnel de la calle Ávila o 
el presupuesto del distrito IX. Las modificaciones de créditos aprobadas sumaron 4 ,8 millo
nes de euros, que van a cuenta de los 13 millones de remanente del ejercicio de 2002. 

La modificación de créditos 
p resupuestarios consiste en 
pasar dinero de una partida 
p resupuestaria a otra. El 
pleno del jueves aprobó pasar 
4,8 millones de euros de la 
partida de remanente a otras 
partidas, entre ellas 950 .000 
~uros para el túnel de la calle 
Avila bajo la Vía Complutense, 
300.000 para vestuario de 
policía, 775 .000 para pagar 
deuda a Urbaser, 774.000 
para pagar deuda a Talher, 
50.000 para el distrito IX, 
90 .000 para Festejos, 90.000 
para la Fundación Colegio del 
Rey (FCR), 120.000 para man
tenimiento y conservación de 
edificios municipales, 120 .000 
para mantenimiento y conser
vación d e vías públicas y 
604 .000 para cumplir la sen
tencia del Instituto Nacional 
de ~mpleo (INEM) del Campo 
del Angel. 

El portavoz municipal de IU, 
Francisco Calles Ropero, dijo: 
"Que el concejal de Hacienda 
explique las modificaciones, 
los . 100 millones de pesetas 
para el Campo del Ángel y los 
90 .000 euros para la FCR. 
Ésta suele recurrir a la modifi
cación de créditos y su déficit 
es de 600 .000 euros, que tam
poco es mucho, aunque no lo 
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sabemos muy bien porque el 
consejo de administración de 
la FCR no se reúne desde hace 
tres meses. En cuanto a los 
950.000 euros para el subte
rráneo de la calle Ávila, si es 
para un proyecto nos parece 
mucho. Si es para la obra, 
consigan fondos del PRISMA 
(Plan Regional de Inversiones 
de Madrid) y otras administra
ciones". 

"No queremos el 
túnel de la calle Ávila" 
El portavoz munii;:ipal del 

PSOE, Manuel Gregorio Peina
do Lorca, afirmó: "Nos absten
dremos. La modificación de 
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créditos es una herramienta 
técnica para poner las cuentas 
al día y no nos oponemos. Pero 
estamos en desacuerdo con el 
túnel de la calle Ávila, falto de 
estudios previos del tráfico 
que justifiquen una obra de tal 
naturaleza. Dejará de lado 
otras obras de tráfico más 
necesarias: el colector norte, el 
cierre del Camarmilla, la M-
15, el camino de Afligidos (que 
quedó fuera del convenio de 
Cuadernillos). la avenida de 
Daganzo ... Hay otras priorida
des, como dotar fondos para 
ejercer el derecho de tanteo. 
Resumiendo, nos abstenemos 
porque no queremos el túnel 
de la calle Ávila". El edil de 

ABAD* 
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Hacienda, Gonzalo Garrido de 
Oro (PP), respondió: "Haremos 
el túnel de la calle Ávila por
que es una prioridad de n ues
tro programa. Señor Calles, en 
la pasada comisión ya lo vie
ron y pudieron pregu ntar , 
pero le contestaré. La FCR 
tiene lo que tiene. Hemos 
logrado estos 90.000 euros y 
habrá que hacer otras modifi
caciones de créditos, del ayun 
tamiento o de otras adminis 
t raciones. En cuanto a la 
escuela de oficios del Campo 
del Ángel, tenemos que cum
plir la sentencia. El INEM con
sideró que no se gastó el dine
ro en lo debido y nos exige la 
devolución del importe. No es 
que se haya hecho o no" . 

"Anteponéis 
vuestra cabezonería 
a los problemas" 
Calles replicó: "Sí hay qu e 

devolverlo , está clarísimo. 
Severién, que es miembro del 
consejo de administración de 
la FCR, deberla saber que ya 
en el primer semestre se hicie
ron modificaciones de crédito 
para la FCR. Ahora hay que 
hacer otras. El túnel de la 
calle Ávila es una prioridad 
vuestra, pero hay muchos pro
blemas de tráfico más urgen
tes. Anteponéis la cabezoneria 
de vuestras promesas electo
rales a cosas más necesarias. 
Nos abstendremos" . 

Cuando el alcalde dio la 
palabra a Garrido, el concejal 
de Urbanismo, Luis Fuentes 
Garrido, creyó que se la daba 
a él, pero en realidad era al 
edil de Hacienda, que contes
tó: 'Tenemos mayoría absolu
ta y debemos cumplir con 
nuestros electores. Ustedes 
tienen tres concejales". Peina
do intervino: "Antes se me olvi
dó. Quiero dar el pésame por 
el fallecimiento del hermano 
de Amparo Moriche". 
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Según algunos socialistas, es la segunda vez que el PP cumple 100 días 

Buenestado v Peinado también 
analizaron el centenario del PP 
El viernes día 26 de septiembre el secretario general de la Agrupación Socialista Alcalaína, 
Miguel Buenestado, y el portavoz municipal del PSOE, Manuel Peinado, dieron en el ayunta
miento una rueda de prensa para analizar los primeros cien días del gobierno municipal del 
PP, que se cumplieron el 22 de septiembre. Es la segunda vez que Peinado realiza este análi
sis, pues ya criticó los 100 días del PP en otra rueda de prensa que ofreció el 3 de septiembre. 

Miguel Buenestado empezó 
el análisis de los cien días: 
"Los vecinos demandan al 
ayuntamiento algo más que 
infraestructuras y servicios 
básicos. Quieren un ayunta
miento próximo que los prote
ja y les solucione los proble
mas del municipio. Los votan
tes nos han colocado en la 
oposición, esperamos que sólo 
cuatro años. Desde la oposi
ción queremos ser claros, 
transparentes y objetivos con 
todos los alcalainos. Por eso 
hacemos este análisis de los 
100 días. Cien días es poco 
tiempo de gestión para hacer 
un análisis técnico de las rea
lizaciones del gobierno muni
cipal. Pero es tiempo suficien
te para ver las lineas y el cami
no que seguirán en sus cuatro 
años de gobierno. Vemos que 
Bartolomé González no 
encuentra el camino para ini
ciar su gestión. Ni siquiera ha 
presentado el programa de 
gobierno, que sí es un com
promiso con los ciudadanos 
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porque contempla ya las reali
dades más allá del programa 
electoral al que tantas veces 
hacen referencia". 

El líder del PSOE local 
siguió: "Pero cien días sí han 
sido suficientes para subir el 
sueldo del alcalde en más del 
48%, con lo que ganará casi 
6 .000 euros brutos mensua
les. Estos cien días han servi
do para ver la prepotencia que 
tendrán en su gestión. No 
escuchan, no negocian y no 
aceptan sugerencias. Usan el 
rodillo en todas las mociones 
del pleno. Con ese talante 
cometerán graves errores que 
sufriremos todos los alcalaí
nos. Por ejemplo, en su pro
yecto de aparcamiento en la 
plaza de Cervantes no hablan 
con los partidos ni con los 
movimientos ciudadanos ni 
con los ecologistas, que repre
sentamos a un gran porcenta
je de votantes. Tampoco han 
consultado con ellos su deci
sión de poner el recinto ferial 
en la isla del Colegio". 

"¿Ha mejorado 
el tráfico?" 
La circulación preocupa a 

Buenestado: "Han nombrado 
cargos de confianza de dudosa 
eficacia y cuestionados ética, 
judicial y políticamente. Para 
el PP Alcalá siempre ha sido de 
segunda fila y nos traen estos 
personajes que no quieren en 
ningún otro sitio. El PP tam
bién ha tomado iniciativas 
negativas para Alcalá: han 
parado los convenios de las 
islas, la rosaleda del Pico del 
Obispo, la puesta en marcha 
del área de pesados, el proyec
to de recuperación del Hena
res sin que sepamos nada del 
Camarmilla y del Toro te .. . 
Eran todos proyectos en mar
cha que hubiesen engrandeci
do Alcalá. Quieren peatonali
zación pero han bajado los 
bolardos. ¿Alguien ha notado 
alguna mejora en el tráfico? 
Decían que el tráfico era un 
desastre por los bolardos y 
ahora deberían rectificar por-
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que el tráfico sigue igual o 
peor". 

Buenestado reconoc10 
actuaciones positivas del PP: 
"Sí han aprovechado otros 
proyectos nuestros: el parque 
de Bomberos, el programa cul
tural, el programa de ferias o 
las obras de la calle Talaman
ca, en las que no nos hubiése
mos tirado tanto tiempo para 
pavimentarla. Ya llevan cuatro 
meses y esperemos que no 
sean muchos más porque los 
comerciantes ya están sufrien
do las consecuencias. En 
estos 100 días han devuelto 
favores a quienes pedían el 
voto al PP y ya han abierto 
Radical. Ojalá no tengamos 
que arrepentirnos de esa deci
sión, aunque el PP jamás se 
arrepiente de sus errores. No 
es comprensible tener una 
coordinadora de urbanismo 
con un despacho privado 
abierto ni tener a una técnico 
de turismo que, pese a globos 
sonda como el parador de 
turismo, sólo ha cambiado las 
camisetas de los informadores 
turísticos. ¿Para eso hay que 
pagar a un técnico?" -

Limpieza 
y privatizaciones 
El secretario general del 

PSOE alcalaino añadió: "El 
Corral de Zapateros está para
do sin ninguna actividad cul
tural o proyecto. Las obras de 
los colegios públicos han 
impedído el normal inicio de 
curso. Alcalá está más sucia 
que nunca, los parques y 
fuentes están abandonados. 
Tenemos barrios con ratas, 
hay calles que no se limpian 
en tres meses y los vecinos tie
nen que vaciar las papeleras. 
En 100 días sí se puede reme
diar esto, pero no se está 
haciendo. La participación 
ciudadana debe lograr corres
ponsabilizar a los vecinos en 
la gestión cotidiana. Muy lejos 
de esto, el PP vende una ima
gen con las visitas de su alcal
de y hace lo contrario con su 
gestión. Han eliminado los 
representantes sindicales y 
sociales de la emisora munici
pal, que quizá sea un paso 
hacia la privatización, que 
también puede llegar al agua o 
a otros servicios municipales. 
Esperemos que no y nos opon
dremos. Pondrán los plenos 
por la mañana y la mayor 
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parte de la gente no podrá 
asistir. Ésta es su participa
ción ciudadana". 

Buenestado concluyó: "En 
100 días apenas se puede ges
tionar, pero lo cierto es que el 
PP sólo ha hecho lo que se 
encontró prácticamente 
hecho. En definitiva, mucha 
propaganda y muy pocas rea
lidades, mucha prepotencia y 
muy poca democracia, mucho 
oscurantismo y muy poca cla
ridad, mucho_ rodillo y muy 
poco diálogo. Este es el gobier
no que nos toca sufrir durante 
cuatro años. Esperemos que 
para bien de los ciudadanos 
les hagamos llegar nuestras 
propuestas, que serán claras, 
transparentes y recogerán las 
opiniones de los vecinos. Tra
bajaremos para que el gobier
no cambie de talante". 

"Diferencia 
de talantes" 

El PSOE dice que el PP se ha aprovechado de sus planes, 
como, por ejemplo, en la calle de Talamanca. 

A continu ación habló Peina
do: "Las elecciones fueron el 
25 de m ayo. El 19 de mayo el 
ayuntamiento denunció que 
Radical abrió ilegalmente el 16 
de mayo. El juzgado ha abier
to a Radical un procedimiento 
por desobediencia a la autori
dad municipal. Diferencia de 
talante: nosotros, con el coste 
electoral que suponía seis días 
antes de las elecciones, pone
mos una denuncia contra 
Radical. Ellos, apenas llegados 
al gobierno, anuncian su rea
pertura. Hemos comunicado 
al PP la apertura de diligencias 
del juzgado contra Radical y le 
pedimos que frene su apertura 
hasta que este procedimiento 
se clarifique". 

El portavoz socialista habló 
del pleno del día anterior: "Se 
aprobó una modificación de 
créditos proveniente del rema
nente de 2002. El PP dijo que 

nuestra gestión económica fue 
un desastre y no había un 
duro para ferias. Según el PP. 
estas ferias salieron muy bien 
y sólo con los 15 millones de 
pesetas que ayer se aprobaron 
como modificación de créditos 
para festejos. Eso ya estaba 
previsto hace mucho. La modi
ficación de créditos de ayer fue 
de casi 5 millones de euros, 
pero quedan como remanente 
de 2002 otros 13 millones. 
Ésa es la herencia que ha reci
bido el PP. en 2002 hicimos 
una extraordinaria gestión en 
proyectos en la calle y además 
les dejamos ese superávit. 
Pero tememos que ni con la 
herencia de los Rothschild 
sean capaces de gobernar". 

"Se ponen 
nuestras medallas" 
El ex alcalde insistió en que 

se lo dejó fácil al PP: "Como ha 
dicho Miguel, se han puesto 

medallas de otros. El consor
cio Patrimonio de la Humani
dad no se firmó antes porque 
Gallardón no quiso que se 
interpretara políticamente. 
Ese consorcio quedó perfecta
mente definido con tres repre
sentantes municipales para 
que estuvieran PP, JU y PSOE. 
Pero ahora los tres son del PP. 
dejando al margen a todos los 
ciudadanos que apoyan a la 
oposición, igual que en la 
radio municipal, como ha 
mencionado Miguel. Eso no es 
negociación precisamente. 
Bartolomé González dice que 
gracias a su brillante gestión 
Alcalá lidera ahora el grupo de 
ciudades Patrimonio de la 
Humanidad. En realidad se 
cambiaron los estatutos del 
grupo y correspondía a Alcalá 
presidirlo entre otras cosas 
porque yo tuve interés en 
estar bien 'posicionado' de 
cara a que el grupo apoyara a 
Alcalá en las celebraciones de 
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2005". Peinado lamentó el 
cambio del convenio de Cua
dernillos: "El último pleno 
ordinario aprobó el convenio 
de Cuadernillos, por el que el 
ayuntamiento sufragará gas
tos del ministerio de Fomento. 
¡Si al menos fuera para que 
Fomento aprobara el inicio del 
enterramiento de las vias del 
tren! Pero esto ha dejado de 
ser prioritario para Bartolomé 
González. El camino de los 
Afligidos, que daba una nueva 
permeabilidad a través de la 
orilla del río al noreste de la 
ciudad, ha quedado fuera del 
convenio. Era una inversión 
que iba a hacer la parte priva
da. Por otro lado, hoy se frrma 
la cesión del edificio de la Fun
dación Colegio del Rey al Insti
tuto Cervantes. El año pasado 
dejamos aprobado ese conve
nio. Es otro ejemplo de que el 
PP ejecuta nuestros proyectos 
con la fmanciación que les 
dejamos". 

"Oposición 
dialogante" 
El portavoz del PSOE se 

opone a las reformas viarias 
del PP: "Hemos procurado 
tener una oposición dialogan
te. Ayer nos abstuvimos por
que no estamos conformes con 
hacer un túnel en el entron
que de la Vía Complutense con 
la calle Ávila. Hay otras zonas 
prioritarias para descongestio
nar el tráfico. Por ejemplo, en 
el último pleno de la anterior 
legislatura el PP pidió desdo
blar la M-15 a la altura del 
recinto ferial. Eso ya se ha 
olvidado, como se ha olvidado 
que los grandes atascos se for
man en la avenida de Daganzo 
y que quedan por cerrar los 
viarios del plan de urbanismo 
de 1991, cuyos proyectos 
están previstos y realizados en 
Urbanismo. Ahora meterán las 
tuneladoras en la Vía Complu
tense destrozando el boule
vard que se hizo en la anterior 
legislatura". 

Peinado también reclamó el 
programa de gobierno del PP: 
"Junto con la continuidad 
también harán ruptura física 
(boulevard) y procedimental de 
algunos proyectos interesan
tes. Hemos pedido que nos 
informen de qué es eso de 
meter todas las infraestructu -
ras del recinto ferial en una 
zona verde como la isla del 
Colegio, que además acercará 
los ruidos a los vecinos de los 
distritos IV y V. Nosotros pre
sentamos nuestro programa 
de gobierno, pero ellos no lo 
han hecho. Así luego no 
podremos hablar de incumpli
miento. Pero recordamos que 
el portavoz del PP. señor Seve
rién, anunció una serie de 
a ctuaciones de futuro. Las 
seguiremos muy de cerca". 
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Luis Suárez Machota conserva su puesto número 7 en IU. Rafael Ripoll, candidato número 3 de Democracia Nacional. 

22 candidaturas se presentan en las elecciones autonómicas del 26-0 

Luis Suárez Machota, séptimo en la lista de IU; 
Rafael Riaoll, tercero en la de DN 
Con poco ambiente preelectoral, 22 candidaturas se preparan para la cita electoral del 
domingo dia 26 de octubre. Como todo el mundo sabe, se trata de unas elecciones que fue
ron convocadas por el escándalo que se vivió en la Asamblea de Madrid durante la elección 
de la presidencia del parlamento regional. Cuando dos diputados del PSOE, Eduardo Tama
yo y Maria Teresa Sáez, no se presentaron a la elección del presidente de la Asamblea, se 
vivió la mayor crisis que ha tenido la autonomía madrileña en su corta historia. La convoca
toria de elecciones regionales para Madrid el 26 de octubre pretende ser la salida a esa crisis. 

Son 22 candidaturas las que 
se presentan a estas eleccio
nes. Algunas de ellas son tan 

'exóticas' como el Partido del 
Mútuo Apoyo Romántico y hay 
otras fuerzas que más recuer-

dan a candidaturas italianas 
en la crisis política a la que 
llevó la corrupción de los años 
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En síla un ala, cinca citas electarales 
Muchos politicos complutense ya se preguntan c6mo van a poder aguantar el ritmo. 
Hay quienes desconocen de d6nde van a sacar los J"eCUl'808 econ6mlcos y s61o esperan 
que 11119 partidos desde lladrld financien las costosas campañas. La admtnl•traci6n se 
pone a temblar. puesto que, tanto para la local como para la auton6mlca y la estatal, los 
costes de tantas citas electorales pasan factura, y nunca mejor dicho lo de la factura. 

Muchos políticos y ciuda
danos se preguntan quién va 
a ir votar en tantas eleccio
nes como hay previstas. El 
temor es que la abstención 
aumente de forma especta
cular y ya son muchos los 
ciudadanos que comentan 
que los políticos tienen lo 
que se merecen; el desalien
to después de lo ocurrido 
con el escándalo de la Asam
blea de Madrid parece noto
rio. El caso es que, desde las 
elecciones municipales de 
mayo de este año hasta el 
mes de junio de 2004, es 
decir, en poco más de un 
año, puede haber hasta 
cinco consultas electorales. 

El que por afición tenga ir 
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a votar se va a hartar. Inclu
so en los principales partidos 
políticos se echan las manos 
a la cabeza y se intenta por 
lo menos hacer coincidir en 
la misma fecha el previsto 
referéndum de aprobación 
de la nueva Constitución 
europea y las elecciones al 
Parlamento Europeo, en 
junio de 2004. Pero no pare
ce que haya garantías de que 
esto ocurra así en una deci
sión que tiene que tomar el 
Consejo de Europa. Si final
mente el referéndum se tiene 
que celebrar por separado, 
serán cinco las votaciones a 
las que tengan que hacer 
frente los alcalainos como 
todos los madrileños. En el 

mes de junio estarían el refe
réndum para aprobar la 
Constitución europea y las 
elecciones al Parlamento 
Europeo. En marzo, las elec
ciones generales en las que 
se verá el resultado del pulso 
que echarán Mariano Rajoy 
como candidato a la presi
dencia del gobierno por el 
PP. y el socialista José Luis 
Rodríguez Zapatero. 

El 26 de octubre serán las 
elecciones autonómicas en 
Madrid, las que se han con
vocado para cerrar la crisis 
institucional. Y no hay que 
olvidar que se acaban de 
celebrar las elecciones muni
cipales y autonómicas del 25 
de mayo de 2003. 

noventa y que terminó con los 
tradicionales partidos como el 
comunista, el socialista y la 
Democracia Cristiana; nos 
referimos a partidos como 
Otra Democracia es Posible, 
Progresistas Federales o el 
Partido Político Unidad Ciuda
dana. 

Incluso se presentará el 
nuevo partido de Eduardo 
Tamayo y María Teresa Sáez, 
flamantemente denominado 
Nuevo Socialismo. Una vez 
más en Madrid vuelve a mos
trarse la crisis del movimiento 
falangista, con dos candidatu
ras, La Falange y Falange 
Española de las JONS, así 
como la división verde, con 
otras dos fuerzas, Los Verdes y 
Los Verdes Comunidad de 
Madrid. De los primeros ya 
han desapar~cido algunos 
ilustres como Angel Requena o 
José María Mendiluce. 

El problema es que muy 
pocos son los que pueden 
aguantar dos elecciones auto
nómicas en cinco meses, al 
menos si se quiere tener 
opciones. Es mucho el desem
bolso económico, sobre todo 
para los partidos pequeños, y 
mayor el trabajo a realizar. 

Alcalaínos 
En cuanto a los alcalaínos 

que aspiran a un escaño en el 
parlamento regional hay seis 
muy significativos aunque 
puede haber muchos más en 
puestos de relleno. El caso 
más evidente es el de Luis 
Suárez Machota, que continúa 
en el puesto número 7 de la 
candidatura de Izquierda 
Unida de la Comunidad de 
Madrid. Suárez Machota man
tiene el puesto a pesar de la 
crisis que vivió con acusacio
nes concretas sobre su patri
monio a raíz de ser el repre
sentante de IU en la comisión 
de investigación sobre el 
escándalo protagonizado en la 

PUERTA de Madrid 



Julio César Santiso, nº 5 de Los Verdes CM. Alfonso Gutiérrez, 8º de Tierra Comunera. 

Maravillas Álvarez, número 78 del PRIM. Felipe Lara, número 11 de La Falange. 

Asamblea de Madrid por 
Eduardo Tamayo y Maria 
Teresa Sáez. 

También es significativo el 
caso de Rafael Ripoll. El dele
gado de Democracia Nacional 
en Alcalá tiene un enorme 
peso político en Madrid e 
incluso a nivel nacional ya que 
forma parte de la dirección de 
su partido. Pues bien, Rafael 
Ripoll es el número tres de la 
candidatura de DN a la Asam
blea de Madrid. 

Otros candidatos que concu
rrieron en Alcalá a las eleccio
nes municipales del 25 de 

mayo participarán en las auto
nómicas al formar parte de las 
listas de sus respectivos parti
dos políticos. Es el caso de 
Julio César Santiso, que está 
en el número 5 de la candida
tura de Los Verdes Comuni
dad de Madrid. También es el 
caso de Alfonso Gutiérrez 
Ranz, que como Santiso en su 
partido, encabezó en Alcalá la 
candidatura de Tierra Comu
nera. El alcalaino Gutiérrez 
Ranz es el número 8 en la lista 
autonómica de su partido. 

Otro cabeza de cartel en las 
últimas municipales complu-

ALBOR--

tenses está en puesto alto en 
la lista autonómica de su par
tido. Es el caso de Felipe Lara, 
que está en el puesto número 
11 de La Falange. 
_ Sin embargo, Maravillas 

Alvarez Alcalá, que fue cabece
ra de lista del Partido Regional 
Independiente Madrileño en la 
ciudad complutense, ha que
dado relegada en la lista auto
nómica al puesto 78. 

Distinto es el caso de los dos 
partidos más grandes; ni el PP 
ni el PSOE presentan candida
tos alcalainos en puestos que 
se suponen son de salida. 

Problemas de Lenguaje 
Fracaso Escolar 

Hiperactividad 

Depresió:n~~ll~ll 
Ansiedad 
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22 candid111ras 
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Las 22 candidaturas que 
se presentan a las eleccio
nes autonómicas del 26 de 
octubre son las siguientes: 

La Falange 
Izquierda Unida de la 

Comunidad de Madrid 
Partido Popular 
Partido H11manlsta 
Los Verdes de la Comu

nidad de Madrid 
Tierra Comunera - Par

tido Nacionalista Caste
llano 

Partido Soclallsta Obre
ro Espdol 

Partido de la Asocla
ci6n de Viudas y Esposas 
Legales 

Izquierda Republicana 
Nuevo Soclallsmo 
Falange Española de 

las JONS 
Democracia Nacional 
Partido del Mutuo 

Apoyo Rom.Antlco 
Partido Regional Inde

pendiente Madrileño 
Partido Famllta y Vida 
Partido Politlco Unidad 

Ciudadana 
Los Verdes 
Otra Democracia es 

Posible 
Partido Dem6crata Es

pdol 
Ciudadanos en Blanco 
Partido Comunista de 

los Pueblos de España 
Progresistas Federales 

AlUMINIO Y PVC 
IIll ílJ}PiS 
Tll.: 91880 90 33 
Andrés Saborit, 10 ·Fax: 91 881 50 45 

Grupo 
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Contra los plenos matinales v las privatizaciones de servicios 

La izquierda acalaína prepara su 
campaña de invierno contra el PP 
La decisión del alcalde de celebrar los plenos por la mañana y el anuncio de privatizaciones de servicios 
municipales, como el de la gestión integral del agua potable, han servido para que la izquierda compluten
se prepare su campaña de invierno. Después del batacazo electoral del 25 de mayo y de la crisis institucio
nal de la Comunidad de Madrid, PSOE e IU buscan puntos de conexión que les sirvan para dar la batalla 
política al PP en Alcalá. De momento, ya han encontrado aliados en CC.00 y UGT, cuyas secciones sindi
cales en el ayuntamiento también protestan contra los plenos matinales y contra las privatizaciones de ser
vicios. La izquierda busca también en el movimiento ciudadano más aliados para calentar el invierno al PP. 

La izquierda ha encontrado un 
casus belli al anunciar el gobierno 
municipal la decisión de que los 
plenos municipales sean por la ma
ñana. Hasta ahora han sido por la 
tarde y eso, según la izquierda, per
mitía una mayor participación de 
los ciudadanos que si son por las 
mañanas, cuando se está en horario 
laboral. Pero el PP, con su mayoría 
absoluta, quiere que los plenos sean 
por la mañana, como en la mayor 
parte de las ciudades españolas, y a 
nadie escapa que también quiere 
evitar que la izquierda pueda reven
tar los plenos en momentos difíci
les con movilizaciones políticas, 
sindicales y vecinales. 

Además, en el horizonte está la 
privatización de servicios munici
pales. La adjudicación del manteni
miento de fuentes ornámentales, 
muy criticada por CC.00 y UGT, 
abre expectativas privatizadoras 
por parte del PP que por otra parte 
están recogidas en su programa 
electoral, donde se asegura que se 
realizará una gestión integral del 
agua sin que se oculte que se trata 
de una privatización de todo el ser
vicio. No se puede olvidar tampoco 
otra privatización inmediata, la de 
la emisora municipal. Y es que, 
lejos de ejercer el control sobre la 
misma, los concejales del PP se 
quejan de que la emisora de radio 
que puso en funcionamiento el an
terior gobierno municipal parece 
servir a los intereses de la izquier
da. No es casual que en el nuevo 
consejo de administración la repre
sentante del PP sea Marta Viñuelas, 
que sustituye a Elisa de Francisco. 

Y, por si fuera poco, en el ámbito 
sindical hay negociación de conve-

4 de octubre de 2003 

nio en este último trimestre. Esta 
situación inquieta a CC.00 y UGT, 
que creen que las posiciones del PP 
van a ser mucho más duras ahora 
que hace ocho años, cuando co
menzaron a gobernar en minoría. 

Los plenos celebrados hasta 
ahora han demostrado que IU y 
PSOE están dispuestos a tensar la 
cuerda, lo mismo que el PP. Barto
lomé González no ha dudado en 
poner toda su confianza como fuer
za de choque en Gustavo Severién. 

Calles afinnó que lo de los ple
nos por la mañana es un ataque di
recto contra la participación ciuda
dana: "Pero la cuestión es que haya 
contestación social a las actuacio
nes del PP, sean por la mañana o 
por la tarde. Yo creo que debiera 
haber habido ya una contestación 
social importante por parte de los 
agentes activos de esta ciudad por 
el hecho de que el PP haya anun
ciado que los plenos sean por la 
mañana. Al PP le da miedo la parti
cipación aunque de ella haya hecho 
su bandera. Nosotros pensamos que 
Bartolomé González quiere que la 
gente se entere lo menos posible de 
los temas de gestión y de las pro
puestas que llevemos los grupos 
políticos. Lo único que van a con
seguir es que nos esforcemos un 
poco más por conseguir que los ve
cinos se enteren de lo que pretende 
hacer el gobierno municipal" . 

Calles añadió: "Desde IU esta
mos completamente contra cual
quier privatización y dispuestos a 
llegar a la movilización social. El 
verano ha sido caliente, pero, si el 
PP sigue en sus trece de cometer 
error tras error, calentaremos el am
biente durante este invierno lo má-

ximo posible para que la sociedad 
alcalaína se entere de a qué alcalde 
han votado". 

Por su parte, el concejal socialis
ta Pablo González manifestó: "Es
tamos en total desacuerdo con que 
de manera sistemática y habitual se 
celebren los plenos por la mañana. 
Es curioso lo que ocurrió en el últi
mo pleno, que se celebró a las 
cinco de la tarde cuando lo habitual 
era celebrarlos a partir de las siete. 
A las cinco había muy poco públi
co y a partir de las siete fue cuando 
llegaron muchas más personas para 
seguir los debates. A los vecinos no 
hay que negarles que vengan a par
ticipar en los plenos. Es cierto que 
la hora de los plenos la fija el alcal
de. El criterio que tiene Bartolomé 
González de dirigir una administra
ción con las puertas abiertas se ha 
convertido en todo lo contrario, en 
cerrarlas para que la gente no pueda 
asistir a los plenos para que no pue
dan presenciar determinados deba
tes y propuestas que llevemos la 
oposición. Desde el año 1979 es 
una costumbre que los plenos sean 
por la tarde, a partir de las siete de 
la tarde. En el último mandato mu
nicipal se permitió frecuentemente 
la intervención de los ciudadanos 
en los plenos. Nosotros nos pregun
tamos qué trabajador va a venir a 
un pleno que comience a las nueve 
de la mañana para hacer propuestas 
o intervenir según el reglamento de 
participación ciudadana" . 

González pidió al gobierno del 
PP que "reconsidere esta decisión 
por salud democrática. Legalmente 
no podemos hacer nada, pero polí
ticamente sí podemos emprender 
actuaciones para conseguirlo". 

PSOE, 11, llT 
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El PSOE también ha manifestado 
su disconformidad con las privati
zaciones que se anuncian, especial
mente con la del agua potable. 

La responsable de la sección sin
dical de CCOO en el ayuntamiento, 
Manuela Cabado, dijo: "No nos 
sorprende la decisión del equipo de 
gobierno municipal de celebrar los 
plenos por la mañana porque basó 
la campaña electoral en mentiras. 
El PP siempre ha dicho que las 
puertas del ayuntamiento iban a 
estar abiertas, pero esta actuación 
es celebrar de hecho los plenos a 
puerta cerrada. No puede impedir a 
los ciudadanos la entrada a los ple
nos de la corporación municipal, 
pero sí puede dificultársela, y la 
mejor manera es ponerlos por la 
mañana para que no pueda asistir la 
gente, puesto que a esas horas mu
chos están trabajando". 

Y el otro problema que ve 
CC.00 es la privatización de servi
cios: "Estamos dispuestos a llegar a 
las movilizaciones. Yo creo que 
este gobierno no se va a parar en 
poner los plenos por la mañana, 
sino que va a planteamos privatiza
ciones de servicios públicos. Por 
esta razón nosotros estamos dis
puestos a promover movilizaciones 
y hablar con los ciudadanos para 
que sepan lo que se propone el PP. 
Nosotros creemos que podemos 
tener un invierno caliente". 

Raúl García, responsable de la 
sección sindical de UGT en el 
ayuntamiento, afirmó a PUERTA 
DE MADRID: "Los plenos son se
siones públicas precisamente para 
que los vecinos puedan asistir para 
enterarse de los temas municipales. 
Nosotros lo vemos como algo aña
dido dentro de la participación ciu
dadana en la política municipal. El 
hecho de cambiar el horario de los 
plenos poniéndolos por la mañana 
no nos parece bien porque la mayor 
parte de los alcalaínos trabajan por 
la mañana y no van a poder asistir a 
los plenos. Va a haber menos parti
cipación y la población se va a en
terar menos de los temas que el go
bierno municipal apruebe en el 
pleno. La trampa puede ser precisa
mente el intento de privatización de 
servicios. La participación de los 
empleados municipales ha sido his
tóricamente acudir al pleno y mani
festar sus discrepancias con deter -
minadas políticas municipales. Es 
evidente que, si el PP pretende pri
vatizar el agua potable, por la ma
ñana no podrá asistir a ese pleno la 
mayor parte de los trabajadores 
municipales. Pero eso no quiere 
decir que el gobierno municipal no 
va a tener respuesta. Nos vamos a 
hacer escuchar de otra manera, 
pero no nos van a callár. Lo que el 
PP pretende es poner obstáculos a 
la movilización del personal muni
cipal en caso de privatizaciones". 

PUERTA de Madrid 



Asamblea Pública 
de Izquierda Unida 
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ORDEN DEL DIA 

• Elecciones Autonómicas 
26 de octubre de 2003 

• Comisión de Investigación en la Asamblea 
de Madrid: Caso Tamayo y Sáez 

INTERVIENEN 

Francisco Pérez 
Coordinador local de IU-Alcalá de Henares 

y concejal del Excmo. Ayuntamiento 

Luis Suárez 
Diputado de la Comunidad de Madrid 

Mi uel Reneses 
Diputa o de la Comunidad de Madrid 

Lugar: Salones Oliver's 
. 'I' {Paseo de. la Estación) 
~ Día: Martes, 7 de octubre 

Excmo. Ayuntamiento de 
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una uane será un convento de morues v la otra podría ser un seminario 

Más de 6 millones de euros para rehabilitar 
los interiores del convento de las Bernardas 
El obispado lleva varios meses restaurando las cubiertas del convento de las Bernardas. El año que viene 
comenzarán a restaurar los interiores en varias fases, con una partida económica de más de 1.000 millones 
de pesetas, y decidirán, junto al ministerio de Fomento y a la Comunidad de Madrid, qué utilidad tendrá 
tan importante monumento. De momento se barajan varias posibilidades: podría ser un ser un seminario 
o una casa sacerdotal, depende de las necesidades de la diócesis. Lo que sí tienen claro en el obispado es que 
les gustaría que una parte del convento estuviera destinado a albergar a una comunidad de monjes de clau
sura, ya que, según Florentino Rueda, vicario episcopal: "En Alcalá sólo hay monjas de clausura". 

Hace poco más de dos años que 
las cinco hermanas que confor
maban la comunidad de las Ber
nardas en Alcalá de Henares de
cidieron abandonar su convento 
por el mal estado que éste pre
sentaba. Y es que, tuvieron que 
desistir en sus intentos por res
taurar una parte del edificio, 
puesto que eran una comunidad 
muy pequeña y no tenían las po
sibilidades económicas para lle
var a cabo semejante obra de re
habilitación. Florentino Rueda, 
vicario episcopal, cuenta: "Eran 
cinco monjas ya mayores. Unas 
partieron a San Miguel de Due
ñas, en la diócesis de Astorga, y 
otras fueron al monasterio de 
Gradeces, que pertenece a la dió
cesis de León. Ellas con mucho 
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sacrificio ya habían intentado 
restaurar algo y, antes de que se 
fueran, el obispado había inverti
do unos 50 millones, a través de 
una subvención de la Comunidad 
de Madrid, con el fin de arreglar 
parte de la cubierta porque estaba 
en muy malas condiciones". 

Cuando las madres bernardas 
de la diócesis de Alcalá de Hena
res decidieron marcharse, deja
ron el monasterio al obispado y, 
según Florentino Rueda: "Nos 
encontramos que es un monaste
rio muy importante, yo diría que 
es el más importante de la ciudad 
y de la diócesis, pero está muy 
deteriorado en todas sus estructu
ras, sobre todo en las cubiertas" . 

Así, lo primero que tuvieron 
que hacer fue un proyecto de res-

tauración de las cubiertas con un 
presupuesto que asciende a unos 
250 millones de pesetas, de los 
que la primera partida, unos 50 
millones, se invirtieron cuando 
aún ·estaban las madres bernardas 
y después se empleó el resto del 
dinero. Es más, el vicario episco
pal, afirma: "El obispo rápida
mente hizo gestiones en el minis-
1erio de fomento para ver qué po
sibilidades había de obtener algu
na subvención para el arreglo de 
las cubiertas porque de lo contra
rio el edificio se vendría abajo, y 
obtuvimos, vía emergencia, sin 
proyecto ni nada, una subvención 
de 200 millones de pesetas, para 
rehabilitar las cubiertas, que es lo 
que se está haciendo a día de 
hoy". Aunque, después, el minis-
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terio de Fomento sí exigió que 
los arquitectos encargados de la 
rehabilitación, Gabriel Ruiz Ca
brero y José Luis González, pre
sentasen un proyecto. Y así lo hi
cieron, tanto al ministerio como a 

. la Comunidad de Madrid. 
Mientras tanto, salió a concur

so en el boletín oficial del estado 
el plan director de las Bernardas. 
Hay un año para que los arquitec
tos interesados elaboren el plan 
director, y para que, después, el 
ministerio de Fomento lo adjudi
que al grupo de arquitectos que 
considere oportuno. Florentino 
Rueda señala: "Una vez esté listo 
el plan director decidiremos los 
interiores: claustros, dependen
cias ... Para determinar lo que ha
remos intervendrá el ministerio 
de fomento, la Comunidad de 
Madrid con la consejería de be
llas artes y la dirección general 
de patrimoñio y el obispado". 

En el obispado creen que se es
tas obras se llevarán a cabo en 
tres o cuatro fases, ya que el 
montante económico será aproxi-
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madamente de unos 1.000 millo
nes de pesetas. 

Y aunque todavía no se ha de
terminado a qué se destinará el 
convento, ya se barajan varias 
posibilidades: "No podemos per
der de vista que hoy día las voca
ciones son muy escasas, pero al 
señor Obispo le gustaría dedicar 
un ala del monasterio para una 
comunidad de monjes o monjas 
de clausura, ya que para eso na
ció el monasterio. Es más, a él le 
gustaría que fuese de monjes por
que en nuestra diócesis no tene
mos ninguna comunidad de mon
jes. La iglesia se va a restaurar y, 
por supuesto, se va a mantener 
porque es una preciosidad. Y para 
la otra parte del monasterio no 
hay nada decidido, aunque podría 
ser un seminario o una casa sa
cerdotal, todo depende de las ne
cesidades que tengamos". 

Además, tienen previsto am
pliar el antiguo museo de las ber
nardas y situar ahí el museo de la 
diócesis de Alcalá. En él habría 
no sólo piezas de la ciudad com
plutense, también de las distintas 
parroquias que componen la dió
cesis, "ya que hay bastantes y 
buenas piezas de cruces profesio
nales y distintas imágenes", acla
ra el vicario episcopal. 

Visitas turísticas 
en conventos 
El _Ayuntamiento de Alcalá de 

Henares ha señalado su interés, 
en varias ocasiones, de poder 
mostrar una parte de los conven
tos de clausura de la ciudad a tu
ristas y alcalaínos. Pero la dióce
sis no está especialmente dis-
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puesta. Para Florentino Rueda 
hay que hacer una distinción cla
ra de los bienes eclesiásticos: 
"Por un lado están los bienes vi
sitables de la diócesis como son 
la catedral, Santa María, el pro
pio monasterio de las Bernardas 
o el palacio arzobispal. Y, por 
otro lado, están los monasterios 
que son autónomos. Pero no po
demos perder de vista que los 
monasterios nacen con un fin 
muy concreto, que es la vida con
templativa, es decir, la vida dedi
cada plenamente a Dios a través 
de la oración. Eso conlleva canó
nicamente la clausura, y si ésta 
dejase de existir, las órdenes reli
giosas de monjes y monjas deja
rían de tener razón de ser en el 
sentido estricto de la palabra". 

Y es que, actualmente sólo se 
pueden visitar las iglesias de los 
monasterios, y todo el que lo de
see puede asistir al culto que allí 
se celebra. Pero, al Ayuntamiento 
le gustaría que todos pudiésemos 
disfrutar al visitar alguna otra 
parte de los monasterios y con
ventos de clausura, ya que mu
chos tienen una gran riqueza y 
belleza cultural y artística. Flo
rentino Rueda afirma: "Son las 
monjas de nuestra diócesis las 
que tendrían que determinar, con 
el visto bueno del señor Obispo y 
el vicario general , Juan Sánchez, 
lo que se podría hacer. Aunque yo 
creo que es algo difícil. Quizá se 
podría hacer en alguna pequeña 
parte como tenían las bernardas, 
donde se podía visitar un museo 
que estaba en un ala muy peque
ña y que no interfería para nada 
la clausura". 
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El obispo de Alcalá, durante la inauguración del curso universitario en el paraninfo, entre Fran Pérez y 
Francisco Calles, concejales de IU, y Francisco Bernáldez, concejal del PP. 

Izquierda Unida dice que la capilla del Oidor 
v la plaza de los Santos Niños son de los alcalaínos 

"El obispado peca de avaricia v de soberbia" 
El portavoz municipal de Izquierda Unida, Francisco Calles, pidió al vicario episcopal de la diócesis de Al
calá, Florentino Rueda, "que deje en paz el tema de la propiedad de la Capilla del Oidor y de la plaza de 
los Santos Niños porque ya está bien el tema. Los alcalaínos saben perfectamente a quién pertenecen y de 
hecho no tienen duda alguna de que son de los ciudadanos de Alcalá. Yo pido al obispado que deje de recla
mar tantas veces algo que no es suyo". Calles sentenció que "el obispado peca de avaricia y de soberbia". 

Francisco Calles afirmó que "la 
capilla del. Oidor pertenece al cabil
do del hospital de Antezana. Hace 
unos meses firmaron con el ayunta
miento un convenio de cesión del 
edificio a perpetuidad que afecta a 
esa capilla. En todo caso, no todo 
sería del obispado, una parte sería 
de alguien que no sería el obispa
do". Pero además Calles recordó 
que "esa capilla se rehabilitó. Es 
extraño que durante tantos años 
haya estado en ruinas y la iglesia no 
se haya preocupado en ab.soluto de 
reclamarlo. Precisamente cuando 

se rehabilita por supuesto que con 
dinero público de la antigua Dipu
tación Provincial de Madrid y del 
ayuntamiento, y cuando se hace 
una sala cultural de exposiciones, 
llega el obispado y al cabo de trein
ta años lo reclama como suyo y que 
hay que negociar el uso que se le 
debe dar". 

El concejal de IU afirmó tajante 
que "el uso es público, para disfru
te de todos los ciudadanos de Alca
lá y es el que pretenda dar el ayun
tamiento porque por derecho, por 
historia y por el dinero público que 

se ha gastado es un edificio de la 
ciudad. Y si no, que se lo pregunte 
el señor obispo a todos los alcalaí
nos, no solamente a los que ellos 
creen que representan porque entre 
otras cosas no se presentan a las 
elecciones para representar a 
nadie". 

Para Calles, el obispado comete 
dos pecados capitales, algo que a su 
juicio es muy grave y más si quien 
peca es la propia iglesia católica: 
"El obispado peca de avaricia y de 
soberbia. Cada vez quieren tener 
más propiedades en Alcalá y por 

cierto hay que destacar que no 
pagan ningún impuesto al erario 
público; están exentos del pago del 
IBI y Ja mayor parte de esos edifi
cios sólo los utilizan ellos y no 
quieren que ni siquiera puedan ser 
visitados por los ciudadanos de Al
calá y por los turistas. El mejor 
ejemplo es el palacio arzobispal y 
los conventos". En cuanto a la so
berbia como pecado capital, Calles 
aseguró que "es increíble la sober
bia que utilizan cuando dicen que 
tienen que negociar con el ayunta
miento el uso de la capilla del 
Oidor y de la plaza de los Santos 
Niños. Es para echarse a temblar. 
Lo que tienen que hacer es ir con 
humildad, que es lo que ellos mis
mos predican, y pensar quién ha 
restaurado todo eso y quién ha dis
frutado de ello durante siglos". 

Sin negociación 
El portavoz de IU añadió que 

"creemos y esperamos que el go
bierno municipal formado por el PP 
no plantee ningún tipo de negocia
ción porque la propiedad de la Ca
pilla del Oidor y de la plaza de los 
Santos Niños es innegociable. Se 
puede conversar y dialogar pero no 
puede haber ninguna negociación". 

Para Calles "lo de la plaza de los 
Santos Niños clama al cielo y 
nunca mejor dicho, pero parece que 
el señor obispo no escucha ni aun
que le clame el cielo. Todos sabe
mos que la plaza se hizo después de 
tirar una serie de casas. Había dos 
plazas en ese entorno, la plaza de la 
Picota y la de Abajo. Cuando allá 
por los años veinte creo recordar, se 
remodeló todo ese espacio, se tira
ron las casas y se hizo una plaza.-Sí 
pertenece a la Magistral Catedral la 
lonja, y la deberían arreglar bien 
porque deberían haber dejado al 
descubierto, cubiertos con un suelo 
transparente, los restos arqueológi
cos que se encontraron" . 

Además Calles manifestó: "No es 
normal que tengan el museo de la 
Magistral Catedral cerrado. Ellos 
no quieren que forme parte de las 
visitas guiadas a todos los museos y 
edificios históricos de la ciudad. 
Les planteamos un convenio y ahí 
sigue dormido; no hicieron ni caso. 
El museo lleva cerrado más de un 
año y no tiene ninguna utilidad". 

Deysa 
Dealer y Servicio Post-Venta, S. A. 

Nuevo FordFiesta ~moción 
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Desde 9.710 € 
Promoción o descuento equivalente válido hasta el 31/10/03 para la gama Ford Fiesta en Península y Baleares. Gama Ford Fiesta: Consumos oficiales de 4,4 a 6,9 U100 Km. Emisiones oficiales de CO. 117 a 164 g/km. 
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El urupo de conceiales del PSOE dice que 
eso no admite discusión con el obispado: 

"la ca1illa v la 11aza son 
de los alcalaínos v son ellos 
los que van a disfrutarlas" 
El portavoz adjunto del PSOE en el ayuntamiento, Pablo González, 
acompañado por varios concejales socialistas, afirmó que "lo que 
plantea el obispado sobre la capilla del Oidor ya es un tema antiguo; 
yo recuerdo que la primera vez que se empezó a plantear fue en el año 
1980. La iglesia ya reclamaba por entonces la capilla del Oidor. Es cu
rioso que durante más de 25 años ha sido un espacio utilizado por 
todos los ciudadanos de Alcalá ya que es una sala de exposiciones. Es 
un espacio que se ha rehabilitado con fondos públicos". 

Pablo González también recordó 
que "en la corporación municipal 
de 1995 a 1999 siendo alcalde Bar
tolomé González, se abrieron nego
ciaciones con el obispado, concre
tamente con el anterior obispo, 
monseñor Ureña, para llegar a un 
acuerdo sobre la cesión de terrenos 
en los distritos para hacer iglesias. 
Con ello quiero decir que las nego
ciaciones con el obispado han sido 
siempre fluidas y de hecho nunca 
hasta ahora habían planteado con 
insistencia el tema de la capilla del 
Oidor". 

El concejal socialista añadió que 

"esta situación de diálogo se rompe 
siendo alcalde Manuel Peinado. 
Curiosamente los contactos que a 
partir de entonces tiene el obispado 
con el gobierno municipal es a tra
vés de vosotros, los medios de co
municación. Pues bien, con todo y 
con ello, en aquel momento ya 
quedó perfectamente clara la postu
ra del ayuntamiento. La capilla del 
Oidor, y, añado yo, la plaza de los 
Santos Niños, son de los ciudada
nos de Alcalá y son ellos los que 
van a disfrutarlas puesto que son 
ellos con sus impuestos los que han 
pagado las rehabilitaciones y obras 

El grupo socialista rechaza las reclamaciones del obispado. 

que se han hecho allí". Pablo Gon- Para el portavoz adjunto del 
zález añadió: "Estos temas no con- PSOE no hay ninguna duda: "Tanto 
<lucen a nada. Lo único que ha lo- la capilla del Oidor como la plaza 
grado el obispado es crear una po- de los Santos niños no son del obis-
lérnica innecesaria. Cuando se in- pado. Si Alcalá es patrimonio de la 
tentó abrir unos cauces de negocia- humanidad, no es menos cierto que 
ción, con el anterior alcalde socia- Alcalá es patrimonio de los vecinos 
lista, no hubo ninguna posibilidad y tanto la plaza como la capilla for-
de hacerlo porque no quiso el obis- man parte de ese patrimonio veci-
pado". nal" . 

programa nexopyme • •• 
Ayudas a pymes y autónomos para la adquisición 

de equipamiento informático y la utilización 
de un paquete de servicios empresariales on-line 

•!• La Cámara de Madrid colabora con el desarrollo del Programa NexoPyme del Consejo Superior de Cámaras 
consistente en la concesión de ayudas a las pequeñas y medianas empresas y autónomos para la adquisición 
de equipamiento informático (ordenador personal completamente equipado junto con asistencia tecnológica) 
y la utilización de un paquete de servicios empresariales on-line*, cubriendo la ayuda más del 81% de estos costes. 

•!• Si su empresa se encuentra ubicada en una zona objetivo 2** puede ser beneficiaria de la ayuda. 
lnformese en sobre las condiciones del programa y de los requerimientos de la solicitud 
en el teléfono 902 010 457 o a través de la dirección web www.nexopyme.com 

* Presencia en Internet (web, correo electrónico, dominio) , información sobre ayudas, subvenciones, concursos públicos y 
liciataciones; programas informáticos de interés empresarial , informes comerciales y financieros; gestoría on - line; servicios 
jurídicos de protección de datos; listados de empresas, etc. 

** Definición de zonas según la Comisión Europea. Consulta el listado de las zonas de Objetivo 2 en la Cámara de Madrid. 

"Abierto el plazo de solicitudes hasta el 31 de octubre. Número de ayudas limitado a las disponibilades presupuestarias" 

UNIÓN EUROPEA 
Fondo Europeo 
de Desarrollo Regional 

@ímaras 
de Comercio 
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Est e invierno reduce los r iesgos" 

VACÚNATE 

1 Octubre/ 30 Novfembre 

ampaña de Vacunación 
cont ra la GRIPE 

María Jesús Gascón, jefa de sección de prevención y promoción de la salud de la delegación del 
Instituto Madrileño de Salud Pública en Alcalá de Henares 

Ya ha comenzado la campaña de vacunación contra la gripe 

Este año se ofrecen dos vacunas: 
contra la gripe v contra la neumonía 
Desde el 1 de octubre basta el 30 de noviembre, los considerados grupos de riesgo po
drán vacunarse gratuitamente contra la gripe en su centro de salud. La novedad de este 
año es que, junto a la vacuna de la gripe. se ha ofertado la de neumococo, para los ma
yores de 75 años. La pasada temporada, hubo en Alcalá de Henares 12.170 casos de gri
pe notificados, y en todo el área tres, 22.300. Son cifras moderadas de una enfermedad 
altamente contagiosa y que suele afectar a muchas personas. Sin embargo, este año hay 
una gran alarma con respecto a la gripe. Dicen que será mucho más agresiva que otros 
años e , incluso, se ha hablado de la posibilidad de una pandemia. Pero Maria Jesús Gas
cón, jefa de Sección de Prevención y Promoción de salud de la delegación del Instituto 
Madrileño de Salud Pública en Alcalá de Henares, asegura que en estos momentos no hay 
ningún indicio de que eso vaya a suceder. De hecho, la vacuna de este año ha utilizado 
una fórmula parecidá a la del año pasado. Y afirma: "Es muy importante que todos los 
grupos de riesgo acudan a vacunarse, puesto que, si bien es verdad que la vacuna no pro
tege al cien por c ien de la gripe, s í que lo hace de sus complicaciones". 

Muchos creen que, tras años bené
volos, podríamos sufrir, en esta oca
sión, una gripe especialmente agresi
va, incluso se ha dicho que podría 
producirse un caso de pandemia. Pero 
María Jesús Gascón, jefa de Sección 
de Prevención y Promoción de salud 
de la delegación del Instituto Madri
leño de Salud Pública en Alcalá de 
Henares, considera que esta informa
ción es un tanto alarmista. De hecho, 
La vacuna que se va a utilizar este 
año es similar a la del año anterior. 
Es más, los virus que ha habido este 
año en el hemisferio sur, que son en 
los que se basan los expertos para de
terminar el tipo de gripe que habrá 
después en el hemisferio norte, no 
han sido especialmente agresivos. 
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María Jesús Gascón afirma: "Exis
te un sistema de vigilancia de la gri
pe, que lo lidera la OMS, la Organi
zación Mundial de la Salud, pero, 
hasta ahora, no tenemos ningún dato 
que nos hable realmente de una ame
naza de pandemia para la próxima 
temporada. Es más, si no se habría 
cambiado la vacuna". 

El virus gripal puede sufrir dos ti
pos de mutaciones: las llamadas deri
vaciones o cambios menores y los 
cambios mayores. Estos cambios se 
producen habitualmente y de forma 
cíclica. El problema está cuando hay 
un cambio en la cepa, puesto que en
tonces hay menos inmunidad en la 
población y aumentan el número de 
casos. 

María Jesús Gascón explica: 
"Cuando el virus ha estado circulan
do, aunque no se padezca la enferme
dad, tenemos algún tipo de defensa 
contra ese virus. Pero cuando hay 
cambios nadie tiene ninguna defensa, 
por lo que afecta a más personas y 
suele ser más grave". 

Y es que, la gripe es una enferme
dad vírica que se produce todos los 
años de forma estacional, y al apare
cer tan sólo en el otoño y el invierno, 
y no de forma continua, siempre se 
denomina epidemia gripal. Cuando 
esa epidemia rebasa los datos espera
dos, los expertos hablan de pandemia. 

Hay que tener en cuenta que todos 
los siglos se producen varios casos de 
pandemias, y no hemos tenido ningu-
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no desde 1968. Por ello, cuanto más 
tiempo pasa, mayor es el temor a que 
exista una pandemia. Aunque María 
Jesús Gascón insiste en que en este 
momento no tenemos ningún dato 
que nos haga sospechar eso: "El año 
pasado se decía lo mismo porque en 
la temporada 2001 - 2002 los casos de 
gripe habían sido inferiores con res
pecto a otros años, y al final hubo una 
incidencia todavía menor que en la 
temporada anterior". 

La temporada 
pasada se registraron 
en Alcalá 12.170 
casos de gripe 
María Jesús Gascón cree que la 

gente se ha alarmado por varios moti
vos. Primero porque hace mucho 
tiempo sin que se produzca ninguna 
pandemia. Segundo por el problema 
que hubo en holanda con la gripe 
aviar ya que se habló de salto de es
pecie, aunque afirma: "La gripe aviar 
está controlada. Además, esos pocos 
casos que hubo en personas que tra
bajaban con aves no tienen la capaci
dad de transmitirse de persona a per
sona". Y en tercer lugar, por la neu
monía severa que este año se ha pro
ducido, puesto que existe una posibi
lidad de que volviese a aparecer. Por 
ello, María Jesús Gascón afirma: "To
dos los grupos de riesgo deben vacu
narse contra la gripe, incluyendo a 
profesionales sanitarios y cuidadores 
de grupos de riesgo, porque los sínto
mas de la gripe y de la neumonía se
vera son similares, y con la vacuna 
habría menos confusión". 

Grupos de riesgo 
Los considerados grupos de riesgo 

son todas las personas mayores de 65 
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años, y las personas menores de 65 
años que tienen enfermedades cróni
cas respiratorias, enfermedades cróni
cas cardiacas, enfermedades metabó
licas crónicas, como puede ser la dia
betes, y enfermedades que compro
meten el sistema inmunitario o defen
sivo. Si bien, existen otros grupos de 
riesgos que son aquellos que por su 
profesión son claves para transmitir la 
enfermedad, como pueden ser profe
sionales sanitarios o personas que tra
bajan con ancianos". 

Es verdad que la vacuna de la gripe 
no protege al cien por cien de la en
fermedad pero sí de sus complicacio
nes. Por ello, esta campaña suele ser 
un éxito. Un ejemplo es la pasada 
temporada, que se vacunaron en todo 
el área tres 30.483 personas. De ellas, 
16.891 eran mayores de 65 años, lo 
que supone que casi el 80 por ciento 
de los ancianos se vacunaron. 

Y es que, las complicaciones suelen 
aparecer en los llamados grupos de 
riesgo. La más frecuente es la neumo
nía, y en caso extremo, la muerte. Si 
bien, hay que aclarar que, si en mu
chos casos la vacuna no evita la gripe, 
sí que evita las complicaciones. Ma
ría Jesús Gascón señala: "Siempre 
hay alguna persona mayor de 65 años 
que nos comenta que no se vacuna 
porque el año anterior, a pesar de que 
se vacunó, contrajo la gripe. Pero de
ben saber que no es lo mismo una gri
pe que dura una semana y ya se cura, 
que una gripe que tarda mucho en cu
rarse y que presenta complicaciones". 

En cambio, no se recomienda la va
cunación para la población general 
porque para la población sana y joven 
es una enfermedad autolimitada y que 
pueden curarla sin secuelas. 

Novedad, vacuna 
contra la neumonía 
La novedad de este año es que con 

la campaña de vacunación antigripal 
se oferta una nueva vacuna, la del 
neumococo, dirigida a personas ma
yores de 75 años ya que son los que 
tienen mayores posibilidades de pa
decer .neumonía producida por neu
mococo. 

Maria Jesús Gascón explica: "Re
comendamos que además de ponerse 
la de la gripe, se pongan la del neu
mococo, ya que la neumonía o pul
monía la producen diferentes gérme-
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Envases de la vacuna de la gripe y de la vacuna de neumococo 

nes, pero la de neumococo es más fre
cuente en personas mayores de 7 5 
años. Esta vacuna ya se ofertó en el 
año 2000 a ancianos institucionaliza
dos, es decir, que viven en residen
cias, y este año se oferta a todos los 
ancianos mayores de 75 años, y para 

aquellos que están institucionalizados 
(viven en residencias) se recomienda 
que se la pongan a partir de los 65 
años" . 

La principal característica de esta 
vacuna es que, a diferencia de la de la 
gripe, sólo es necesaria una dosis. 
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Además, es totalmente segura, y no 
hay ningún problema en ponerla a la 
vez que la de la gripe: "Con una sola 
dosis ya quedan protegidos para toda 
la vida, por lo que, salvo en casos ex
cepcionales, sólo hay que ponerla una 
vez". 

Ambas vacunas son gratuitas para 
todos los grupos de riesgo. Se han re
partido más de seis millones de vacu
nas en todo el país, para que cada co
munidad las distribuya entre sus cen
tros sanitarios. En el área tres conta
mos con 34.400 dosis de gripe, y 
14.330 dosis de neumococo. 

Además, la campaña de vacunación 
contra la gripe suele ser en el mes de 
octubre, pero este año se ha ampliado 
el periodo de vacunación a octubre y 
noviembre, puesto que se ofertan las 
dos vacunas. 

María Jesús Gascón asegura: 
"Aquellos que tengan cita para finales 
de noviembre no deben preocuparse 
porque la gripe suele presentarse ha
bitualmente en enero y febrero . Cada 
persona se vacunará en su centro de 
salud. Ya hay mucha gente que tiene 
cita, y quien no la tenga debe pedir
la". 

Medidas 
de prevención 

La única medida de prevención efi
caz que existe para la gripe es la va
cuna. Pero existen medidas generales 
de prevención para mantener una sa
lud sana. Una de ellas, es mantener 
una buena alimentación, una dieta ri
ca en frutas y verduras puesto que tie
nen muchas vitaminas. También es 
importante evitar, en momentos de 
epidemia gripal, acudir a lugares don
de se produce hacinamiento. María 
Jesús Gascón afirma: "hay que ir a los 
hospitales lo menos posible, porque 
allí se puede contraer y transmitir la 
enfermedad. Otros lugares donde ha
bría que evitar ir sería a cines, con
ciertos ... ". Otra medida importante es 
evitar los cambios bruscos de tempe
ratura y abrigarse e incluso proteger
se las vías respiratorias, y procurar 
evitar todo aquello que nos haga en
trar en contacto con saliva de otras 
personas como compartir vasos, co
pas, cubiertos ... 

4 de octubre de 200J 



los actores Agustín González v María José Govanes participaron en la presentación 

la Semana Cervantina 
cuesta este año 180.000 euros 
Dos estren os n acion ales, numerosos espectáculos de calle, mercado del Quijote duran
te t res días c omple tos, la fiesta de los locos, la fiest a del entremés, teatro para niños, 
paseo de Quijo te y Sancho, visitas teatralizadas, e l tren de Cervant es o la Feria del Li
bro Ant iguo y de Ocasión son algunos de los puntos fuertes de la Semana Cervantina , 
que se celebra entre los días 3 y 19 de octubre con un presupuesto de 180.000 euros, 
es decir, 30 millones de pesetas. La concejala de Cultura, Elisa de Francisco, junto al 
geren t e de la Fundación Colegio del Rey, Pablo Sanz, presentó los actos de la Semana 
Cervant ina junto a dos figuras del teatro español, que además forman parte de la obra 
con la que se inaugura la Semana: Agustin González y Maria José Goyanes. Lo hicieron 
en el Teatro Caracciolos, la antigua iglesia del convento, situada en la calle Trinidad, y 
que sustituirá al Teat ro Salón Cervantes mientras en él se combaten las termitas. 

"El siglo que mejor trató de que fue escrito el Quijote por Reforzar 
amores" es el recital poético que Cervantes, se repartirán entre la la parte literaria 
inicia la Semana Cervantina. La plaza de San Diego, las calles 
Semana gastronómica, las 'qui- Bustamante de la Cámara y Pe
xotadas' , la conferencias del dro Gumiel, la plaza de Cervan
Círculo y, muy señaladamente, tes y la calle Mayor. 
el curso de teatro que pone en El mercado comenzará cada 
marcha el Teatro del Mundo de día su actividad a las doce del 
Alicia Sánchez, son otros de los mediodía y concluirá a las nue
puntos destacados de este pro- ve de la noche. Tendrá pendo
grama. nes, banderas, estandartes y 

El mercado 
del Quijote 

El ya tradicional mercado del 
Quijote. antes llamado del siglo 
de oro, de las tres clilturas y 
también medieval, contará en 
esta edición con tres días com
pletos. Desde el viernes 10 has
ta las nueve de la noche del do
mingo 12 de octubre, los com
plutenses y los visitantes po
drán disfrutar de esta actividad. 

Para ello se sigue el mismo es
quema que en años anteriores. 
es decir, los puestos de este pe
culiar mercado de la época en 
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cubrecielos. Se exhibirán uten
silios, aperos y no faltarán los 
animales. De hecho habrá una 
muestra de cetrería, pero tam
bién ovejas, pavos reales, galli
nas, patos, conejos, ocas. 

La. artesanía tendrá una gran 
importancia en este mercado en 
el que se podrán ver las tres cul
turas que convivieron en Alcalá, 
la judía, la cristiana y la musul
mana. En cuanto a la artesanía 
habrá muestras de realización y 
venta de orfebrería, carpintería, 
cuero, cerámica, mandalas, ar
tículos esotéricos, flores Secas, 
muñecas de trapo, etc. 

La. gastronomía en el mercado 
del Quijote será suculenta. Ha
brá licores, mieles , tetería, em-
panadas, dulces que siguen la 
más rica tradición de la cultura 
musulmana, etc. Habrá tam
bién una muestra de las activi
dades de un afilador, de un al
pargatero, de soplado de vidrio, 
etc. No faltará el arte con quijo
tadas de animación, con equili
bristas, malabarismo, fakiris-
mo. 

Elisa de Francisco afirmó que 
en esta edición se ha intentado 
reforzar la parte literaria de la 
Semana Cervantina, algo que en 
los próximos años se reflejará 
con mayor énfasis. La concejala 
de Cultura agradeció pública
mente a la Universidad la cola
boración prestada en la cesión 
del Teatro Universitario 'Lope de 
Vega', (antiguo convento de Ca
racciolos) y al grupo de profesio
nales de la Fundación Colegio 
del Rey por la rapidez y eficacia 
demostrada en la puesta a pun
to del 'nuevo' teatro en tan poco 
tiempo. 

La concejala de Cultura afir
mó que "estamos estudiando un 
proyecto para la Semana Cer
vantina del año que viene que 
no va a perder el espíritu festi
vo, ni el interés turistico, pero 
queremos que tenga un mayor 
componente literario, con as
pectos relacionados con Cervan
tes y su obra, o incluso con la 
obra de autores coetáneos. Es
tamos estudiando hacerlo a tra
vés de cursos, publicaciones, 
etc. El proyecto no está cerrado 
pero yo personalmente quiero 
que tenga un componente mu
cho más literario, que eso es lo 
que en el fondo le daría mayor 
singularidad a la semana". 

Tanto Maria José Goyanes co-
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mo Agustin González se deshi
cieron en elogios con la ciudad 
de Alcalá. González afirmó que 
"es una maravilla pasear por las 
calles de una ciudad como Alca
lá". Ambos se mostraron encan
tados con la idea de abrir la 
nueva edición de la Semana 
Cervantina recordando sus in
tervenciones profesionales en 
Alcalá. María José Goyanes fue 
la primera doña Inés en las re
presentaciones itinerantes del 
Don Juan Tenorio. Agustín 
González interpretó no hace 
mucho 'La huella' en el TSC y 
ha rodado varias películas en la 
ciudad complutense, entre ellas 
la escena principal de la pelícu
la 'El caso Almería'. 

Para el día 9 de octubre, fies
ta en la que se conmemora el 
bautismo de Cervantes en Alca
lá, se celebrará la lectura públi
ca del Quijote ante la estatua de 
Cervantes. No está todavía de
terminado quién iniciará la lec
tura. La costumbre es la de que 
el premiado con el premio Ciu
dad de Alcalá de las Artes y las 
Letras sea el invitado a iniciar la 
lectura. Pero todavía no está de
terminado por motivos de salud 
del premiado este año, el cono
cido lingüista Fernando Lázaro 
Carreter. Ese mismo día, como 
ya es tradicional se celebrará la 
entrega de los premios Ciudad 
de Alcalá en el teatro Lope de 
Vega, la antigua iglesia del con
vento de Caracciolos. 

Elisa de Francisco afirmó 
también que "en esta Semana 
Cervantina han colaborado los 
gurpos de teatro de Alcalá. Con
cretamente van a intervenir el 
TIA, el grupo Légolas y el grupo 
Punto y Aparte". 

SE NECESITAN 

TÉCNICOS DE 
ANTENAS Y PORTEROS 
Enviar currículum vitae al apartado de 
Correos 1312 - 28800 Alcalá de Henares 
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tas reparaciones de los daños producidos por las termitas se pueden 
prolongar casi un año 

Caracciolos es la alternativa 
al Teatro Salón Cervantes 
El teatro 'Lope de Vega' -en la nomenclatura de la universidad de Alcalá-, Caracciolos según 
el ayuntamiento, será la alternativa al Teatro Salón Cervant es en m uchos de los actos que 
habitu.almente se programan en este recinto cuyos cimientos están seriament e dañados por 
las termitas. Las obras, según el alcalde, se van a prolongar durante meses, pu ede que in
cluso llegue al año y el ayuntamiento necesitaba un espacio escénico para n o verse en la ne
cesidad de suspender su programación cultural. Bartolomé Gon zález pidió ayuda al rector 
de la universidad de Alcalá, Virgilio Zapatero y éste ofreció la antigua iglesia del colegio de 
Caracciolos. En los últimos dias se ha habilitado ese espacio para que en él se pueda hacer 
teatro y se celebren otros actos de tipo cultural. La nueva sala, cuyas butacas son las del 
Teatro Salón Cervantes, que se han trasladado allí, tiene 280 localidades. Su mayor proble
ma en estos momentos es la acústica ya que el sonido asciende hacia la cúpula y no hacia 
el público. El ayuntamiento estudia medidas para solucionar esta contingencia. 

Situado en la calle de la 
Trinid a d , el antiguo colegio 
de San J os é d e los Clérigos 
Regulares o Caracciolos fue 
con s truido ent re 163 1 y 
1 725. E l templo , que es la 
parte que se dedica a sala d e 
teatro , es d e gran amplitud. 
La cúpula se per d ió en 1966 
y fue restaurada en un exce
lente trab aj o realizado. Des 
gracia d amen te en p leno p ro
ceso d e res taur ación de la 
cúp ula falleció un trabaja
dor que cayó d esde lo alto de 
la misma h ace unos años. 
La univer sid ad de Alcalá, 
qu e es la propietaria d el edi
ficio, lo tien e destinad o p re
cisamen te a las artes escéni
cas per o también se han ce
lebrad o allí exposiciones. 

La a d ecu ación d e la anti
gua iglesia a un esp acio es
cénico de carácter p rofesio
nal ha sido realizada por el 
ayuntamiento y la Funda
ción Colegio del Rey. Se ha 
colocad o una estructura me
tálica y u n suelo de tarima 
para formar el patio debuta
cas; allí se h an trasladado 
280 d el T eatro S alón Cer
vantes. T ambién se ha insta
lado el escenario con bamba
linas y equipo de luces, así 
como zona d e camerinos. 

La u niversidad denominó 
ese espacio como Teatro Lo
pe d e Vega'. El ayuntamien
to sigue hablando de 'Carac
ciolos'. El viernes 3 de octu
bre estaba previsto el estre
no de ese espacio como tea -
tro con la obra 'El siglo que 

Francisco Núñez, 
Avda. de Madrid, 32 
(Antigua N-11, km. 29) 
28802 Alcalá de Henares 
Tfno.: 91 889 01 25 
Fax.: 91 889 06 13 

Delegación: Avda. de M 
(Antigua Ctra. de Valenci. 
28500 Arganda del Rey 
Tfno.: 91 871 02 25 
Fax: 91 875 70 65 

mejor trató de amores'. con 
Maria José Goyanes, Agus
tin González, Emilio Gutié 
rrez Caba, José Maria Arcos 
y Andrés Arribas. Allí tam
bién se celebrará la gala de 
entrega de los premios 'Ciu
dad de Alcalá' el 9 de octu -

.. 
La sala cedida., , .. 

por la 
universidad 

tendrá 
280 butacas 
trasladadas 
desde el TSC 

El mayor 
problema de 

la salá es 
la acústica 

porque 
el sonido 
sube a la 

cúpula y no 
hacia 

el público 

bre y a excepción de las pro
yecciones cinematográficas 
allí se celebrará la mayor 
parte de los actos culturales 
que se realizaban en el Tea -
tro Salón Cervantes mien
tras dura la lucha contra las 
termitas y la consolidación 
de la estructura del edificio. 
Eso puede durar muchos 
meses, puede que incluso 
hasta un año. Por eso es 
prioritario en estos momen
tos para el ayuntamiento so
lucionar el grave problema 
de acústica que tiene Carac
ciolos toda vez que el sonido 
tiende a subir hacia la cúpu
la y no hacia el público, lo 
que hace dificil oir lo que se 
habla en el escenario. 

Internet: www.francisconunez.es 
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ALCALÁ 

Viernes 3 de octubre 
VII Jornadas Gastronómicas Cervantinas 
"El siglo que mejor trató de amores". 
Versos amorosos y eróticos del barroco 
Maria José Goyanes, Agustín González, Emilio Gutiérrez Caba, 
José María Arcos y Andrés Arribas 

20.00 horas. Caracciolos 

Sábado 4 de octubre 
VII Jornadas Gastronómicas Cervantinas 

Tren de Cervantes 11 horas. Salida de Atocha 

Las conferencias del Círculo 11'45 h. Círculo de Contribuyentes 

13.00 h. Plaza de los Santos Niños. Inauguración Feria del Libro 

Paseo de Don Quijote y Sancho De 13.00 h. a 14.00 /De 19.00 a 
20.00 horas. Centro Histórico 

Fiesta del Entremés. Las desventuras conyugales de Bartolomé Morales 
(Coplas de Ciego). Teatro Punto y Aparte 

12.30 h. PI. de San Diego, 13.00 h. PI. de Cervantes, 
13.30 h. Casa de Cervantes, 14'00 h. PI. de los Stos. Niños. 

Quixotadas Teatro Légolas 13.00 horas. Plaza de San Diego 

La Alcalá de Miguel de Cervantes Visitas teatralizadas. 
12.30 y 18 h. Visitas a la ciudad (Oficina de Turismo 91. 8892694) 

El Poeta enamorado del Juglar (Poema satírico musical) 
Teatro Punto y Aparte 

19'00 h. PI. de San Diego; 19'30 h. PI. de Cervantes; 
20'00 h. Casa de Cervantes; 20'30 h. PI. de los Santos Niños 

Los Comediantes Teatro Independiente Alcalaíno 

El Quijote 

Quijote! 

19'30 h. Plaza de San Diego 

20.00 horas. Teatro Caracciolos 

21 .30 horas. Plaza de Cervantes 

Domingo 5 de octubre 
VII Jornadas Gastronómicas Cervantinas 

Feria del Libro De 10.30 a 14.00 y de 17'30 a 21'30 h 

Fiesta del Entremés. Las desventuras conyugales de Bartolomé Morales 
(Coplas de Ciego). Teatro Punto y Aparte 

12.30 h. PI. de San Diego, 13.00 h. PI. de Cervantes, 
13.30 h. Casa de Cervantes, 14'00 h. PI. de los Stos. Niños. 

Quixotadas Teatro Légolas 13.00 horas. Plaza de San Diego 

Paseo de Don Quijote y Sancho 
De 13.00 h. a 14.00 horas y de 19'00 a 20'00 horas. Centro Histórico 

La Alcalá de Miguel de Cervantes Visitas teatralizadas. 
12.30 y 18'00 h. Visitas a la ciudad 

El Poeta enamorado del Juglar (Poema satírico musical) 
Teatro Punto y Aparte 

19'00 h. PI. de San Diego; 19'30 h. PI. de Cervantes; 
20'00 h. Casa de Cervantes; 20'30 h. PI. de los Santos Niños 

Los Comediantes Teatro Independiente Alcalaíno 

El Quijote 

Quijote! 

19'30 h. Plaza de San Diego 

20.00 horas. Teatro Caracciolos 

21 .30 horas. Plaza de Cervantes 

Lunes & de octubre 

Feria del Libro De 10.30 a 14.00 y de 17'30 a 21 '30 h 

Curso y Conferencia. Teatro y teatralidad en la escena española 
en tiempos de Cervantes. Carlos Alvar. (91. 881 66 73) 

De 17 a 19 horas. Teatro del Mundo. (91 . 881 66 73) 

Martes 7 de octubre 
Feria del Libro De 10.30 a 14.00 y de 17'30 a 21 '30 h 

Teatro Escolar. "Con una sola mano" 10.30 horas. Caracciolos 

Seminario Teórico Práctico. Jenaro Talens 
De 17.00 a 19.00 horas. Teatro del Mundo 

Miércoles 8 de octubre 

Feria del Libro De 10.30 a 14.00 y de 17'30 a 21 '30 h 

Teatro Escolar. Con una sola mano 10.30 horas. Caracciolos 

Seminario Teórico Práctico. Jenaro Talens 
De 17.00 a 19.00 horas. Teatro del Mundo 

Jueves 9 de octubre 
Feria del Libro De 10.30 a 14.00 y de 17'30 a 21'30 h 

Mauricio Lanzillota. (Premio Ciudad de Alcalá pintura 2001 ) 
Exposición. Hasta 26 de Octubre. Capilla del Oidor 

Lectura del Quijote 12.00 horas. Plaza de Cervantes 
(los interesados se deben inscribir en la FCR. Tell.: 91 881 39 34) 

La Alcalá de Miguel de Cervantes Visitas teatralizadas. 
12.30 y 18'00 h. Visitas a la ciudad 

Paseo de Don Quijote y Sancho 
De 13.00 a 14.00 horas. I De 19.00 a 20.00 horas. Centro Histórico 

La fiesta de los locos 20.00 horas. Centro Histórico 

Seminario Teórico Práctico. Jenaro Talens 
De 17.00 a 20.00 horas. Teatro del Mundo 

Entrega de los premios Ciudad de Alcalá. 20.00 horas. Caracciolos 
Con la colaboración de la Orquesta Ciudad de Alcalá. Director: Vicente Ariño 

Viernes 10 de octubre 
Feria del Libro 

Mercado del Quijote. 

De 10.30 a 14.00 y de 17'30 a 21 '30 h 

De 12.00 horas a 21.00 horas. Centro Histórico. 

Paseo de Don Quijote y Sancho De 13 a 14 horas./ De 19 a 20 h. 

Debate General 

Sábado 11 de octubre 

Feria del Libro 

Tren de Cervantes 

Mercado del Quijote. 

De 17.00 a 19.00 horas. Teatro del Mundo 

De 10.30 a 14.00 y de 17'30 a 21'30 h 

11 .00 horas. Estación de Atocha 

De 12.00 horas a 21 .00 horas. Centro Histórico. 

Paseo de Don Quijote y Sancho De 13 a 14 horas. De 19 a 20 horas. 

Cervantes entre palos El Musical Flamenco 20.00 horas. Caracciolos 

IV Encuentro Coral Cervantino. Schola Cantorum & Coral Verda Stelo 
20.30 horas. Capilla de San lldefonso 

Domingo 12 de octubre 
Feria del Libro 

Tren de Cervantes 

Mercado del Quijote. 

11 .00 horas. Estación de Atocha 

De 12.00 horas a 21 .00 horas. Centro Histórico. 

IVEncuentro Coral Cervantino. Coral Castilla, 
Sociedad Lírica Complutense, Coral Verde Stelo y Schola Cantorum 

12.00 horas. Patio de Santo Tomás. 

Paseo de Don Quijote y Sancho De 13 a 14 horas. De 19 a 20 horas. 
Centro Histórico 



Con una fiesta en la que el iamón v los embutidos fueron las estrellas 

Jamonerías Gourmet 
celebró su tercer aniversario 
Jamonerias Gourmet, especialistas en jamones, quesos y embutidos, cuyo almacén 
se encuentra situado en el polígono industrial Alcalá l, a la altura del número 117 
de la Vía Complutense y más concretamente en la nave 510 situada en la calle Aran
juez, celebró su fiesta de tercer aniversario el viernes 26 de septiembre. A partir de 
las ocho de la noche se congregó ante el establecimiento de venta directa un nu
trido grupo de personas que llegaron a ser aproximadamente más de 1.000. 

La principal novedad en este 
tercer aniversario fue la exhi
bición de tres cochinillos ibéri
cos en una pequeña cochique
ra que dispuesta en las insta
laciones sirvió para mostrar la 
calidad de los productos que 
pone a la venta Jamonerías 
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Gourmet. Todos ellos son pro
ductos de primera calidad en 
los que el cerdo ibérico toma el 
principal protagonismo. 

Otra novedad destacable fue 
la situación de los cortadores 
de jamón en un estrado, otra 
forma de poner de relieve el 

protagonismo del jamón en la 
fiesta y especialmente de los 
cortadores, que mostraron to
da su pericia a los invitados 
cortando un jamón en finas 
lonchas en pocos minutos. 

Los asistentes degustaron 
un total de 20 jamones, así co-

mo otros productos como son 
el chorizo, el lomo y el salchi
chón ibéricos, quesos y otros 
embutidos. No faltó la ya tra
dicional barbacoa que en su 
aniversario hace Jamonerías 
Gourmet, en la que se asaron 
choricitos, morcillas, butifa
rras y costillas. Todo ello pudo 
ser regado por vino de pitarra, 
refrescos y cervezas. La noche 
fue amenizada por el grupo ro
ciero 'Albores del camino'. 

Jamonerías Gourmet cele
bró así su tercer aniversario. 
Son ya tres años los que estos 
especialistas en jamones y 
otros productos del cerdo de 
primera calidad, vienen delei
tando el paladar de muchgs 
alcalaínos. Se trata de produc
tos en los que la relación cali
dad y precio es excelente. Pero 
además Gourmet apuesta por 
la garantia como un elemento 
novedoso en este tipo de esta
blecimientos. Si al cliente no le 
gusta el producto que se ha 
llevado, el personal se lo cam
bia inmediatamente: "Esto 
nunca nos ha ocurrido puesto 
que la calidad de nuestros 
productos es excelente", afir
maron los propietarios. 
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Se organizó en conmemoración del bicentenario de la Escuela de Ingenieros del liército 

Gran éxit1 de la exp1sición filatélica de la 
asociación de al icionados filatélicos de Alcalá 
"Además de las eqosiciones. damos charlas en los colegios. v dinluamos el sello 
puesto que cada uno representa un acontecimiento de uascendencia universal" 
La asociación de aficionados filatélicos de Alcalá ha organizado una exp osición en el colegio- con
vento de San Basilio M agno para conmemorar el bicentenario de la academia de ingenieros. Se 
inauguró el día 24 de septiembre, fecha en que la sociedad estatal de correos y telégrafos emitió 
un sello con motivo de tal celebración, y se clausuró el domingo día 28. M uchos han sido los que 
han visitado una muestra filatélica catalogada por los or ganizadores de excepcional y con la pe
culiaridad de que todas las colecciones exhibidas son propiedad de alcalaínos. 

Hace 25 años que se creó la 
asociación de aficionados filaté
licos de Alcalá y con ésta ya 
son 13 las exposiciones que han 
preparado. Entre las más impor
tantes destacan 'Filacentro', en 
el año 1996, y la de 'Patrimonio 
de la Humanidad' en el 2001. 

En esta ocasión, la novedad es 
que la sociedad estatal de corre
os y telégrafos ha emitido un se
llo que conmemora los 200 años 
de existencia de la academia de 
ingenieros. Y es que, esta acade
mia se creó en Alcalá de Hena
res en 1803, en el actual cole
gio-convento de San Basilio 
Magno, donde, aprovechando la 
simbología del edificio, se ha 
ubicado la exposición. 

Además, la asociación de afi
cionados filatélicos de Alcalá ha 
aprovechado para publicar un 
catálogo de la exposición. Allí 
aparece el matasellos que ha 
creado, para la ocasió9, la aso
ciación por medio de Angel Pé
rez, uno de sus colaboradores. 
José Luis García Olivas, organi
zador de la exposición filatélica, 
explica: "Con él se ha matase
llado toda la correspondencia 
del día 24 de septiembre, y ese 
día todas las cartas llevaban el 
sello del bicentenario". Además, 
han ·editado un cartel ilustrado 
también por Ángel Pérez, y un 
sobre conmemorativo, que se ha 
matasellado y lleva el sello del 
día 24. 

Una de las peculiaridades de 
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"Cenen ha emitido tres sellos 
con 111mcin alcalaínos: el de la tachada 
de la universidad en 1966, un coliulll de 
11 llclllda de la universidad con la iglesia 

de San llllellnso v Cervantes 
en el aia 2001 v el del edmcio 

del colegi1-CDnn110 de San Basilio Magno" 

esta exposición es que todos los 
coleccionistas eran alcalaínos. 
José Luis García afirma: "Han 
participado veteranos como 
José Martínez, expertos como 
Vicente Sánchez y hasta niños 
como David Garrido Calvo, de 
13 años que ha hecho una colec
ción muy bonita de dibujos ani
mados. Y hemos tenido colec
ciones de toda la historia postal 
con colecciones de cartas circu
ladas en vuelos zeppelines des
de 1910 hasta la segunda guerra 
mundial. Otras sobre la antárti
da y uniformes militares, otras 
más relacionadas con la inge
niería· militar, como la de ferro
carriles. Ha habido otras temáti
cas como la del Quijote o la de 
la historia de la contrarreforma 
española. Y colecciones varia
das como la referida a Europa, 
la de el 25 aniversario de los 
premios Cervantes, otra de cas-

tillos, otra de temas militares ... , 
hay expuestas unas 700 láminas 
y unas 1.500 piezas filatélicas". 

Después de la asociación de 
Madrid, ésta es la más numero
sa de la Comunidad. Son 150 
socios adultos, aunque José 
Luis García señala: "Alcalá tie
ne muchos aficionados filatéli
cos que no están asociados, aun
que comparten la afición con 
nosotros". 

El objetivo de la asociación es 
difundir la cultura de la filatelia 
a través de sus actividades: 
"Además de las exposiciones, 
damos charlas en los colegios, y 
divulgamos el sello puesto que 
cada uno representa un aconte
cimiento de trascendencia uni
versal. Así, organizamos colo
quios en la sede de la asocia
ción, y ayudamos a los colec
cionistas a educar a los niños de 
cómo pueden coleccionar y, con 

Sello y matasellos creado por la 
asociación de aficionados filaté
licos de Alcalá para conmemorar 
el 52 centenario de la Academia 
de Ingenieros. El 24 de septiem
bre todas las cartas fueron mata
selladas con este matasellos 

la colaboración de las concejalí
as del ayuntamiento, hacemos 
actividades de tipo divulgativo. 
De hecho, Correos ya ha emiti
do tres sellos con edificios alca
laínos, el primero con la facha
da de la universidad en 1966, el 
segundo un conjunto de la fa
chada de la universidad con la 
iglesia de San Ildefonso y Cer
vantes en el año 2001 con moti
vo del nombramiento de Alcalá 
como ciudad patrimonio de la 
humanidad y el tercero es el de 
ahora con el edificio del cole
gio- convento de San Basilio 
Magno, que es la actual aula de 
música de la Universidad de Al
calá". 

Y para este curso quieren po
ner en marcha un nuevo proyec
to que consistiría en organizar 
actividades extraescolares para 
poder enseñar a los más peque
ños lo que el sello representa en 
sí mismo como ilustración. 

Además, este año la asocia
ción de aficionados filatélicos 
de Alcalá conmemora su 25 ani
versario, y para celebrarlo están 
pensando en organizar una ex
posición en noviembre. 

4 de octubre de 200:1 
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Berna 2003. Parte del grupo en la Generalitat 

las Democráticas en la "Maresme" 
recargando pilas 
Ya va siendo habitual que anualmente las Democráticas vayamos a recargar pilas a un balenario. 
La salud se beneficia (menuda piel se pone) y como se está "a mesa puesta" el espíritu se trans
forma y se consigue la suficiente tranquilidad personal como para que sean días saludables y que 
constituyen una buena puesta a punto para el curso que comienza. La provincia de Barcelona es 
rica en aguas termales, pero nosotras nos hemos vuelto tradicionales en este tema y seguimos 
repitiendo nuestra asistencia a los balnearios de Caldes d'Estrac y de Arenys de Mar. 

Las lluvias torrenciales que 
continuamente anunciaban 
en televisión no pudimos "dis
frutarlas" porque el día que 
cayeron ... estábamos de ex
cursión, ya que los domingos 
no hay baños por aquello del 
necesario descenso y aprove
chábamos para ir por ejemplo 
a bonitos pueblos de la Costa 
Brava como Lloret y Tossa de 
Mar. 

Este año además, fuimos a 
Cardona, ciudad interesante 

por varias razones. Lo más lla
mativo es el conjunto del Cas
tillo de los Cardona, grandes 
señores de la corona catalano
aragonesa. De origen medie
val, a partir del siglo XI deja de 
ser "una antigua fortaleza an
dalusí" y se transforma en la 
residencia de "uno de los lina
jes más importantes de Cata
luña" siendo denominado el 
Duque "rey sin corona" ade
más de "señor de la sal". 

En el recinto está además la 

El médico alecciona a las bañistas 

canónica-Colegiata de San Vi
cente, considerada "un perfec
to ejemplar del románico cata
lán" que ya es decir. Su inte
rior es majestuoso y no le falta 
un interesante pórtico, la tri
buna para los señores y una 
cripta que enlaza histórica
mente con el Camino de San
tiago. Su magnífico interior es 
el modelo del primer románico 
catalán. 

El castillo fue transformado 
en parador de turismo y tiene 
perfectamente integrados los 
restos del claustro de la Cole
giata, un pequeño patio y ca
pilla a San Ramón Nonato con 
una bonita historia, más bien 
leyenda, sobre el nacimiento 
en este castillo del citado san
to. 

El centro histórico de Cardo
na estaba prácticamente en fe
rias. La iglesia de San Miguel, 
buena iglesia, es de las que, 
previo euro, iluminan sus jo
yas artisticas al visitante. En 
la plaza, otra artificial estaba 
ya preparada para las fiestas 
del cesto-toro. 

A otro estilo, nos esperaba 
una tarde inolvidable: la mon
taña de sal. Hace 65 millones 
de años en esta zona había un 
largo y extenso mar que se fue 
cerrando por las costas catala-
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Paseando por el parque Güell 

En Caldes también hay gigantes 

nas y vascas. Desecado ese 
lago se formó una interesante 
montaña de sal. 

Tras visitar el parque cultu
ral de la montaña en el que se 
conservan las instalaciones de 
lo que hasta los años 90 fue
ron minas potásicas, en unos 
todoterreno sobre un camino 
peor que de cabras, nos lleva
ron a la montaña de sal. 

De los 11 pisos que llegó a 
tener la mina, se visita sólo la 
primera planta, pero es espec-

tacular. Se recorren una serie 
de galerías debidamente ilu -
minadas para realzar los rin
cones, las paredes, los techos 
ondulados, las columnas que 
se han formado que recuerda 
las estalactitas y estalagmitas, 
pero con la diferencia de que 
aquí la materia prima es la sal. 
Al mezclarse con la balita, la 
silvinita y la carnelita va a to
mar las distintas totalidades 
que hoy podemos admirar en 
las galerías y salas corno la del 

Parque cultural de la mina 
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Calle Mayor de Cardona 

Coral, o la llamada Capilla 
Sixtina. 

En fin . que si tienen ocasión 
vayan a ver Cardona, que me
rece la pena. 

Barcelona se pueden imagi
nar que está estupenda, como 
siempre. La vimos de noche 
iluminada y de día. No nos he
mos perdido una visita a la 
iglesia de San Justo y San 
Pastor, al barrio gótico, al En
sanche con sus increíbles ca
sas, museos y exposiciones in-

teresantisimas. 
La experiencia ha sido muy 

positiva y estarnos dispuestas 
a repetirla y a transmitir a to
dos los que nos rodean esa 
puesta a punto y esos efectos 
beneficiosos que aportan los 
baños termales, unidos a una 
magnífica convivencia entre 
todas las asistentes, que yo 
creo es más beneficiosa que 
las aguas, ¡que ya es decir! 

Asela SANZ (A.M.D.I.C.) 

Esperando para entrar a la mina 
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Fútbol 

los roiillos sumaron su segunda derrota en casa consecuuva frente al 
Tomelloso, un rival que no había ganado ningún partido hasta el domingo 

0-1, El Alcalá no levanta cabeza v va 
está a un solo punto del descenso 
RESULTADO: R.S.D. ALCALÁ O; TOMELLOSO 1 (Pelu, m.14) 
R.S.D. ALcALÁ: Tello, :rito (Quini, m.69), Joselu, Diego Valbuena, Joyce, Rodri, Barrero, Ja
vi López, Dani Calvo, Alvaro (Nico, m.60) y Javi Vicente (Roberto, m.86). 
TOMELLOSO: Ignacio, Dani, Jorge, Juli, Richard, Ander, Pelu, Juanjo (Lope, m.51), Carlos 
Sanz (Edu, m.61), José Luis (Garzón, m. 78) y Moreno. 
ÁRBITRO: Gómez Carvajo, colegiado leonés, amonestó a Javi López y a los visitantes Dani, 
Juli y Richard. Expulsó por roja directa a Juli por el penalti cometido sobre Quini y a Rodri 
por una agresión cuando ya el partido estaba casi terminado. 
INCIDENCIAS: 700 espectadores presenciaron la segunda derrota en casa de la Deportiva. 

El partido frente al Tomelloso montar el vuelo, pero el Alcalá, nes, la dejó escapar. El Tomello
se presentaba como una inme- con un pésimo partido en el que so estuvo centrado y acertado 
jorable oportunidad para re- no hicieron nada en condicio- cuando tenía que estarlo. as-

pectos que la Deportiva echó 
muy en falta. Pedro Sánchez, 
entrenador del Tomelloso, le ga
nó la partida táctica a Gordo 
desde el principio. Alineó a cin
co centrocampistas que con tra
bajo y concentración anularon 
a unos despistados Rodri y Ba
rrero. Ahi estuvo la clave del 
partido, ya que con Rodri y Ba
rrero anulados, el Alcalá estaba 
anulado. Javi López estuvo des
conocido y rara era la vez que se 
le veía subir por la banda con el 
balón. Sin cerebro y sin ban
das, los delanteros rojillos fue
ron islas que tampoco parecían 
tener muchas ganas de ser en
contradas. 

Por si el desastre en ataque 
fuera poco, en defensa tampoco 
pintaron mejor las cosas y ex
cepto Diego, que mantuvo el ti
po, la zaga y rojilla no anduvo 
fina, al igual que el portero. Te
llo hizo lo que no nos tiene 
acostumbrado a hacer y cantó 
estrepitosamente en un corner 
botado por el Tomelloso en el 
minuto 14, regalándole el gol a 
Pelu, que no lo desaprovechó. 
El Tomelloso acertó cuando de
bía hacerlo y se puso merecida
mente por encima en el marca
dor. David Gordo dijo en la rue
da de prensa que el Tomelloso 
había acertado la única ocasión 
que había tenido, algo que no 
parece corresponderse con el 
remate de Ander de cabeza en el 
minuto 25 ni con el mano ama
no que Tello desbarató a José 
Luis al filo del descanso. Tal vez 
la realidad esté más de acuerdo 
con el técnico visitante que ase
guró que su equipo debía ha
berse ido al descanso con un 
par de goles más. 

En la segunda parte el Alcalá 
comenzó a despertar de su sies
ta matutina del domingo. No 
obstante se quedó en un simple 
canto de cisne. Aunque con 
más ganas, los problemas de la 
Deportiva seguían ahi. Rodri 
continuaba en su propio mun
do, el cual parecía compartir 
con Barrero, pues los dos juga-

Javi López falló la pena máxima que pitó el árbitro a favor del Alcalá. A la derecha, el interior rojillo se lamenta del fallo. 
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dores con más calidad de la De
portiva fallaban pases cortos, 
perdían balones y no tenían la 
clarividencia para ordenar un 
poco el caótico ataque rojillo. La 
Deportiva se lanzó a por todas, 
pero el Tomelloso demostró que 
sabe defender y lo hizo excep
cionalmente, en parte ayudado 
por un Alcalá carente absoluta
mente de ideas. 

Para intentar arreglar la si
tuación, Gordo sacó a Quini por 
Tito en el minuto 70 y pareció 
darle otro aíre a la Deportiva, 
pero sólo en cuanto al carácter 
del equipo, que se iba parecien
do más al conjunto luchador y 
agresivo que todos conocemos. 
Quini provocó en el minuto 72 
un penalti y la expulsión consi
guiente de Juli. Javi López se 
encargó del lanzamiento y como 
todo el partido del Alcalá, el pe
nalti también salió mal. Ignacio, 
el meta del Tomelloso, atajó el 
balón, dejando así al Alcalá sin 
su premio inmerecido. El asedio 
continuó hasta el final del par
tido, pero a pesar de jugar el fi
nal del partido prácticamente 
en el campo del Tomelloso, el 
Alcalá no creaba demasiadas 
ocasiones debido a la preocu
pante falta de ideas. 

En definitiva, el partido del 
pasado domingo fue un partido 
para pasar página, pero no pa
ra olvidar, ya que muchos de los 
errores que se vieron exagera
dos el pasado domingo vienen 
afectando al equipo, aunque en 
menor medida, durante lo que 
va de liga. Rodri y Barrero no 
parecen entenderse demasiado 
bien y además, a Rodri parece 
faltarle todavía ese punto de 
forma. Si estos jugadores no 
funcionan el equipo se viene 
abajo y no hay alternativas. 
Queda mucho tiempo de liga, 
pero va siendo hora de que se 
empiecen a poner soluciones, 
pues el equipo se encuentra ya 
a tan sólo un punto de la zona 
de descenso. 

CLASIFICACIÓN 
"" 

J G E P F e Pt. 

l. R.MadñdB 6 6 o o 15 3 18 
2. C"1ural Leon. 6 4 1 111 3 13 
3. Alcorcón 6 3 2 1 6 3 11 
4. Conquense 6 3 1 2 11 6 10 
5. Atlético B 6 3 1 2 8 4 10 
6. Mirandés 6 3 1 2 7 6 10 
7. Ponferradina 6 3 1 2 6 5 10 
8. Talavera 6 3 1 2 6 5 10 
9. Zamora 6 3 1 2 6 6 10 

10. s.s. Reyes 6 3 o 3 9 9 9 
11. Burgos 6 2 3 1 5 6 9 
12. Zaragoza B 6 2 2 2 6 5 8 
13. Palencia 6 2 1 3 4 7 7 
14. ALCALÁ 6 1 3 2 6 5 6 
15. Tomelloso 6 1 3 2 2 4 6 
16. Toledo 6 1 2 3 5 8 5 
17. Compostela 6 1 2 3 4 10 5 
18. casetas 6 1 2 3 2 8 5 
19. Fuenlabrada 6 1 o 5 5 11 3 
20. Majadahonda 6 o 1 5 3 13 1 
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segunda ªB" 

Chava, segundo enuenador roiillo, analiza al equipo después de haber 
ocupado el lugar de David Gordo en las dos últimas ¡ornadas 

"No hav que dramatizar, dos resultados 
buenos v esto va va para arriba" e 

o 

Debido a la sanción de David Gordo en el partido contra la Ponferradina, don de su expulsión 
le costó además dos partidos, Chava, quien aunque figurara como segundo entrenador, ej er
ce más bien funciones de ojeador, se hizo cargo del equipo en Cuenca y esta semana en el 
Val frente al Tomelloso. El segundo del Alcalá, entrenador el año pasado del filial rojillo, ana
liza el mal comienzo del equipo y apunta algunas de las razones de los malos resultados. 

¿Cómo te has encontrado 
en el banquillo en estos dos 
encuentros que has dirigido? 

Bien, sabiendo que era una 
situación anómala, porque el 
que debe estar ahí es David 
Gordo que es realmente el en
trenador. Yo estaba ayudando 
al equipo, pero sabiendo que 
mi función es la de segundo 
entrenador. Todas las decisio
nes que se han tomado y todo 
lo que se ha hecho son decisio
nes de David. He estado tra
tando de dar las indicaciones 
que David me ha dado o me ha 
transmitido desde la grada o 
por teléfono en Cuenca. Ha si
do una experiencia positiva 
porque nunca había estado en 
Segunda B, en Tercera sí estu
ve con José Luis Martín. Es pa
recido a lo que es la Preferente, 
pero con más importancia. 

¿Has tenido algún tipo de 
problema o diferencia técni
ca con David Gordo? 

Ninguno. Es más, coincidi
mos en todos los aspectos, tan
to tácticos como técnicos. Te
nemos ideas parecidas, por lo 
que es mucho más fácil. Ade
más, no ha habido ningún tipo 
de problema porque el entrena
dor es él y es él quien toma las 
decisiones y yo estoy ahí para 
lo que él quiera y ayudarle a él 
y a el equipo. 

4ii> 
MIX 

¿Después de tu experiencia 
en el banquillo, cuál es tu 
análisis sobre lo que le pasa 
al equipo? 

Yo creo que no le pasa nada. 
Contra el Tomelloso jugamos 
muy mal y no se pudieron con
seguir los tres puntos. Hicimos 
cosas mal y al final nos costa -
ron el partido. Los tres parti
dos que hemos empatado fuera 
han sido ante equipos de bas
tante entidad, como el Burgos, 
Conquense y Palencia, y siem
pre hemos tenido opciones de 
ganar. En casa al Majadahon
da ganamos 3 a O, contra la 
Ponferradina todo el mundo 
pudo ver que fue una catástro
fe arbitral. De los seis partidos 
el del Tomelloso ha sido el que 
peor hemos jugado. Pero yo 
creo que no hay que dramati
zar, la situación es la que hay y 
no es buerúsima pero tampoco 
es malisima. Esta situación se 
puede levantar con dos resul
tados positivos y estaríamos 
hablando de que la temporada 
iría bien. 

El equipo, al igual que la 
pasada temporada, s igu e sin 
t en er demasiado acierto de 
cara a la portería contraria 
¿ Se vuelve a repetir est e año 
el problema del gol? 

Hombre, pues sí. En defensa 
estamos bien y en ataque no 

estamos tampoco mal. Lo que 
ocurre es que las ocasiones 
que se están creando no se ma
terializan. Pero los futbolistas 
que hay son totalmente válidos 
para el equipo y creo que van a 
meter goles. Ahora no se están 
haciendo, pero el día que se 
hagan cuatro ya no se habla 
tanto de este tema. Este no 
creo que sea un problema que 
no sea otra cosa al margen de 
las rachas, porque las ocasio
nes se están haciendo. La asig
natura pendiente es materiali
zarlas, ahí sí que podemos es
tar mal. 

¿Qué se va a encontrar la 
Deportiva esta próxima jor
nada en Zaragoza? 

Sabemos que es un equipo 
joven y que tiene mucha cali
dad. De centro de campo hacia 
delante se desenvuelven bien. 
A lo mejor tienen demasiada 
bisoñez. Es un equipo hecho 
con jugadores muy jóvenes y 
puede que les falte adaptarse a 
la categoría, pero es un equipo 
complicado y que busca el gol 
con muchísima facilidad . Es 
un equipo a tener en cuenta y 
que no va a ser fácil. 

¿ Una derrot a frente al Zara
goza B y met erse en los pu es 
tos de descenso, aunque sea 
al comienzo de la liga, podría 
ser un factor psicológico 
m uy n egativo para e l equipo? 

No, yo creo que no. Llevamos 
sólo seis jornadas y el equipo 
acaba de empezar la competi
ción, faltan todavía 32 parti
dos. Ahora mismo no se puede 
entrar a valorar el meterte en 
zona de descenso. Si esto lo es
tuviéramos diciendo en la sex
ta jornada de la segunda vuel
ta sí habría razones para preo
cuparse. Ahora no es preocu
pante el perder el domingo y 
meterse en zona de descenso. 
Además, ahora estamos tam
bién a sólo cuatro puntos de la 
liguilla de ascenso. Son sólo 
dos resultados buenos e ir ha
cia arriba. Esto va a salir ade
lante, te lo digo yo, que hay 
mucha confianza en los juga
dores y en el trabajo que se es
tá haciendo. 
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El ftlial roiillo perdió su pñmer parudo de la 
temporada v abandona la pñmera posición de la tabla 

Regional Pre•erente 1 

El San Fedeñco infligió al Complu su segunda derrota 
consecutiVa v con sólo un pumo en tres partidos queda en 

2·0, El Alcalá B se descuelga a:o:diCOmplutense perdonó 
!!'UL!~!!.~~ 2 Wberto Sanz, m.45, y Ángel, V terminó pagándolo al final 
m .86); R.S.D. ALCALA B O 
A.D. COLMENAR: Arturo, Ángel Miguel, Edu, Rafa (Valera, 
m.86), Raúl (Piñas, m .74), Alberto Sanz, Felipe, Raúl 11, Ángel, 
Chuti (Juam~, m.71) y Aurelio (Ortiz, m.78). 
R.S.D. ALCALA B: Germán, Alfonso (Esquinas, m .69), David 
Diego, Gerardo, Sergito , Fuentenebro, Ignacio (Alex, m.69), 
Sergio Jiménez (Quique, m.82), Raulillo (Raúl Ortiz, m .60), 
~hiqui y Miguel 
ARBITRO: Puerta Sánchez amonestó a Arturo, Raúl y Valera y 
Alberto Sanz del Colmenar y a Sergito y Raulillo del Alcalá B. 
INCIDENCIAS: 200 espectadores presenciaron la primera de
rrota del filial rojillo en esta temporada en el campo munici
pal de La Corredera de Colmenar. 

El filial rojillo vino a completar 
una jornada negra para la Real 
Sociedad Deportiva con las de
rrotas de su primer y segundo 
equipo. El Alcalá B tuvo enfren
te a los que serán sin duda uno 
de los gallitos de la Preferente. 
El Colmenar se mostró como un 
equipo con mucho oficio y bien 
armado, con mucha prepara
ción técnica y sabiendo en cada 
momento cómo actuar. Aun así, 
el filial del Alcalá supo mante
ner el partido controlado en la 
primera parte. La zaga, formada 
en esta ocasión por Gerardo y, 
el reconvertido a central, David 
Diego, mantuvieron a los arietes 
locales bajo férreos marcajes y 
en pocas ocasiones se tuvo que 
emplear Germán. 

No obstante, hay días en los 
que no salen las cosas y la for
tuna complica la situación aun 
más. Al filo del intermedio, Al
berto Sanz, el mejor jugador del 
partido, se sacó un peligroso 
centro desde la esquina del área 
rojilla. Gerardo, en su afán de 
despejar el balón, lo hizo mal e 
introdujo con su despeje fallido 
el balón en su propia portería. 

En la reanudación el filial ro-
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jillo lo intentó, pero no estuvo 
demasiado afortunado arriba y 
le faltaron ideas. Se notó dema
siado la ausencia de Mena, le
sionado la pasada jornada, 
quien, sin duda, con sus inter
nadas por la banda habría dado 
otro aíre a un estático ataque 
rojillo. Además, el Colmenar de
fendíó bien y se puso el mono de 
trabajo para mantener el resul
tado, empleando como recurso 
ofensivo el contragolpe. 

Precisamente fue en una juga
da de contragolpe donde el equi
po local resolvió definitivamente 
el encuentro. Otra vez Alberto 
Sanz fue el encargado de golpe
ar al filial alcalaíno. El jugador 
del Colmenar condujo la rápida 
contra de su equipo que culmi
nó Ángel, desvaneciéndose toda 
esperanza del Alcalá B. 

Con esta derrota, la primera 
de la liga para el Alcalá B, los de 
Luis Díaz se descuelgan de la 
cabeza de la clasificación, donde 
estuvieron durante las dos pri
meras jornadas. Ahora el Alcalá 
es sexto a tres puntos del Cobe
ña, que, invicto, lidera la clasifi
cación del Grupo I de la Prefe
rente. 

RESULTADO: SAN FEDERICO 3 (Villalta, m. 70 y m .85, y Pé
rez, m. 73); COMPLUTENSE O 
SAN FEDERICO: Guillén, Rodríguez, Fernández, Torres, An
jova, Meléndez (Villalta, m.46), Rodríguez, Macias (Sánchez, 
m.69), Pérez, Fernández (Baholone, m.63) y Gabriel Pérez. 
A.D. COMPLUTENSE: Roberto, Chachi (Pérez, m.86), Díaz, 
Mata, Gilberto (Javi Hernández, m.83), Alonso, Chino, Mon, 
Joaquín, Raposo y Luismi. 
ÁRBITRO: Arellano Aparicio amonestó a los locales Torres, 
Fernández Ocaña, Sánchez y Pérez y a los visitantes Mata, 
Gilberto, Alonso, Joaquín y Luismi 
INCIDENCIAS: 100 espectadores asistieron en la Dehesa de 
la Villa a la segunda derrota consecutiva del Complutense. 

Al Complutense se le sigue es
capando su primera victoria en 
la categoría de Preferente. Los 
de Tena no están demasiado 
afortunados en su arranque li
guero y suman sólo un punto en 
tres partidos, lo que los deja 
abocados a la zona de descenso. 
En un partido en el que el Com
plutense mantuvo el tipo duran
te buena parte del mismo, tras 
encajar el gol del San Federico 
se vino abajo y dejó que el con
junto local resolviera el partido 
en tan sólo dos minutos. 

El resultado, sin duda, para 
cualquiera que viera el partido 
le resulta desproporcionado. El 
Complutense no jugó tan mal 
como para recibir un contun
dente tres a cero. No obstante, 
en el fútbol, el gol es lo que 
cuenta, y en este aspecto, los de 
Tena no parecen estar demasia
do enseñados. Perdonan en de
masiadas ocasiones y al final se 
les escapan los puntos en accio
nes puntuales. 

Durante la primera mitad y 
buena parte de la segunda, el 
Complutense hizo lo que pudo 
en un campo demasiado estre
cho que impedía una correcta 
práctica balompédica. El San 
Federico no se mostró superior 
al conjunto complutense y sólo 
pudo llevarse el partido en ac
ciones puntuales. 

El primer gol del equipo local 
llegó en el minuto 70, cuando 
Villalta fue el más listo en un 
barullo formado en el área tras 
un saque de comer, mal defen
dido por los zagueros complu
tenses. A partir de este momen
to, el encuentro se convirtió en 
un auténtico calvario para el 
conjunto alcalaíno. Sólo un par 
de minutos después recibió otro 
mazazo que lo dejó definitiva
mente grogui. Pérez recibió un 
rechace de la defensa del Com-

plutense y desde treinta metros 
se sacó un tremendo disparo 
que se coló por la escuadra de la 
portería defendida por Roberto. 
Fue el golpe de gracia para el 
Complutense que se quedó sin 
reacción. Los delanteros alcalaí
nos no encontraban puerta y, 
por su parte, el San Federico se 
encontró cómo un partido dificil 
se le ponía absolutamente de 
cara sin haber hecho mucho 
más que el rival. En otra jugada 
parecida al primer gol, el propio 
Villalta metió el tercero en el mi
nuto 85. El Complutense regre
saba de vacío a Alcalá y con un 
rictus extraño, al igual que el 
partido. 

Con este resultado, el Com
plutense sólo suma un punto en 
los tres encuentros que ha dis
putado hasta ahora. Aunque la 
actitud de la plantilla ha sido 
correcta hasta ahora, se nota 
que a este equipo le falta algo 
para afianzarse en esta nueva 
categoría, en especial el acierto 
frente a la portería contraria. 
Aunque todavía es pronto para 
echarse las manos a la cabeza, 
sólo se han jugado tres parti
dos, el Complutense debería 
empezar a buscar soluciones, 
pues puede quedar irremedia
blemente anclado en el fondo de 
la tabla. 
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El equipo necesita 
urgentemente los 
puntos trente al 
filial maño para 
empezar 
la recuperación 
Urge victoria, 
razón 
en Zaragoza 
La Deportiva se enfrenta 
esta jornada al Zaragoza 
B en un partido que pue
de ser un auténtico Ru
bicón para los rojillos. Si 
se gana al filial aragonés 
aún quedaría bastante 
trabajo para volver a si
tuar a la Deportiva en lo 
alto de la clasificación, 
pero una nueva derrota 
podría situar a los de 
Gordo en zona de des
censo. Aunque todavía 
es pronto y queda mu
cha liga para reaccionar, 
es bien sabido que o se 
empieza pronto a meter 
puntos en el saco o 
cuando te quieres dar 
cuenta estás metido en 
el pozo. 

Tras el descalabro de la 
pasada semana en casa 
frente al Tomelloso, a la De
portiva se le van acabando 
las oportunidades de re
montar el vuelo y acercarse 
a los rivales de arriba de la 
tabla. Entre el segundo, la 
Cultural, y el noveno clasifi
cado, el Zamora, sólo hay 
tFes puntos de distancia. 
Ese es el grupo donde debe
ría estar metido ya el Alcalá 
y no parece que con este co
mienzo desastroso le vaya a 
ser fácil llegar hasta ellos. 
No obstante, la recupera
ción del equipo no se puede 
hacer esperar y este domin
go en Zaragoza sólo vale la 
victoria para volver a respi
rar y empezar de mirar para 
arriba en vez de para abajo. 
Para este encuentro, el Al
calá tendrá la baja impor
tante de Rodri, expulsado el 
pasado partido por una in
genua agresión al final del 
partido. 

El Zaragoza B es un equi
po que llega en una situa
ción parecida al Alcalá, te
niendo sólo dos puntos más 
que los rojillos. El filial ma
ño se enfrenta a la Deporti
va tras su derrota en Alcor
cón por dos goles a uno. 
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los equipos iunior v Sub-23 de 1Proconsa·ll llivar·Macario 
con un buen balance en la te111orada 2113 

Los corredores de los equi
pos alcalaínos junior de 
Aproconsa y Sub-23 de Ma
cario-El Olivar realizaron un 
importante calendario nacio
nal donde en las dos catego
rías se midieron con los me
jores corredores, sin impor
tantes triunfos, pero con una 
buena imagen de equipo, 
donde fueron muy valorados 
por los contrarios debido a 
su gran trabajo y combatibi
lidad en todas las pruebas en 
las que participaron. 

Los junior de Aproconsa
Iplacea con muchas bajas 
respecto al año 2002 fue di
rigido por Eduardo Sánchez 
haciendo un calendario na
cional con salidas a Castilla
La Mancha, Castilla-León, 
Santander... compaginando 
un año más la pista. Los co
rredores que comenzaron la 
temporada fueron: Aitor 
Marchena, Marcos Alonso, 
Javier Hernández, Roberto 
Chapinal, Ricardo Martinez, 
Ángel Plata, Daniel Mújica, 
Enrique Moreno, Alberto Cle
mente, J. Antonio González. 

El más laureado fue Rober
to Chapinal, especialista en 
la pista, fue campeón de Ma
drid de velocidad y kilóme
tro, siendo seleccionado para 
los campeonatos de España 
en Valencia, donde su espe
cialidad rondó el podium, 
haciendo en carretera bue
nos puestos junto a Ricardo 
Martinez que sin conseguir 
ningún triunfo estuvo en la 
vanguardia con los mejores, 
los demás corredores acusa
ron su juventud en esta difi
cil categoría pero con una 
proyección de cara al futuro. 

Por su parte los Sub-23 de 
Macario-Aproconsa-El Olivar 
disputaron un buen calenda
rio nacional, con pruebas de 
Copa de España, Murcia, To
rredonjimeno, Moralzarzal, 
Valencia y Valladolid, tam
bién participaron en vueltas 
como Zamora, Segovia, Cas
tilla-León o la internacional a 
Toledo. La plantilla que co
menzó la temporada fueron: 
Alberto Blanco, Diego Cun
quero, Sergio Díaz, Víctor 
Herrera, Miguel Saiz, Javier 
Mejías, Francisco Romera, 
Juan Carlos Fernández, José 
Rodriguez, J. Luis Marcos, 
J?avid Arija, Julio Madrigal, 
Angel Román, Jesús Bravo, 
Eduardo Sánchez, J. Manuel 

Equipo Sub-23 del Aproconsa-EI Olivar-Macario 

García, Jorge Hernández, 
César Herranz, A. Luis Ro
driguez. El corredor más re
presentativo fue Javier Mejí
as que subió a lo más alto del 
podium en el G.P. Autocarpe, 
fue segundo en la última eta
pa de Toledo así como cam
peón de Madrid en pista (fon
do). así como Juan Carlos 
Fernández, campeón de Ma
drid de pista en persecución 
y seleccionado con la FMC 
para disputar los campeona
tos de España de contrarre
loj , el equipo dirigido por 
Francisco Pascual y Manuel 

Moreno fueron en la comuni
dad de Madrid el segundo 
equipo detrás del "Primera" 
Alcosto, muy respetado por 
todos por su entrega y ganas 
de lucha. 

Por lo tanto un año más 
agradecer a estas firmas co
laboradoras el patrocinio de 
este bello y a veces incom
prendido deporte ciclista 
donde el esfuerzo del depor
tista, la entrega, el trabajo 
hacia su deporte y las ganas 
de llegar lo más lejos posible, 
les hace, sin conseguir triun
fos , ser unos campeones. 
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las 42 peñas con las que cuenta el municipio 
son un elemento fundamental en la diversión en Villalbilla 

los neñistas de Villalbilla: protagonistas 
en las fiestas de San Miguel 
El pasado miércoles 24 comenzaron las fiestas de San Miguel en Villalbilla con el pregón de 
Carlos Barroso. En el inicio de fiestas, las peñas demostraron ser el elemento principal de 
la diversión de Villalbilla en las fiestas. Y no es de extrañar, pues las peñas son casi medio 
centenar, lo que significa que el pueblo entero se vuelca en las fiestas de San Miguel. 
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Tras el pregón y la firma de autógrafos, las más de cuarenta peñas se fotografiaron junto al pregonero 
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Los peñistas no perdieron ocasión de animar las fiestas desde el mismo momento en que comenzaron. 

Las peñas, cada una según su estilo, reco
rrieron el pueblo desfilando con cánticos, 
bailes y tambores, más tarde en la Plaza Ma
yor, donde los peñistas emplearon todas las 

flores v Plantas 

*Ramos de Novia 
*Coronas *Centros 

*Decoraciones de h?lesia 
Marqués de Alonso Martonez. 17 Alcalá de Henates 

(Madrid) Tell. : 91 888 66 51 

infraestructuras de los encierros para su diver
sión, y también, ¡cómo no!, en la entrega de pla
cas del ayuntamiento a las peñas por parte del 
pregonero. 
En la Plazuela y sus inmediaciones, el pasado 
miércoles 24, se notaba que Villalbilla estaba en 
fiestas . Y eso gracias a sus numerosas peñas. Allí 
se concentraron para poco después comenzar su 
desfile hacia la plaza Mayor para escuchar el pre
gón. Unas iban ataviadas con camisetas con el 
nombre de la peña, a otros no les hacía falta por
que su estilo en los disfraces los hacía inconfun
dibles, como por ejemplo los que desafiaron el 
fresquito de una noche de final de verano en Vi
llalbilla con faldas escocesas. Faltó saber qué ha
bía debajo de esas simpáticas faldas a cuadros. 

Acompañadas por unos futuristas zancudos 
que con música electrónica y estética rompedora 
pusieron un toque vanguardista al tradicional 
desfile, las peñas recorrieron las calles de Villal
billa armando jaleo, como no podía ser de otra 
forma, y demostrando a todos los vecinos sus ga
nas de diversión. Una vez en la plaza, las peñas, "' 
con la música de los altavoces del ayuntamiento 
de fondo, convirtieron la Plaza Mayor en una im
provisada discoteca al aire libre. Allí se bailaron 
los éxitos del verano, de este y de los de los últi
mos años, esperando a que viniera Carlos Barro
so a dar el pregón. Antes de que llegara el can
tante, muchas vubillas se colocaron en los mejo
res sitios para estar más cerca de Barroso. Carlos 
Barroso, quien es ya un consumado experto en el 

MÁRMOLES Y GRANITOS ALERGIAS 
Dr. Moreno Fernández 

ALERGÓLOGO 
Alergia infantil y adulto, 
asma, rinitis, dermatitis, 

alergia alimentos, etc. 

RAMON YCAJAL 4 •TENI ENTE RUIZ 5 

4 de octubre de 2003 

<§:NSTRUMAT, S. L 
REFORMAS EN CENERAL 
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• Alicatados • Pladur 

• Pulidos • Abrillantado.s 
ALQUILER DE MAQUINARIA 

e/ Coruña, 23 - Tlf. : 91 888 51 10 -ALCALÁ DE HENARES 

Consulta previa petición de hora en: 
Clínica San Nicolás, S.L. 

Avda. Guadalajara, 34 
Telf.: 91 889 20 45 

ALCALÁ DE HENARES 
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arte de dar pregones, ya que tras su 
estreno en Alcalá, el joven cantan
te no ha parado. Tuvo, además del 
pregón, una ardua tarea: entregar 
las placas que el ayuntamiento de 
Villalbilla otorga tradicionalmente 
a las peñas por su colaboración en 
las fiestas. Las peñas fueron su
biendo una por una al ayuntamien
to y allí se demoraron todo lo que 
pudieron al lado del cantante, que 
se mostró muy amable con todos 

los peñistas. La tarea fue sin duda 
agotadora, y más teniendo en 
cuenta que un gran número de pe
ñas de Villalbilla están formadas 
por chicas que no escondieron su 
entusiasmo cuando estuvieron jun
to al cantante complutense. 

La representación de las peñas 
que subía a ver a Carlos Barroso 
variaba ostensiblemente depen
diendo del sexo mayoritario de la 
peña. Así, las peñas exclusiva o 

ALMACÉN MATERIALES DE CONSTRUCCION 

Faus6no García Yebra e Hijos, S.L. 
• PRETENSADOS DE HORMIGÓN 
• AISLANTES • LADRILLOS 
• PAVIMENTOS CERÁMICOS 
• TERRAZOS • URAUTA 
• TUBERÍA POUETILENO: PVC 

Ctra. Pastrana (Frente Gasolinera Gurugú) 
2881 0 VILLALBILLA (Madrid) -Telf.: 91 889 87 54 
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mayoritariamente formadas por 
mujeres llevaron una representa
ción mucho más numerosa que las 
simples parejas de las peñas mas
culinas, salvo algunas excepcio
nes. Entre las mujeres hubo algu
nas más atrevidas que otras, las 
cuales abrazaron y besaron al can
tante alcalaíno todo lo que pudie
ron. A las peñas también se suma
ron incluso miembros de Protec
ción Civil que dejaron unos pocos 

segundos su laboriosa tarea de ga
rantizar la seguridad de las fiestas 
para fotografiarse con Barroso. 

Ále~ve~"R JA1a111E111 Pllwtmca 
~· • Cascadas para piscinas 

• Estanques • Fuentes 
• Jardines • Pérgolas y cenadores 
• Ri~os automáticos 
• Pisemos de poliesler y accesorios 

Ctra. Alcalá·Anchuelo, km. 4,400 -VILLALBILLA (Madrid) 
Tlfs.: 91 888 05 66 - 639 06 17 09 -629 32 33 16 

EXCAVACIONES" 
MOVIMIENTOS DE TIERRA 

Y DERRIBOS 

IN 
CAMINO IA ISABEIA, 37 

WS HUEROS 
(VILLALBILIA) 

TELEF.: 91 889 87 54 - FAX: 91 882 84 83 
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El alcalde de Villalbilla v la concejala de Festejos, muv sadslechos: 

"La gente nos para por la calle para 
felicitarnos por el éxito de las fiestas" 
El alcalde de Villalbilla, Antonio Barahona, y la concejala de Festejos, Reyes Navarro, mani
festaron a PUERTA DE MADRID su satisfacción por el éxito de participación que han tenido 
las fiestas: "La gente nos para por la calle para felicitarnos por el éxito que han tenido. To
do el mundo ha quedado muy contento y pensamos que eso nos marca la pauta a la hora de 
organizar las fiestas en Villalbilla. Se ha contado con todos para organizarlas y se ha conse
guido una enorme participación", manifestó Reyes Navarro. El alcalde también afirmó que 
"han sido unas fiestas muy brillantes y participativas; estamos muy contentos por ello". 

Reyes Navarro manifestó que "la 
valoración que podemos hacer de las 
fiestas es muy positiva. Ha habido 
una aceptación de los actos impresio
nante y la gente ha terminado conten
tísima. Han sido unas fiestas muy 
participativas y estamos muy satisfe
chos por ello". 

La concejala de Festejos aseguró 
que "mucha gente nos está dando la 
enhorabuena y de hecho nos paran 
por la calle para felicitarnos". En 
cuanto a los actos, Reyes Navarro di
jo que "los fuegos artificiales han de
jado un sabor impresionante, pero yo 
quisiera destacar la coordinación que 
ha habido y la enorme participación 
que ha habido en todos los actos. El 
ballet ruso tuvo mucha aceptación y 
encantó a la gente. El espectáculo de 
Pilar Barbancho también fue impre
sionante; tuvo un lleno total". 

El alcalde reconoció que "el objeti-

vo de conseguir unas fiestas muy par
ticipativas se ha logrado plenamente, 
incluso mucho más de lo que nos es
perábamos". Reyes Navarro añadió 
que "las peñas han vivido unas fiestas 
muy intensas pero sobre todo hay que 
destacar la tranquilidad y seguridad 
que ha habido. No ha habido ningún 
incidente de importancia". El número 
de peñas que hay en Villalbilla es de 
unas cuarenta, algunas muy tradicio
nales y con gran cantidad de peñistas 
y otras más recientes y apenas una 
cuadrilla de amigos que, eso sí, viven 
a fondo las fiestas. 

El alcalde y la concejala de Festejos 
destacaron que "celebramos una reu
nión con las peñas para conocer sus 
necesidades y tratar de satisfacerles. 
Parece ser que lo hemos conseguido". 

El concurso de disfraces, uno de los 
actos más importantes de las fiestas 
de Villalbilla, tuvieron también una 

enorme participación: "Calculamos 
que hubo unas 200 personas disfraza
das por los números que repartirnos 
para el sorteo de un equipo de músi
ca. Yo creo que había una participa
ción muy superior a la de otros años". 

Reyes Navarro también se refirió a 
que "el esquema de fiestas para Vi
llalbilla es el que este año hemos se
guido y que nos va a marcar la pauta. 
Todos unidos podemos conseguir que 
las fiestas salgan lo mejor posible. Es 
una .labor no sólo de la comisión de 
fiestas y del ayuntamiento, sino de to
da la gente que participa". 

La concejala puso de relieve el he
cho de que este año por primera vez 
se haya celebrado una corrida de to
ros en Villalbilla: "Habíamos tenido 
novilladas pero nunca habíamos teni
do una corrida. Salieron muy bien y 
fue todo un éxito; la plaza estaba to
talmente abarrotada. Los toreros fue-

ron Chacón Ortega, Pepe Moreno y 
Juan Contreras, que lidiaron toros de 
la ganadeóa de Alberto Mateo, de Sa
lamanca". 

P,[ .Jl yuntamiento 
cíe o/i[[a[6i[[a quiere 
agracíecer a tocíos [os 

vecinos cíe nuestro 
municipio y a [os que 

nos lían visitacío 
estos cíías, 

su participación en fas 
fiestas patronafes 

cíe San ?digue[ 
'I'odos juntos fiemos conseguido que fas fiestas fiayan sido un 

é~to y que además fiayan transcurrido sin incidentes 

4 de octubre de 200J PUERTA de Madrid 



PUBLICACIÓN 
Hasta el día 16 de Octubre de 2003 y hora de las 13'00 

Pljeden presentarse, en el Servicio de Contratación de es
te Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la lici
tación para adjudicar mediante procedimiento negociado el 
servicio de Vigilancia en el año 2003 para el Parque Ar
queológico Ciudad Romana de Complutum e Instalaciones 
Formativas de la Finca el Juncal. (Expediente. nº 3.104). 

Precio tipo: 18.883'87.- euros. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar el día 17 de 
Octubre de 2003 a las 12'00 horas en la Casa Consistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 29 de septiembre de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PROGRAMA DE 
TERMALISMO TERAPÉUTICO 
EL EXCMO. Ayuntamiento de Alcalá de Henares, a tra

vés de la Concejalía de Familia, Salud, Servicios Sociales 
y Consumo y la Concejalía de Participación Ciudadana y 
Tercera Edad, tiene como objetivo ofrecer estancias de na 
semana en estaciones termales, con alojamiento y manu
tención en régimen de pensión completa con desplaza
miento incluido. 

Las plazas se adjudicarán mediante sorteos públicos en 
los que podrán participar todas las personas interesadas 
que se hayan inscrito previamente y cumplan los requisitos 
exigidos. Los agraciados abonarán el 25% de su tarifa. 

Las hojas de inscripción se facilitarán en la Concejalía de 
Familia, Salud, Servicios Sociales y Consumo. 

La inscripción se realizará hasta el día 24 de octubre de 
2003, en horario de 11 :00 h. a 13:00 h., en la sede de la 
Concejalía (C/ Santiago, nº 13). 

PUERTA de Madrid 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

Tauromaquia 

El torero alcalaíno salió por la puerta grande en Granada 

latías Teiela torea en la 
1 e ria del Pilar el 9 de octubre 
la corrida se televisará en directo por TVE 
El torero alcalaíno Matías Tejela intervendrá en una de las 
ferias más importantes de la temporada taurina, la del Pilar 
en Zaragoza. En un excelente estado de gracia como demos
tró el día 29 de septiembre en Granada, donde abrió la puer
ta grande de la maestranza granadina en una corrida goyes
ca, Matías Tejela se prepara para el día 9 de octubre, fiesta 
local en Alcalá, torear en la feria del Pilar en una corrida que 
será televisada en directo por Televisión Española. 

El torero alcalaíno tendrá 
otra gran oportunidad de 
brillar como lo está hacien
do hasta ahora en una plaza 
importante y con las cáma
ras de televisión por testigo 
que retransmitirán el festejo 
para toda España. Matias 
Tejela toreará el día 9 de oc
tubre en Zaragoza con los 
diestros Finito de Córdoba y 
El Fandi una corrida de la 
ganadería de -los Herederos 
de Baltasar Ibán Valdés. 

Después del percance su -
frido en verano, Matias Teje
la ha vuelto a recuperar su 
mejor momento de forma. 
Reapareció en Alcalá, donde 
abrió la puerta grande cor
tando cuatro orejas. Desde 
entonces ha toreado en Li
nares, donde cortó una ore
ja; en Ejea de los Caballeros 
(Zaragoza); en Cuéllar (Se
govia), de donde salió por la 
puerta grande; en Medina 
del Campo (Valladolid) , don -
de cortó otra oreja; en Val
depeñas (Ciudad Real) don
de también salió por la 
puerta grande junto con el 
alcalaíno Luis Miguel Enea -
bo; en Valdemoro (Madrid) 

donde cortó una oreja al 
único toro que lidió ya que 
se resintió de la lesión que 
tuvo en el brazo; en Vallado
lid; en Salamanca, donde 
cortó otra oreja; en Albace
te, con una oreja; en Mósto
les (Madrid) con salida a 
hombros; en Piedrabuena 
(Ciudad Real) con una oreja 
como trofeo; en Murcia, con 
otra oreja; en Nimes (Fran
cia); en Guadalajara; en Lo
groño; en Vera (Almeria), 
donde cortó una oreja; y so
bre todo, en Granada, don
de abrió la puerta grande 
para salir a hombros des
pués de cortar dos orejas en 
la corrida goyesca que se ce
lebró el domingo 28 de sep
tiembre. 

En este festejo triunfó con 
David Fandila El Fandi, sa
liendo los dos a hombros 
mientras que Jesulín de 
Ubrique, también cortó una 
oreja de su astado. 

La corrida fue conmemo
rativa del 75 aniversario de 
la inauguración de la plaza, 
y de la Festividad de la Vir
gen de las Angustias. 

4 de octubre de 2003 



suc•sos 

la policía no ha logrado identilicar al cadáver, sin documentación v sin 
posibilidad de pracdcar una necroreseña 

arma blanca o de fuego. 
Tras la realización de la au

topsia, se ha podido saber 
que se trata de una mujer de 
entre 25 y 30 años; de raza 
negra; y de 1,60 metros de 
estatura; y que la data de la 
muerte se estima en 5-6 días, 
de acuerdo con el proceso de 
descomposición y la fauna 
cadavérica. El cuerpo, no pre
sentaba signos que eviden
ciaran heridas o lesiones de 
etiología violenta, y la causa 
de la muerte está relacionada 
con tres bolsas de plástico ro
tas en el interior de su orga
nismo. El contenido de las 
mismas: cocaína de gran pu
reza. Se contabilizaron otros 
31 envoltorios de la misma 
sustancia perfectamente ce
rrados. 

Se descarta una eno101ía criminal como 
causa de la muene de la miar calcinada 
Agentes del Grupo VI de la Sección de Homicidios, encargados de las investigaciones 
que se iniciaron a raíz de la aparición del cadáver de una mujer en la cuneta de una ca
rretera de San femando de Henares, descartan una etiología criminal como causa de la 
muerte. La joven traía en el interior de su organismo 31 cápsulas con envoltorios que 
contenían cocaína -las conocidad como "bellotas-, y tres de ellas aparecían rotas. 

El hallazgo del cadáver se de la calle Mercurio y el par- en gran parte calcinados. 
produjo en torno a las 21 ,00 que empresarial de San Fer- Agentes del grupo VI de ho
horas del pasado día 19. Dos nando (M.206) , cuando a la micidios acudieron al lugar y 
conductores de sendas grúas altura del punto kilométrico se hicieron cargo de las inves
pasaban por la carretera si- nº 11 , se encontraron con lo tigaciones. Observaron que 
tuada entre la prolongación que parecían restos humanos se trataba del óbito de una 

En la calle Núñez de Guzmán 

Detenido un maltratador 
La policía municipal de Al

calá de Henares recibió un 
aviso de socorro a las 18,40 
horas del pasado viernes, 26 
de septiembre proveniente de 
una mujer que responde a 
las iniciales S.G.S. que co
municó estar siendo agredi
da por su marido, S.E. de 35 

s oE AZAR y REctf.4 
,c,0 DEL r11t. 

~..., o 
~ HENARES, S.L. ;s-

Tlf.: 91 280 24 98 

SEPTIEMBRE-OCTUBRE Serie/ldllepo 

Día 25 ........ 51.254 s. 0&1 5-4 
Día 26 ....... 31.339 s.oe1 9 
Día 28 ........ 66.923 s- oos 3 
Día 29 ........ 50. 730 s. 014 5-0 
Día 30 ........ 29.016 8-00'J 2-6 
Día 1 ....... 76.703 s.005 7-3 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajal. 1 -111 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
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años de edad. Los miembros 
de la policía se trasladaron 
hasta el lugar de los hechos, 
en la calle Núñez de Guz
mán, procediendo a la deten
ción del supuesto agresor y 
llevaron a la esposa a la casa 
de socorro donde fue atendi
da de las lesiones. 

Atraco 
con navajas 
a un camionero 
Sobre las 13,40 horas del 

viernes 26 de septiembre fue 
víctima de un robo con vio
lencia Enrique C.G. de 41 
años de edad, camionero de 
profesión. En el momento del 
robo se encontraba en su ca
mión, el cual lo tenia estacio
nado en la carretera M-208 
cerca de Mejorada del Cam
po, de improviso se le acerca
ron tres individuos que lo 
amenazaron con navajas, ca
da uno portaba una, entre 
los tres lo intimidaron obli
gándole a entregarles el dine
ro que llevaba encima en ese 
momento, le exigieron más, 
la víctima les manifestó que 
no llevaba, ya que es un tra
bajador de una empresa de 
transporte y en ese momento 
iba a un supermercado de 
Mejorada del Campo para 
cargar mercancía. 

Los tres individuos se su
bieron al camión e intenta
ron reiteradamente llevarse 
el vehículo cosa que no lo
graron, por lo que optaron 
por marcharse en el turismo 
en el que habían llegado. 

muje~ joven y de corta esta
tura. Su identificación se pre
sentaba dificil: en el escena
rio no se encontró documen
tación alguna y presentaba 
quemado gran parte de su 
cuerpo (en concreto, el hecho 
de que los dedos estén com
pletamente quemados ha im
pedido realizar la diligencia 
de necroreseña). A simple vis
ta, no se apreciaba ningún 
indicio de fuerza o lesiones de 

De acuerdo con las investi
gaciones, todo evidencia que 
tras la inevitable muerte de la 
mujer, uno o varios indivi
duos procedieron a retirar su 
documentación y a prenderla 
fuego, sin duda para dificul
tar las labores de la policía en 
orden a tratar de determinar 
su identidad y seguir la pista 
de la joven como "correo de la 
droga". 

JURÍDICD·URBANÍSTICD 
Habiéndose procedido a la publicación del acuerdo so

bre apertura del trámite de Información Pública de la Apro
bación Inicial del Proyecto de Estatutos y Bases de la Jun
ta de Compensación del ámbito denominado 107 del 
P.G.O.U., en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid 
de fecha 14 de julio de 2003, y no pudiendo ser practicada 
la notificación a Dª Teresa del Rosal Madrid en su nombre 
y en el de los herederos de su esposo D. César Blanco de 
Cordova, por la presente se le notifica, de conformidad con 
lo establecido en el art. 59.4 de la Ley sobre Régimen Ju
rídico de las Administraciones Públicas y del Procedimien
to Administrativo Común, a fin de que durante el plazo de 
20 días, contados a partir del día siguiente a aquel en que 
aparezca inserto este anuncio en el Boletín Oficial de la 
Comunidad de Madrid, puedan formularse las alegaciones 
y observaciones que se tengan por convenientes a su de
recho. 

Alcalá de Henares, 17 de septiembre de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



sucesos 

se debate entre la Vida v la muene al sufrir un uaumausmo craneoencefálico 

una anciana, herida grave 
al caerse desde un autocar 
La fatalidad quiso que lo que iba a ser un!l alegre excursión de seis días a Galicia, tuviera un 
triste inicio. Maria Asunción Ballesteros Alvarez, de 79 años de edad, se debate entre la vida 
y la muerte en la Unidad de Cuidados Intensivos del hospital de la Princesa en Madrid, don
de fue ingresada al sufrir un grave accidente en la avenida del Val de Alcalá. La anciana cayó 
desde las escaleras del autocar en el que montaba como pasajera de la excursión que el club 
de la tercera edad el Val realizaba a Galicia. La mujer se golpeó la cabeza y sufrió un trauma
tismo craneoencefálico severo que la mantiene en gravisimo estado en el hospital madrileño. 

El desgraciado suceso ocurrió traslado de la mujer al hospital un socio del club preguntó a un 
a las seis menos cinco de lama- de la Princesa en Madrid, donde vecino suyo cuya madre forma
drugada del domingo 28 de sep- quedó ingresada en la Unidad ba parte de la expedición, y éste 
tiembre en la avenida del Val de Cuidados Intensivos en la le comentó que habían llegado 
junto al club de la tercera edad. que se encuentra hasta el mo- algo tarde a su destino debido a 
A las seis de la madrugada salía mento de cerrar esta edición de que a una señora le había dado 
de allí un autocar con socios de PUERTA DE MADRID. un infarto 0 algo parecido al ir a 
ese club que comenzaban una La Policía Local trató a partir subir al autocar. 
excursión de seis dias a Galícia, de esos momentos de localizar a 
concretamente hasta el sábado algún familiar de la anciana. De todos modos a lo largo de 
4 de julio. Supieron los agentes que la mu- la semana la noticia del percan-

María Asunción Ballesteros jer reside en el número 13 de la ce fue una sorpresa en el club. 

María Asunción Ballesteros 

Al conocer la noticia, la tristeza 
y la consternación tomaron la 
entidad; el mayor deseo para to
dos era el restablecimiento de 
María Asunción Ballesteros. 

formaba parte de la expedición; calle Marqués de Alonso Martí- --------------------------
al subir al autocar por la puerta nez. Las gestiones continuaron Roban 100 aparatos reproductores de trasera, se cayó hacia atrás. No hasta que lograron localizar a 

se sabe si es que perdió el equi- un hijo de la mujer en Madrid al DVD V var1·os telev1·sores de plasma librio, resbaló o se desvaneció cual le comunicaron que suma-
por cualquier causa, pero la dre era ingresada en el hospital 
mujer se cayó y fue a golpearse de la Princesa. 
la cabeza con el suelo quedando Después de la evacuación de 
inconsciente. la herida, el autocar partió en 

Inmediatamente fue avisada su viaje a Galícia. De la expedi
la Policía Local, llegando al lu- ción formaba parte el presiden
gar de los hechos los agentes te del club El Val. De hecho en 
para interesarse por el estado las instalaciones del mismo 
en que se encontraba la mujer. continuó la vida a lo largo de la 
Comprobando la gravedad avi- semana sin que los socios y di
saron a una UVI móvil cuyo per- rectivos que quedaron en el 
sonal facultativo intentó realizar mismo supieran lo que había 
la reanimación. Al diagnosticar ocurrido ya que los que se en
un traumatismo craneoencefáli- contraban en Galícia no habían 
co severo, el médico decidió el llamado por teléfono. En cambio 

La Guardia Civil investiga el 
robo llevado a cabo en la tarde
noche del pasado domingo en el 
polígono industrial Aida de Azu
queca de Henares. 

Los ladrones se apoderaron de 
700 aparatos reproductores de 
DVD, unos 80 discos compac
tos, tres televisores de plasma y 
diversas cajas de material entre 
las que se encontraban DVD ti
po Home Cinema, cuyo valor to
tal no ha sido precisado. 

Los autores del hecho, ocasio-

CEITRO DE RECOIDClllEITO DE CONDUCTORES, 
ARIAS, SEGURIDAD PRIVADA Y ANIMALES PELIGROSOS 

Certificados médicos, escolares, trabajo, 
permisos de residencia, deportivos, oposiciones, etc. 

De Lunes a Viernes 
- ATENCIÓ N INM EDIATA -

Clínica San Nicolás 
· Avda. de Guadalajara, 34 

Tif.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

naron también daños en la 
puerta de un camión, estaciona
do en el recinto de la empresa, 
en cuyo interior había diversas 
cajas de televisores. 

La Guardia Civil sorprendió a 
tres individuos como posibles 
autores del mencionado robo, 
los cuales se dieron inmediata
mente a la fuga en un vehiculo 
marca Audi, donde los esperaba 
una cuarta persona. En su pre
cipitada huida golpearon al ve
hiculo de la Guardia Civil, lo 
que les impidió continuar su 
marcha 

Robo en un chalet 
Sobre las 18,30 horas del jue

ves día 25 de septiembre se co
metió un robo en un chalet si
tuado en la avenida de Dublín 
de la urbanización Eurovillas de 
la localidad de Nuevo Baztán, 
los autores del robo accedieron 
al interior tras forzar la ventana 
del cuarto de baño y lograron 
llevarse un ordenador portátil, 
una cámara de video, una cá
mara de fotos y diversas joyas, 
todo ello valorado en unos 
6 .000 euros. 

SE TRASPASA 

BARDE COPAS 
-EN "LA ZONA"

TELF.: 609 29 49 94 

4 de octubre de 200J 



Primero, las grietas obligaron a cerrar el Teauo Salón Cenantes_ 
Elllll•llll-• .............. Y ahora se derrumba parte 

de la universidad cisneriana 
.............. 

1aaa11111111111 
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1111114. 11 llllllcll 
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Se desplomaron 16 metros de cornisa v cubiena en San Pedro v San Pablo 
"Se oyó un gran estruendo; eso fue lo que notamos", manüestaron a PUERTA DE MADRID varios traba
jadores de la universidad que se encontraban en el antiguo colegio de San Pedro y San Pablo, situado en la 
manzana universitaria cisneriana y construido en el siglo XVI. En el callejón del mismo nombre, a unos 
veinte metros de la plaza de San Diego, se produjo sobre las 20'40 horas del día 30 de septiembre un colap
so de 16 metros de cornisa y cubierta del edificio, cuya fachada principal linda con la del antiguo colegio de 
San Ildefonso, el principal monumento histórico de la ciudad complutense. Los hechos ocurrieron sobre las 
nueve menos veinte de la noche del día 30 de septiembre. No hubo heridos y ni siquiera resultó dañado ni 
un coche, pues acababan de irse los que estraban aparcados en el lugar donde cayeron los escombros. 

•111111••111 
11111 •lrlClll'I 

vedad de lo ocurrido. En primer 
lugar acordonaron la zona para 
impedir el tránsito d~ vehículos y 
personas en previsión de que pudie
ran caer más escombros, y a conti
nuación pusieron en marcha todo el 
dispositivo de actuación en un caso 
de tal envergadura, es decir, avisa
ron a los bomberos y a las principa
les autoridades complutenses. Por 
su parte, el personal de la universi
dad también avisó a sus máximos 
responsables. 

Fue casi un milagro que ni perso
nas ni vehículos resultaran daña
dos. La lluvia caía con intensidad 
en la noche complutense cuando la 
fractura de una viga de cumbrera 
del tejado provocó el desprendi
miento al callejón de San Pedro y 
San Pablo de 16 metros de cornisa 
y aparentemente también de parte 
de la cubierta. Ni una ni otra aguan
taron el empuje y el peso de la viga, 
que según el informe de la univer
sidad se rompió en el momento de 
mayor intensidad de la lluvia. 
Según los técnicos de la universi
dad, los hechos ocurrieron de la 
siguiente manera: Debido a las 
fuertes lluvias del día 30 de sep
tiembre se partió la viga principal 
del tejado del edificio colapsando 
un tramo de 450 metros cuadrados 
que produjeron el derrumbe de la 
cornisa exterior del edificio a la vía 
pública. El peso de la cubierta 
aplastó las cerchas, levantando la 
viga d~ apoyo en la cornisa y el 
muro (durmiente) que hace palanca 
y arrastra esta pesada y voluminosa 
comisa. El informe de la universi
dad asegura: "Todo el conjunto 
estructural ha quedado desplomado 
con el peso del tejado sobre los 
techos de las dos plantas del edifi
cio, afectando a la vigueóa que se 
ha deformado y partido en varios 
de sus elementos estructurales. 
Todo el resto de la cubierta son las 
cerchas originales de -madera del 
edificio construido a comienzos del 

TAllER 

siglo XVI. Según los técnicos de la 
universidad, "su deterioro se evaluó 
en el plan director de la manzana 
cisneriana enviado a los ministerios 
de Fomento y Cultura, estando pre
vista y solicitada su reparación para 
la fase solicitada por el rector de la 
universidad el mes de mayo de este 
año". 

c11a111,88 
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Minutos después de producirse el 
desplome de parte de un edificio 
situado en plena manzana cisneria
na, es decir, el elemento principal 
objeto de la declaración que la 
UNESCO dio en 1998 como patri
monio de la humanidad, llegaron al 
lugar agentes de la Policía Local, 
quienes pudieron comprobar la gra-

Autoridades 
El primero en llegar al lugar del 

incidente fue el alcalde, Bartolomé 
González, uniéndose a él el conce
jal de Urbanismo, Luis Fuentes, así 
como otros concejales del ayunta
miento. Por parte de la universidad, 
el conserje mayor se encargó de 
avisar a los miembros del equipo 
rectoral compareciendo el vicerrec
tor de Investigación, Eloy García 
Calvo, y el vicerrector adjunto de 
Estudiantes y Promoción, José Luis 
Lázaro. También se desplazó al edi
ficio el arquitecto de la oficina de 
patrimonio histórico, Carlos Cle
mente, quien incluso subió en la 
cesta del camión escala de los bom
beros a la zona donde se produjo el 
colapso para valorar el peligro de 
que hubiera más desprendimientos. 
También participaron en todos los 
trabajos realizados el jefe del par
que municipal de obras, Juan 
Camargo, y el técnico de manteni
miento de la universidad Julio 
Soriano. 

EMPRESA JOVEN Y DINÁMICA DE LOGÍSTICA Y 
REPARACIONES UBICADA EN AZUQUECA DE HENARES 

NECESITA INCORPORAR 

AUXILIAR ADMINISTRATIVO CONTABLE 
Funciones: 
•Gestión de asientos contables, seguridad social, IVA, IRPF, etc. 
Perfil: 
• Experiencia contable demostrable mínimo de 1 año. 
• Ofimática a nivel de usuario, Paquete Office. 
• Residencia en el corredor del Henares. 
Ofrecemos: 
• Remuneración según valía del candidato. • Contrato temporal. 
• Media jornada. • Incorporación inmediata 

Enviar C.V. al número de fax 949 262 472 a la atención del Opto. 
de Administración o a la dirección de email info@etl.es 
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Con el trabajo de los bomberos y 
los servicios del parque municipal 
de obras se procedió durante la 
noche a dotar al edificio de las 
medidas de seguridad que permitie
ron en la mañana del día 1 el inicio 
de la reparación del tejado y de la 
cornisa afectados. Precisamente, 
se valoró por Carlos Clemente y 
otros técnicos de la universidad la 
posibilidad de desalojar la segunda 
planta de ese edificio, que hasta 
finales de los años setenta fue el 
antiguo Instituto de Bachillerato 
Complutense. Finalmente, se des
estimó el desalojo, puesto que que
daba garantizada la seguridad de 
los trabajadores de esa planta. 

Apuntalamiento 
Hasta las seis de la madrugada se 

procedió a apuntalar el edificio en 
sus dos plantas. También se reco
gieron los escombros de la vía 
pública, cerrando todas las zonas 
afectadas, tanto dentro del edificio 
como en la calle. La grúa municipal 
retiró los coches aparcados. A con
tinuación la tarea consistió en des
escombrar las zonas hundidas y 
protegerlas. El trabajo a partir de 
ahora deberá ser la reconstrucción 
del tejado hundido, en total los 450 
metros cuadrados mencionados. 

Luis Fuentes y Bartolomé González contemplan el destrozo. 
El vicerrector Eloy García Calvo 
también acudió a ver lo ocurrido. 

Falta 
de mantenimiento 
El problema de este edificio de la 

universidad tiene que ver con una 
alarmante falta de mantenimiento 
estructural, algo parecido a lo ocu
rrido en el Teatro Salón Cervantes. 
El antiguo colegio de San Pedro y 
San Pablo fue restaurado por el 
ministerio de Educación en 1984 
siendo el arquitecto Vian Ortuño el 
que lo adaptó pasando de ser el Ins
tituto de Bachillerato Complutense 
a facultad de Filosofía y Letras. 
Desde entonces no se han tocado 
estructuras que fueron realizadas 
en el siglo XVI. Sí es cierto que las 
cubiertas se retejaron hace ocho 
años, en 1995, y hace dos se insta
laron los ganchos de seguridad para 
la revisión y mantenimiento de las 
propias cubiertas. 

años ha sido la adquisición de nue
vos edificios mientras la inversión 
en mantenimiento ha sido mínima, 
lo mismo que en otros aspectos 
fundamentales de la actividad aca
démica, como son la docencia y la 
investigación. 

El alcalde, Bartolomé González, 
afirmó en el lugar de los hechos a 
PUERTA DE MADRID: "El edifi-

cio no puede estar muy bien cuan
do se han caído más de 16 metros 
de cornisa y cubierta. Esperemos 
que, al igual que en el Teatro Salón 
Cervantes, ésta sea una llamada de 
atención que nos ha anunciado cuál 
es la situación del edificio. Se trata 
de la manzana más emblemática de 
la ciudad y no hay que olvidar que 
tiene una declaración específica 

por parte de la UNESCO. Eso nos 
obliga a consolidarlo y protegerlo. 
Hay que analizar la situación y el 
consorcio 'Patrimonio de la Huma
nidad' que pondremos en marcha 
tendrá que poner en valor, preser
var y consolidar la gran manzana 
universitaria" . 

Bartolomé González afirmó: 
"Desde el ayuntamiento hemos 
apoyado este proyecto de reforma 
de la manzana universitaria como 
algo prioritario de cara a la colabo
ración que puede realizar el minis
terio de Fomento en Alcal~ a través 
del 1 por ciento de su presupuesto 
eara proyectos de tipo cultural. 
Este es un edificio que hay que 
consolidar e invertir en su manteni
miento. Nosotros hemos renuncia
do a otros proyectos municipales, o 
los hemos dejado aparcados porque 
consideramos el tratamiento de la 
manzana universitaria absoluta
mente prioritario". 

Pero la prioridad en la Universi
dad de Alcalá durante todos estos 

La suerte hizo que el derrumbamiento no produjera heridos ni abo
llara ningún coche de los muchos que suele haber aparcados por aquí. 

La previsión de la universidad es 
que este año se inicie la reforma de 
la manzana cisneriana, así como 
del paraninfo, todo ello a cargo del 
ministerio de Fomento, con una 
inversión de 600.000 euros, pero 
está pendiente la aprobación de la 
segunda fase, que es la que incluye 
el colegio de San Pedro y San 
Pablo. 

ESPECIALISTAS 
EN JAMONES 

'-·--13.A.: 
9V 

Almacén de Jamones, Quesos y Embutidos 
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¡¡EMPRESAS!! 
RECUERDEN QUE 
DISPONEMOS DE 

UNA GRAN VARIEDAD 
EN CESTAS Y LOTES 

PARA NAVIDAD. 

Vía Complutense, 117 - Polig. Industrial Alcalá I, (e/ Aranjuez), Nave 510 - Tlf.: 91 882 29 87 - ALCALÁ DE HENARES 

PUERTA de Madrid 4 de octubre de 200J 



la lnsUtución de 
Estudios 
Complutenses en 
la cresta de la ola 
su esfuerzo se 
reconoce a 
nivel nacional 

La semana pasada la Confe
deración Española de Centro 
de Estudios Locales ha cele
brado su quincuages1ma 
asamblea nacional en Zarago
za y un congreso sobre estu
dios medievales con la partici
paciónde prestigiosos especia
listas. La confederación está 
integrada por cincuenta y siete 
centros de toda España, aso
ciados al CSIC, y en su mayo
ría dependen de diputaciones 
provinciales que los dotan de 
abundantísimos medios mate
riales de todo tipo. 

En ese foro la I.EE.CC. hace 
presencia cada año y, por se
gundo cuatrienio, ha sido ele
gido vocal nacional el presi
dente, Francisco Javier García 
Gutiérrez, cronista, además, 
de nuestra ciudad y colabora
dor de este periódico. 

La complutense, pese a sus 
modestísimos medios, ve re
validado así su esfuerzo en 
pro de la cultura de Alcalá y su 
tierra, al tiempo que le ha sido 
encomendada la celebración 
de la LIT asamblea nacional el 
año 2005, como homenaje de 
la confederación a la ciudad 
que vio nacer al Príncipe de 
los Ingenios, cuyas fechas 
ahora celebramos. 

• Depresión, Ansiedad, 
Obsesiones, Fobias. 

• Stress, Anorexia, 
Disfunciones Sexuales. 

• Conflictos de pareja, 
Rendimiento Laboral. 

• Afecciones Psicosomáticas: 
Dolor, Artritis Reumatoide, 
Hipertensión Arterial, Asma. 

Petición de hora: 
91 883 02 13 
696 19 42 59 

Plaza de España, 1 -1 2 C 
Alcalá de Henares 

4 de octubre de 2003 

El trofeo Hipercor 
se celebrará el 
domingo 5 de octubre 

Se espera operar 
los 1.500 
parlicipantes 
en la carrera 
'Ciudad de Alcalá' 
El concejal de Deportes, Marce
lo Isoldi, y el gerente del cen

Marcelo lsoldi, concejal de Deportes, 
y Emilio Miravayes, gerente del centro comercial Hipercor en Alcalá 

tro comercial Hipercor en Alcalá, Emilio Miravayes, presentaron el jueves 2 de octubre la carre
ra 'Ciudad de Alcalá', tercera edición del trofeo Hipercor, una cita que tendrá lugar el domingo 5 
de octubre con salida desde el centro comercial y llegada en la plaza de Cervantes. El gerente del 
centro manifestó que el objetivo este año es alcanzar los 1.500 corredores, lo que supone un in
cremento sobre el año anterlofr de más de un 125 por ciento. 

En la carrera, cuya ins
cripción es de carácter gra
tuito, podrán participar to
das las personas de ambos 
sexos, federadas o no, de las 

B E 
Teatro La Galera 
(C/ Santo Tomás de Aquino) 

- Viernes, 3 y Sábado, 4 de oc
tubre, a las 20'00 h. MARUJASP 
presenta: ''LA CUEVA DE SALA
MANCA" de Cervantes; EL CA
TALEJO presenta: ''EL SERENO" 
de Manuel Azaña. Dirección: Val 
núñez y José Manuel Burgos. Intér
pretes: Blas A. Moreno, Félix Bola
ños, Beatriz Jiménez, Trinidad Ca
ballero, Gregorio Femández. 

Entrada: 6 euros. (50% a estu
diantes, pensionistas y parados). 

EXPOSICIONES 
- ITINERARIO DE UN PAISA

JE. PINTURAS. De Maurizio Lan
zillotta (Premio Ciudad de Pintura 
2001). Hasta el 26 de octubre. Ca
pilla del Oidor. (Plaza de Cervan
tes). Horario: Mañanas de 12'00 a 
14'00. Tardes: de 18'00 a 21 '00 ho
ras. Lunes cerrado. Entrada libre. 

- DISPARATES DE FUENDE
TODOS. Colección de Obra Gráfi
ca de los Premios Nacionales de 
Grabado. Hasta el 26 de octubre. 
Casa de la Entrevista. (calle San 
Juan). Horario: Mañanas de 12'00 a 
14'00. Tardes: de 17'00 a 20'00 ho
ras. Lunes cerrado. Entrada libre. 

- Casa de Cultura. (Calle Ma
drid, 19). Daganzo. EXPOSICIÓN 
FOTOGRÁFICA SOBRE AVES. 
José Mª Pons Muñoz (Miembro de 
la Sociedad Española de Ornitolo
gía). Hasta el 8 de octubre. 

- ECOLANDIA, Exposición de 
cómic de Celia Jiménez Ortiz. Has-

categorías cadete y junior, 
es decir, nacidos entre 1984 
y 1988; senior, nacidos en 
1983 y anteriores y vetera
nos, es decir, mujeres a par-

11 D A 
ta el 17 de octubre. Casa de la Ju
ventud. 

- ''Veinticinco detalles y mil no
vecientas setenta letras". Exposi
ción, concurso y sorteo fotográfico. 
'Programa' de Aurelio Ballesteros. 
Textos de Francisco Javier García 
Gutiérrez. Lugar: Complvtvm bi
llar. Del 1 O de octubre al 7 de no
viembre. 

CINE CLUB Nebrija 
- ''El hombre del Tren". Fran

cia-Alemania, Reino Unido, 2002. 
90'. Director: Patrice Leconte. In
térpretes: Jean Rochefort, Johnny 
Hallydai, Jean-Fran\:ois Stévenin, 
Charlie Nelson, Pascal Parmentier, 
Isabelle Petit-Jacques. Estreno: 
04.04.2003. 8 y 9 de octubre, 18'30 
y 21 '00 horas. Multicines Cisneros. 
Precios: General, 2'50 €.Socios 1 € 

LAS CONFERENCIAS 
DEL CÍRCULO 

- Aprende historia de Alcalá en el 
Círculo de Contribuyentes. Una pro
puesta de la concejalía de Turismo 
del ayuntamiento de Alcalá de He
nares y del Círculo de Contribuyen
tes para que conozcas tu ciudad. 

"La ciudad Medieval". Hospita
les de Caridad. Visita: Hospital de 
Antezana. Hospital de Santa María 
la Rica. 4 de octubre. Lugar: Salón 
Noblo o de Tapices. Círculo de Con
tribuyentes. Hora: 11'45 a 12 '30 
conferencia. 12'30 a 13 '30 visita. 
Entrada libre. Hasta un máximo de 
80 personas. 

tir de 35 años cumplidos y 
hombres a partir de 40 cum
plidos. Cadetes y juniors co
rrerán una distancia de 
5.500 metros mientras que 
los seniors y veteranos reali
zarán una carrera de 11.000 
metros. Los primeros toma
rán la salida a las once de la 
mañana. Los segundos lo 
harán a las once y media. 

Las inscripciones se -po
drán realizar en el departa
mento de deportes del cen
tro comercial, situado en la 
planta sótano, a partir del 
viernes 26 de septiembre 
hasta las 22 horas del sába
do 4 de octubre. 

La entrega de trofeos se re
alizará en la plaza de Cer
vantes. Recibirán trofeo los 
tres primeros clasificados de 
cada sexo y medalla los cla
sificados del cuarto al sépti
mo lugar. 

Durante la carrera habrá 
dos puestos de avitualla
miento de agua en la carre
ra, en los 2.500 metros para 
cadetes y juniors y en los 
5.500 metros para seniors y 
veteranos. En la llegada to
dos los participantes recibi
rán una bolsa con bebidas y 
alimentos energéticos. La 
seguridad en la carrera, que 
cuenta con la organización 
técnica del club AJA, corre a 
cargo de Policía Local y Pro
tección Civil. El centro co
mercial ha dispuesto un ser
vicio gratuito de recogida de 
ropa en la salida cuya devo
lución se efectuará en el 
punto de llegada. 

PUERTA de Madrid 



CARRLERA- CINES ----

Programación del 3 al 9 de Octubre 
ALCALA MULTICINES 

(C.C. EL VAL) 

"Dos policías rebeldes D". To
dos los días: 18'15 y 21'15. Viernes 
y Sábado, también: 24'00. 

"Carmen". Todos los días: 17'15, 
19'45 y 22'15. Viernes y Sábado, 
también: 00'40. 

"Le divorce". Todos los días 
19'50 y 22'15. Viernes y Sábado, 
también: 00'40. 

"Papá canguro". Todos los días: 
18'00 y 19'50. 

"La gran película de Piglet". To
dos los días: 18'00. 

"La liga de los hombres ex
traordinarios". Todos los días: 
17'20, 19'50 y 22'20. Viernes y Sá
bado, también: 00'40. 

"Deathwatch". Todos los días: 
17'45, 20'00 y 22'30. Viernes y Sá
bado, también: 00'40. 

"Círculo de engaños". Todos los 
días: 17'40, 20'00 y 22'20. Viernes y 
Sábado, también: 00'40. ·-----MULTICINES CISNEROS 

Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléf. de informaci6n: 9188344 94 

Precio entrada: 5 €. 
Miércoles, 

día del espectador, 3'80 € 

Sala 1: "Piratas del Caribe. La 
maldici6n de la perla negra". rro
dos los públicos). Todos los días: 
18'30 y 21'30. 150'. 

Sala 2: "Dos tipos duros". (13 
años). Todos los días: 17'45, 20'00 
y 22'15. 101'. 

Sala 3: "El misterio Galindez". 
(13 años) . Todos los días: 17'45, 
20'00 y 22'15. 120'. 

-----. -----
MUL TIC INES LA DEHESA 

Centro Comercial LA DEHESA 
Ctra. N-D, km. 33'3 

Sala 1: "La liga de los hombres 
extraordinarios". Todos los días: 
17'15 y 20'00. "Abajo el amor". 
22'30. 

Sala 2: "Dos policías rebeldes -
2". Laborables: 18'15 y 21'30. Sá
bado y Domingo: 16'45 y 19'30 y 
22'15. 

Sala 3 : "Días de fútbol" . Todos 
los días: 17'15, 19'45 y 22'15. 

Sala 4: "Itallan Job". Todos los 
días: 17'15, 19'45 y 22'15. 

Sala 5: "Identidad". Todos los 
días: 17'30. "Piratas del Caribe". 
Laborables: 19'20 y 22'00. Sábado y 
Domingo: 19'30 y 22'15. 

C1ncieno 1mercambi1 
El Sábado 4 de octubre 
tendrá lugar en la Capilla 
de San Ildefonso un con
cierto intercambio entre la 
Coi'al "Novos Aires" de 
Nigrán (Pontevedra" y la 
Coral Polifónica Com
plutense de Alcalá de He
nares, (entrada gratuita). 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono informaci6n: 91 656 81 10 

"Dos policias rebeldes". (18 
años). Todos los días: 18'30 y 21'30. 
Sábado y Domingo, también: 15'45. 
Viernes y Sábado: 00'30. 

"Confidence". (18 años). Todos 
los días: 18'20, 20'30 y 22'35. Sába
do y Domingo, también: 16'10. Vier
nes y Sábado: 00'40. 

"American pie 3". (13 años) . To
dos los días: 18'05, 20'05 y 22'05. 
Sábado y Domingo, también: 16'05. 
Viernes y Sábado: 00'05. 

"Papá Canguro". O'olerada). To
dos los días: 18'10 y 20'10. Sábado y 
Domingo, también: 16'10. 

"Italian Job". (7 años). Todos los 
días: 18'00, 20'15 y 22'40. Sábado y 
Domingo, también: 15'50. Viernes y 
Sábado: 01'00. 

"Círculo de engaños". (13 años). 
Todos los días: 18'35, 20'45 y 22'55. 
Sábado y Domingo, también: 16'25. 
Viernes y Sábado: 01'15. 

"Le divorce". (13 años). Todos los 
días: 18'05, 20'25 y 22'45. Sábado y 
Domingo, también: 15'45. Viernes y 
Sábado: 01'10. 

"Jeepers Creepers 2". (13 años). 
Todos los días: 18'15. Sábado y Do
mingo, también: 16'05. 

"Días de fútbol". (7 años). Todos 
los días: 18'00, 20'20 y 22'45. Sába
do y Domingo, también: 15'45. Vier
nes y Sábado: 01'05. 

"lnterstate 60". O'olerada). Todos 
los días: 18'20, 20'30 y 22'35. Sába
do y Domingo, también: 16'15. Vier
nes y Sábado: 00'40. 

"Carmen". (13 años). Todos los 
días: 18'05, 20'25 y 22'50. Sábado y 
Domingo, también: 15'50. Viernes y 
Sábado: 01'10. 

"El juego de Ripley". (13 años). 
Todos los días: 20'20 y 22'45. Vier
nes y Sábado: 01'05. 

"Dos policías rebeldes D". (18 
años). Todos los días: 19'00 y 22'00. 
Sábado y Domingo, también: 16'00. 
Viernes y Sábado: 01'00. 

"La liga de los hombres extraor
dinarios". (7 años). Todos los días: 
18'15, 20'40 y 23'00. Sábado y Do
mingo, también: 15'50. Viernes y Sá
bado: 01'15. 

"Identidad". (13 años). Todos los 
días: 18'00, 20'00 y 22'00. Sábado y 
Domingo, también: 16'00. Viernes y 
Sábado: 00'00. 

"Abajo el amor". O'olerada). To
dos los días: 22'10. Viernes y Sába
do: 00'15. 

"Deathwatch". (18 años). Todos 
los días: 18'25, 20'35 y 22'40. Sába
do y Domingo, también: 16'20. Vier
nes y Sábado: 00'45. 

"Diablo". (18 años). Todos los 
días: 18'05, 20'15 y 22'30. Sábado y 
Domingo, también: 15'55. Viernes y 
Sábado: 00'50. 

"Piratas del Caribe". (7 años). To
dos los días: 19'15 y 22'15. Sábado y 
Domingo, también : 16'15. Viernes y 
Sábado: 00'55. 

V-IVir aara contarla 

Claveles españoles 
Inés Barrio nace en Buenos 

Aires el 21 de enero de 1955. Es 
médica neuróloga, psicoanalista 
de la Escuela de Psicoanálisis y 
Poesía Grupo Cero, docente au
torizada de Neurología por la 
Universidad de Buenos Aires. 
Docente de la Escuela de Psicoa
nálisis Grupo Cero y coordina
dora del Departamento de Clíni
ca de la misma institución. Inte
grante de la Escuela de Poesía 
Grupo Cero en el taller coordina
do por la doctora Norma Menas
sa y coordinadora del taller de 
poesía de la Facultad de Medici
na. Ha publicado en revistas in
ternacionales y nacionales. Es 
autora del poemario De tantos 
vuelos (1997), y con otros auto
res: Talleres de poesía., Eva Bue
nosayres y Psicoanálisis y Me
dicina. Ha ganado el Tercer Pre
mio de Poesía (ex aequo) Pablo 
Menassa de Lucía en su cuarta 
convocatoria con Claveles espa
ñoles. De este último libro es el 
poema Hoy cayeron las torres: 
"Hoy cayeron las torres./ Tus 
ojos azorados . dejaron de ser 
ojos, I fueron pupila al fuego en 
los escombros./ Recuerdo otros 
amantes de otros tiempos/ que 
dijeron 'mientras afuera el muo-

do se de
rrumba/ 
nosotro s 
nos ama
mos ' ./ El 
mundo es 
verdadero./ Mi pensamiento, 
más ligero que el aire./ Y nuestro 
amor, de pura transparencia se 
alimenta./ Hoy, cayeron las to
rres./ Estabas a mi lado siendo 
pausa de luz,/ terco latido conju
rando la muerte./ Debo doblar la 
página./ Hoy sólo escribiré lo 
que me dictan peces dormidos en 
el río/ altas fogatas en los mon
tes/ estrellas trashumantes./ Esta 
escritura pesa como una lápida./ 
Cada letra es el silencio/ de un 
hombre muerto./ Hoy sólo escri
biré lo que me dicta/ un parpadeo 
tuyo, belleza sin sustento./ Debo 
doblar la página/ tomar distan
cia/ para que el estampido inter
minable/ deje algo en pie./ Algún 
espejo donde reflejarse,/ alguna 
torre de marfil/ almena medie
val/ mangrullo de las pampas,/ 
altura .. ./ donde un sesgo de luz 
permita la esperanza./ Hoy caye
ron las torres./ Hoy sólo escribi
ré instantes verdaderos,/ lo que 
no ocurrió nunca" . 

Mónica LÓPEZ BOW>ÓN 

Hermandad de Nuesua Señora del Carmen 
Se comunica que a partir de este sábado 4 de octubre y durante to

dos los sábados del año se expondrá su imagen en la iglesia de las 
RR.MM. Carmelitas del Corpus Christi (conocidas como las mon
jas de afuera) en la plaza de los doctrinos, para quien desee venerar 
y honrar a nuestra santísima virgen. Los horarios serán los siguien
tes: de 10 de la mañana a 1 '30 de la tarde y de 5 a 7'30 de la tarde. 

Jueves, 25 de Septiemb.: 1 - 2 - 7 - 20 - 23 - 46 
C-27 R-7 

Sábado, 27 de Septiemb.: 6 - 16 - 21 - 22 - 28 - 38 
C-8 R-2 

Domingo, 28 de Sept.: 4 - 1 7 - 25 - 34 - 48 - 49 
C-35 R-5 

Bono L•J Loto 

Lunes, 29 de Septiembre: 8 - 11 - 26 - 36 - 38 - 49 
C-39 R-2 

Martes, 30 de Septiembre: 7 - 14 - 20 - 33 - 37 - 46 
C-4 R-9 

Miércoles, 1 de Octubre: 3 - 8 - 19 - 26 - 31 - 36 
C-24 R-5 

4 de octubre de 200:1 



__ Cada día algo mejor, la vida Alcampo 

1 ! 

25 D(AS ALEAMPQ 

Los 25 días más baratos del año 

Campaña vigente hasta el 18 de octubre de 2003 ka~ 

Parque ~omercial ~, ~~E 51,. "" , le/04-
-La Dehesa · Alcalá de Henares 
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